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Ul instalará la CHG en el Gasset

Una tubería
flotante 
mejorará la 
calidad del ^

LaConfederación Hidrográ
fica del Guadiana (CHG) ins
talará en los próximos meses una 
toma de agua flotante en el em
balse de Gasset para mejorar la 
calidad del agua que abastece 
Ciudad Real, anunció ayer el 
presidente de este organismo, 
Francisco Llerena, quien explicó 
que la obra se acomete a solici
tud del alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega.

Aunque actualmente no exis
ten problemas de calidad del 
agua que llega a la capital, 
Llerena explicó que la nueva

toma permitirá coger el agua que 
se encuentra situada entre un 
metro y metro y medio de la 
superficie, y evitar la del fon
do, donde se acumulan los me
tales pesados y otros materiales.

Así, se dejará de tomar agua 
de la toma fija, instalada hace 
más de 30 años en el embalse 
junto a otra de desagüe situada 
en el fondo, y se evitará la con
centración de manganeso que au
mentan la turbidez del agua

(Pág. 3)

Numerosas autoridades asistieron ayer al acto central del Cnetenario de Bodegas Naranjo en Carrión. RUEDA

Bodegas Naranjo congregó a 
numerosas personalidades

Además de Pilar Ayuso y Alejandro Alonso, 
muchas otras autoridades quisieron respaldar con 
su presencia la conmemoración del centenario 
de Bodegas Naranjo, de Carrión.En la fiesta pudo

verse al delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha o al el delegado de la Junta,en tre otros.

(Pág.5)

La Junta exigirá la puesta en marcha 
de las 150.000 hectáreas de regadío

Rodríguez dimite como 
portavoz del Gobierno

El secretario de Estado de la 
Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, explicó ayer que su 
determinación de dejar el cargo 
responde a una «decisión perso
nal que no tiene que ver con lo 
político, que tomé hace más de 
dos meses, poco después de que 
se cumpliese el segundo aniver
sario del Gobierno».

«Esta sí que no se la espera
ban. No me negaran que he su
dado la camiseta hasta el final y 
creo haber cumplido con mi tra
bajo hasta el último minuto», 
declaró Rodríguez al termino de 
a rueda de prensa posterior al

Consejo de Ministros y después 
de anunciar la aprobación por 
el ejecutivo de su propio cese.

La dimisión de Miguel An
gel Rodríguez, quien será 
sustituido a partir de la próxi
ma semana por José Piqué como 
portavoz del Gobierno para lo 
que resta de Legislatura, ha sido 
saludada por los partidos de la 
oposición y especialmente por 
los nacionalistas, quienes han 
expresado a la vez dudas y res
peto por las razones personales 
que le han llevado a ello.

(Pág.26)
Miguel Angel Rodriguez, ayer, durante la rueda de prensa . EFE

Infraestructuras y 
competividad son 
los grandes retos 
de la región ante la 
UEM

Castilla La Mancha deberá, 
en los próximos años, centrar sus 
esfuerzos en infraestructuras, 
competitividad y consolidación 
poblacional de cara a su desa
rrollo en el marco de la Unión 
Económica y Monetaria (UEM). 
Estos aspectos fueron debatidos 
en Toledo en la Mesa de Desa
rrollo Regional e Industria.

(Pág.22)

El PSOE dice que 
al PP nadie le ha 
impedido hacer su 
labor de oposición 
en las Cortes

(Pág. 7)
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1 (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abni. ni el 1 de mayo.

HORARIO DE MISAS
DIAS LABORABLES
Mañanas
Hospital Alarcos......................................................................
Catedral-SiervasdeMaría-Coreysa- Hnas. de la Cruz ...
Catedral-San Pedro-Carmelitas............................................
Catedral-Asilo Ancianos-San José......................................
Catedral.....................................................................................
Santo Tomás de Villanueva...................................................
Santa María del Prado (Merced).........................................
San Pedro (excepto julio-agosto-sepiiembre)-San Pablo
Santiago (exceptojulio-agosto)...........................................

.7,45

.8,00

.8,30

. 9,00 
10.30 
11.00 
11,30 
12,00 
12.30

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
S/n entrat/a - Mi/rataca ^asta 2S añas CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1’ - Tell.: 25 56 44 

PUERTOLLANO: I* San Gregorio. 53. - Tetf.: 41 00 78

Hospital de Alarcos.................................................................................................  
Cementerio................................................................................................................ 
Hospital del Carmen-Concepcionistas................................................................  
Santiago-Dominicas.................................. .............................................................
El Pilar-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-Picón.....................................
San Pablo-Sto.Tomás de Villanueva- San José Obrero..................................
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila.........................................
San Pedro-Poblete (sólo jueves)..........................................................................  
Catedral...................................................................................... ...............................
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA
Hospital Alarcos.......................................................................................................  
Cementerio...............................................................................................................  
Hospital del Carmen-Concepcionistas-Remedios (excepto julio y agosto) 
San Pedro-Santiago-Dominicas-Valverde.........................................................
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva.................................  
San Pablo-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-Picón-San José Obrero
Sta. María del Prado-San Pedro-Santiago..........................................................  
Poblete-Las Casas-La Poblachuela..................................................................... 
Catedral.....................................................................................................................

6,00
6,30
7,00
7,30
8,00
8,00
8,00
8,30
9,00

MADRID-CIUDAD REAL-PUERTOLLANO-CORDOBA (MALAGA). SEVILLA UX)
(Info-Renfe¡22 02 02

LANZ. 
(2)(3)(4)(5)

AVE" 
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AVE LANZ. TALGO TALGO (4) LANZ. LANZ. AVE TALGO
LANZ. 

(2)
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(2)
LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30^ 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA aYe: 9T8 10'48 aYie 12'16 14’33 aYk aYs5 17'48 18'11 A^e 20'36 a2ífi& 21'48 aYe

1 SEVILLA XYis 10'00 11'30 aYh 13'19 xYís aY^ aYíi- 18'30 19'26 aYe xYe aí^e 22'30 aYe

1 HUELVA xY<s aí^íis XYiK aYis 14'30 aY» ^^^ aYe aYe xiYe .«Ye aYe joYe aYe

1 MALAGA X^e XYiB XYe 14'30 16’55 aYe A^E j^eí xiYe xYe 23'00 zsYe aYe X^B
1 CADIZ /i^fn X^c XYís aYe 14'55 aYg aYe X^IG ÁT^a 21'05 zí^ie Z¿^C aYe X^ís aYe

(1) No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puortollano. 
f25 No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 do diciembre.

DOMINGOS Y FESTIVOS

6,00
6,30
7,00
7,30
8,00
8,00
8,30
8,30
9,00

SOLEADO

S I

NIEBLA

El tiempo en la capital
PRESION: 707,3 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Este, 4 krn/h.
MAXIMA: 35,8°
MINIMA: 17° ------
HUMEDAD: 24 %. X
EVAPORACION: 6,8 mrtí.

* Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

Fehrero 1998: 53 iym2.
Mjirzo 1998: 15 l/m2. 
/Xbril 1998: 19.<5 1/m2.
IVIayo 1998: 86,6 l/m2.

Total año hidrológico: 512,4 Um
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m Í
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m \

•AítotEfiClOGlCOrSssdBel 1 «jesapíiemerehostoeiSl cteogostodefoñoágu»*.

El Tiempo 7^
en la región

MONTAJES ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
X*^^^CRESCENCIO _ _x2b^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono;81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos; 23-27'-37’/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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rCUPON DE LA ONCEn
Viernes 03 11.667
Lunes 06 08.652
Martes 07 04.958
Miércoles 08 72.096
Jueves 09 67.373

"SUPERCUPONAZO" 
A LA SERIE 094

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

Mañanas
Catedral...................................................................................................................................................8,(X)
Hnas. de la Cruz....................................................................................................................................8,15
Carmelitas-Siervas de María............................................................................................................. 8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas........................................................................9,(X)
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo...................................................................................9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas............................................................. 10,(X)
Catedral-Sta. María del Prado-Coreysa.........................................................................................10,30
San Ignacio (excepto julio-agosto-septiembre)............................................................................10,30
San Pedro (excepto junio a septiembre)-El Pilar...................................................................... 11,00
Santiago (excepto l/2junioaseptiembre)-Sto. Tomás de Villanueva.................................. 11,(X)
San Juan de Avila (excepto verano)-Hospital el Carmen........................................................11,00
Hospital Alarcos-San José Obrero...................................................................................................11.00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela................................................. 11,30
Catedral-San Pedro-El Pilar (excepto junio a septiembre)...................................................... 12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)......................................12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Val verde................................................................................... 12,(K)
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-San Pablo-Las Casas.............................12,30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva.......................................................................... 13,(X)
San Pablo (exceptojulio-agosto)....................................................................................................13,30
Tardes
Hospital Alarcos................................................................................................................................... 6,00
San Pablo............................................................................................................................................... 7,00
Santiago...................................................................................................................................................7,30
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Tomás de Villanueva-Sta. María del Prado (Merced).......8,00
San Pedro................................................................................................................................................8,30
Catedral...................................................................................................................................................9,00

FARMACIAS
CIUDAD REAL
24 HORAS: ENCARNACION 
SANCHEZ. Toledo, 49.
ALCÁZAR DE SAN JUAN
CRISTINA MAZARRON.
Castelar, 59.
ALMADEN
MIGUEL LOPEZ. E.
Cavanillas, 12.
DAIMIEL
NIEVES VILLEGAS. Fontecha.
MANZANARES
JUANA BENEYTEZ. S.
Marcos, 127.
SOCUELLAMOS
JUAN S. ORTA. S. Francisco,
32.
LA SOLANA
ANA FERNANDEZ. Carrera, 
60.
APOYO: MIGUEL Y JUAN
TOMELLOSO
C. GONZALEZ. A. Huertas, 
129.
VALDEPEÑAS
GASPAR NARANJO. Cristo, 
1.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5,45, 8,15 y 10,45
"PERDIDOS EN EL
ESPACIO"
Sala 2: 6,15, 8,30 y 10,45 "AL
CAER EL SOL"
Sala 3: 6,30 "LA ESPADA
MAGICA"
Sala 3: 8,30 y 10,45
"BANDITS (LA MUSICA EN
LAS VENAS)"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30, 8,05 y 10,40
"UNA RUBIA AUTENTICA"
Sala 2: 5,30, 8,05 y 10,40 "EL
ULTIMO PATRIOTA"
Sala 3: 5,30 "UNA SONRISA
COMO LA TUYA"
Sala 3: 8,05 y 10,40 "UN
HOMBRE LOBO
AMERICANO EN PARIS"
TOMELLOSO
CINE TORRES 
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: M’ Paz Savariego León, hija de Antonio y de 
Josefa. Laura Lain Muñoz, hija de Juan José y de Rebeca.
DEFUNCIONES: Francisca Moraga Rodríguez-Barbero. Modesta 
González Vázquez, de 77 años.

SANTORAL DE HOY: Benito, Juan, Sabino, 
Abundio y Marciano.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47- Tel.i (926) 23 09 00 
Faxi (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

7 Moví Star 1
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS |

^ POR GENTILEZA DE:

lüEcnoFon
REFRAN DE HOY

* Para verdades, el tiempo, y
• para justicia. Dios.

M.C.D,2022



Se dejará de tomar agua de la toma 
fija, instalada hace más de treinta 
años, y se evitarán episodios de 
concentración de manganeso como 
el registrado hace un mes
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Realizada por la CHG con fondos propios, será instalada este mismo año en el embalse de Gasset

Una tubería flotante mejorará la 
calidad del agua de Ciudad Real
La CHG (Confederación Hidrográfica del Guadiana) insta- 
lará en los próximos meses una toma de agua flotante en el 
embalse de Gasset para mejorar la calidad del agua que 
abastece Ciudad Real, anunció ayer el presidente de este 
organismo, Francisco Llerena, quien explicó que la obra se 
acomete a solicitud del alcalde de Ciudad Real, Francisco 
GibOrtega.

Yovana DE LA PUENTE

Aunque actualmente no exis
ten problemas de calidad del agua 
que llega a la capital, Llerena ex
plicó que la nueva toma permi
tirá coger el agua que se encuentra 
situada entre un metro y metro y 
medio de la superficie, "que es 
la de mejor calidad porque está 
aireada y soleada", y evitar la del 
fondo, donde se acumulan los 
metales pesados y otros materia
les.

De esta forma, se dejará de 
tomar agua de la toma fija , ins
talada hace más de treinta años 
en el embalse junto a otra de 
desagüe situada en el fondo, y se 
evitarán episodios de concentra
ción de manganeso que aumen
tan la turbidez del agua como el 
registrado hace un mes aproxi
madamente.

Francisco Gil-Ortega, que 
agradeció la agilidad con la que 
la CHG ha tramitado su solici
tud, insistió en la mejoría que se 
producirá en la calidad de las 
aguas que lleguen desde el em
balse de Gasset no sólo a Ciu
dad Real, sino también a 
Miguelturra y Carrión de 
Calatrava.

El alcalde explicó que de la 
toma de muestra realizada el 
pasado 11 de junio en el Gasset, 
se deducen unos mejores resul
tados comparativos del agua de 
superficie con respecto a la del 
fondo. Así, por ejemplo, mien
tras el color en superficie tenía 
10 unidades, en el fondo aumen
taba a 25; la turbidez de la su
perficie era de 8,1 unidades y en 
el fondo 12,3; el hierro era de 20 
unidades en la superficie y en el 
fondo 200; o el manganeso que 
en superficie era de 28 unidades 
y 1.200 en el fondo.

Por su parte, Francisco 
Llerena, que destacó el ahorro que 
la nueva toma supondrá a la hora 
de depurar el agua, detalló el 
mecanismo de la nueva toma que 
tiene una base de fijación hori
zontal que se introducirá en la 
tubería de desagüe del fondo, una 
parte giratoria y un brazo con un 
flotador y un tamiz que limpiará 
de impurezas el agua que, preci
samente este año, han aumenta
do debido a las escorrentías de
rivadas de las lluvias registradas.

La intención de la CHG es sa
car a subasta este mismo mes las 
obras -ya que se va a ejecutar con 
medios propios y no necesitan 
más trámites- para que puedan

El alcalde de Ciudad Real llega junto a Francisco Llerena a la rueda de prensa ofrecida ayer. RUEDA

adjudicarse lo antes posible y co
menzarías el próximo mes de 
septiembre; circunstancia que 
permitiría concluirías antes de fi
nalizar el año.

Aunque el presidente del or
ganismo autónomo de cuenca no 
quiso concretar el presupuesto 
definitivo que se destinará a rea
lizar esta obra, apuntó como 
cantidad aproximada unos 25 mi
llones de pesetas.

La intención de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana es 

sacar este mismo mes a concurso 
las obras para que puedan 

iniciarse en septiembre

Saiz reconoce la contaminación 
de las lagunas de Ruidera

La Tribuna

El presidente de la Junta 
Rectora de Ruidera, Alberto Saiz, 
reconoció ayer que el nivel de 
contaminación del agua de las 
lagunas es elevado y señaló que, 
si se llegan a superar los límites 
de seguridad, se prohibirá el 
baño.

Los últimos análisis efectua
dos sitúan los niveles de conta
minación en el umbral más alto 
permitido, lo que Saiz calificó 
como «preocupante, porque en 
cualquier momento se pueden 
superar», debido a los vertidos 

de aguas residuales y las 
infiltraciones de riegos agríco
las, que aumentan las concentra
ciones de nitrato.

Saiz dijo que confía en el fun
cionamiento de los servicios de 
alerta sanitaria, pero reclama una 
solución definitiva mediante el 
desarrollo del Plan de Sanea
miento Integral de las Lagunas 
de Ruidera, que compete a va
rias instituciones, pero en espe
cial a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana.

El máximo responsable de la 
CHG afirmó ayer que la espuma 
y sustancias aceitosas detectadas

"pueden deberse, probablemen
te, a las cremas solares de los 
bañistas", al tiempo que matizó 
que "si se trata de un problema 
en una zona de baño, eso es com
petencia de la Junta de Comuni
dades".

En este sentido, el delegado 
de la Junta en Ciudad Real, 
Antonio Salinas explicó que tam
poco en los análisis de las mues
tras de agua realizados por las 
Delegaciones de Sanidad de 
Albacete y Ciudad Real -que son 
competentes en el control de estas 
zonas de baño- se ha detectado 
contaminación alguna. El responsable de la Junta Rectora de Ruidera reconoció la contaminación.

^3
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Con 398 millones para las zonas rurales deprimidas

Salinas destaca el respaldo 
de la Junta al empleo rural

Y. DE LA PUENTE

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Ciudad Real, Anto
nio Salinas, quiso concretar ayer 
la aportación económica de 398 
millones de pesetas que esta ad
ministración realiza al Plan Es
pecial de Empleo en zonas ru
rales deprimidas, que se comple
ta con los 351 millones del Inem.

Salinas puntualizó de esta 
manera la información remiti
da a los medios de comunicación 
por la Subdelegación del Gobier
no tras la última reunión de la 
comisión provincial de segui
miento de este plan, en la que 
únicamente se reflejaba la apor
tación del Inem, en una infor
mación que el delegado de la 
Junta calificó de "parcial y ter
giversada".

Este plan, señaló, "servirá 
para paliar el paro de eventua
les agrarios así como de 
desempleados del régimen ge
neral hasta completar la canti-

^ »» ^W V^lf^^ 
íxenu. DiPüTAcion phoi/ihcmi MetmADHui

Antonio Salinas acompañado por Victoriano Tera. RUEDA

dad de 1725 personas que durante 
tres meses cobrarán un salario 
de 145.000 pesetas. Un total de 
94 municipios de la provincia, 
cuatro entidades menores se be

neficiarán de este plan, además 
de la Diputación Provincial que 
podrá contratar a 36 personas 
que integrarán las cuadrillas 
forestales.

Los componentes de Coros y Danzas Nuestra Señora del Prado.

Un grupo folclórico se queja de 
su exclusión de La Pandorga

La Tribuna

La directora de la Asocia
ción de Coros y Danzas Nues
tra Señora del Prado de Ciudad 
Real, Raquel Casado, ha envia
do una carta a los medios de 
comunicación en la que denun
cia la actitud del concejal de 
Festejos del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, José Mayor, al no 
permitirle participar ni en las 
fiestas de La Pandorga ni en el 
Festival de la Seguidilla, "pues 
al parecer siempre lo hace otro 
grupo, el cual no deja tampoco 
participar a otros grupos de la 
capital y provincia".

Esta asociación considera 
que se favorece a este grupo 
frente al suyo que, como otros, 
"pretende darse a conocer, di

vulgando nuestro folclore den
tro y fuera de nuestro entorno, 
siendo meros representantes de 
las tradiciones y costumbres de 
nuestra ciudad y de nuestra tie
rra".

Asimismo piden a los gober
nantes "que sean más equitati
vos a la hora de sus contratacio
nes con los diferentes grupos de 
nuestra ciudad y no se decanten 
tan descaradamente por los de 
siempre, pues ya es hora de dar 
oportunidades a los demás".

Esta asociación cuenta en la 
actualidad con 24 'personas bai
lando, otros seis de coro y can
to, además de ocho componen
tes musicales, sin contar con los 
aprendices, y actuó por primera 
vez en Ciudad Real en las fies
tas de Larache, después de ha
cerlo en otros sitios.

Lugar: TERRAZA JALEO-VERANO 
Días: DEL 19 AL 16 DE JULIO 

Horario: NOCTURNO (21:00 - 5:00) 
Número limitado de participantes

INSCRIPCIONES:
Será de 2.000 ptas. por equipo y se realizará 

en la cuenta de la CAIXA n° 2100 2191 35 0200164127 
entregando el resguardo y la hola de Inscripciones en 

JALEO DE VERANO, antes del 17 de ¡uHo.

i í^9^Í^,^^^ÍS^^j^ÍT/Xl 
; acMA. Dm/Me/og mongcMi m etwA» síaí
1 Ho¡a de inscripción
1 Nombre del equipo:
' Nombre de los jugadores: 
i L......... ... -................... . ........................................................... ...........Edad:...........................................
' 2............. ...... ........................ ..................... ......................................... Edad:....... .............. .....................

Teléfono de contacto:

, Por favor, si tuvieran algún problema en cuanto a horarios u otros, cominiquenlo lo antes posible 
i a la organización (club de voleibol, campus universitario 926-231457)

1

De Mendoza a Ciudad Real. El vicecónsul de la 
región argentina de San Martín de Mendoza y su 
esposa visitaron la Diputación Provincial de Ciudad 
Real, donde fueron recibidos por el presidente, Jesús 
Garrido. Esta visita se encuadra en las futuras negocia
ciones entre España y Argentina sobre posibles tran
sacciones comerciales en los sectores del vino y el 
aceite. La región argentina de Mendoza tiene una 
producción de vino semejante a la de Castilla-La Man
cha. Una delegación formada por representantes de 
esta institución provincial y de organizaciones agrarias 
realizó recientemente un viaje a esta región para 
conocer, de cerca, la situación del viñedo.
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Pilar Ayuso y Alejandro Alonso pasan junto al propietario de Bodegas Naranjo. RUEDA Centenares de personas acudieron a la fiesta de esta bodega de Carrión de Calatrava. RUEDA

En el acto central del centenario de Bodegas Naranjo, al que también acudió Alejandro Alonso

Ayuso considera ’ ’muy difícil’ ’ negociar 
la chaptalización en la OCM del vino

Y. DE LA PUENTE

La directora general de Polí
tica Agroalimentaria del Minis
terio de Agricultura, Pilar Ayu
so señaló ayer en Carrión que, 
"es muy difícil negociar la 
chaptalización en la OCM del 
vino", aunque aseguró que la 
intención del Gobierno es "ne
gociar hasta el último minuto para 
conseguir algo a cambio". •

La representante del Minis
terio de Agricultura se mostró 
satisfecha por el documento ini
cial sobre el que se comenzará a 
negociar la reforma europea del 
sector "porque recoge práctica
mente todo lo que quería el Mi
nisterio; mejora la calidad, fre
na el arranque del viñedo, ase
gura la producción de alcohol de 
boca y asegura las destilaciones 
en momentos de crisis".

Ayuso recomendó al presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, abordar el futuro del 
vino con la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, y no con 
el presidente Aznar, mientras el 
consejero de Agricultura de la 
Junta, Alejandro Alonso señaló 
que la actitud del PP de la región 
de impedir esa entrevista ataca 
frontalmente los intereses de los 
castellano-manchegos.

Alonso se refirió también al 
plan de regadíos que contempla 
16.500 hectáreas para esta región 
como "un mini-plan que parece 
el desarrollo de regadíos en 
maceteros, en vez de transforma-

Pedro Barato dialoga con Alonso y uno de los dueños de la bodega. RUEDA

ciones serias de futuro que com
pensen el déficit de regadío his
tórico de esta región".

Animó al Gobierno a 
replantearse el tema porque, de 

lo contrario, dijo, "creo que ha
brá lió en Castilla-La Mancha 
porque ni el Gobierno ni la so
ciedad aceptarán un plan tan ri
dículo e impresentable".

Salinas, Carlos Moro, Alejandro Alonso, Garrido y Pilar Ayuso. RUEDA

Nadie quiso perderse la fiesta de 
esta bodega centenaria

Además de Pilar Ayuso y 
Alejandro Alonso, muchas otras 
autoridades de la provincia y de 
la región quisieron respaldar con 
su presencia la conmemoración 
del centenario de Bodegas Na
ranjo, de Carrión de Calatrava.

En la fiesta celebrada al aire 
libre, en la que no faltaron la 
música ni los alimentos de la 
tierra, pudo verse al delegado

del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, el dele
gado de la Junta, Antonio Sali
nas, la subdelegada de Ciudad 
Real, Mercedes Cuéllar, el sub
delegado de Cuenca, Luis Ca
sero, el presidente de la Diputa
ción, Jesús Garrido, el alcalde 
de Carrión, Gaspar Sánchez- 
Camacho y el de Ciudad Real, 
entre otros.

gNUEVO KIA desdeJ
TAN FAMILIAR 
COMO DIFERENTE.
• MOTOR: 1.5 -16V DOHC (90cv)
• DIRECCION ASISTIDA PROGRESIVA
• DOBLE AIRBAG
• CIERRE CENTRALIZADO
• ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELECTRICOS
• VOLANTE REGULABLE EN ALTURA
• INMOVILIZADOR ELECTRONICO
• HABITACULO REFORZADO
• ABS
(Equipamiento seqún versiones) Un coche bien hecho.

FERMA MOVIL, SJ_ Ctra. de Carrión, Km. 243.
CIUDAD REAL. Tel.: 926 22 15 93.

AUTOMOVILES VAQUERO DOS, S.L C/ Mana 
Auxiliadora, 14. PUERTOLLANO ( Ciudad Real) 
Tel.:926 42 19 48. TALLERES SARAUTO 
{SANTIAGO RUIZ TORRES) Pol. Ind. Manzanares, 
calle 13. MANZANARES ( Ciudad Real ) 
Tel.: 926 61 44 64. AUTOMOVILES EL RESMAO. 
Pol. Ind. Carretera Bonillo. SOCUELLAMOS 
( Ciudad Real ) Tel.: 926 53 22 28. 
AUTO BENITO ESPINOSA. C/ Cirilio Villena, 13.
TOMELLOSO ( Ciudad Real) Tel.: 926 50 42 61
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Nuevas Generaciones quiere expresar su repulsa hacia el terrorismo y sus deseos de pacificación

NNGG recuerda a Miguel Angel
Blanco en el aniversario de su muerte

La Tribuna

Nuevas Generaciones del 
Partido Popular de Ciudad Real 
(NN.GG) se reunió en la maña
na de ayer para rememorar el 
secuestro y posterior asesinato 
del concejal de Ermua Miguel 
Ángel Blanco.

La organización juvenil del 
Partido Popular recordó la mo
vilización ciudadano que de 
manera espontánea se produjo en 
todos y cada uno de los puntos 
del País Vasco y del resto de 
España.

El tantas veces mencionado 
"Espíritu de Ermua" abanderó 
toda serie de gestos para conse
guir de una vez por todas el fin 
del terrorismo y la tan deseada 
pacificación de Euskadi.

Así, con la serie de actos que 
se han organizado, Nuevas Ge
neraciones comunicó que desea 
que "en este día tan triste para 
todos los demócratas no sólo se 
recuerde a Miguel Ángel Blan
co, sino también a todas las víc
timas del terrorismo".

Nuevas Generaciones de 
Castilla-La Mancha organizó 
también el pasado mes de abril 
un entrañable encuentro en 
Almagro con jóvenes ediles de 
la organización en el País Vas
co, entre los que se encontraban 
Borja Semper, concejal de Irún, 
Antonio Basagoiti, concejal de 
Ayuntamiento de Bilbao, Javier 
Urbistondo, concejal de Hernani 
e Ignacio Gil, alcalde de 
Labastida, a quuienes se les trans
mitió el sentimiento de apoyo por 
su labor al frente de las institu
ciones vascas.

'Eta, Basta ya
Nuevas Generaciones tenía 

también previsto sumarse a to
dos los cactos organizados por 
la Plataforma "ETA, Basta ya", 
que realizará con motivo del 
primer aniversario de la muerte 
del joven concejal de Ermua por 
el Partido Popular, Miguel An
gel Blanco, cuyo secuestro y 
posterior asesinato conmovió a 
todo el país durante el verano 
pasado.

de

RUEDALas Nuevas Generaciones del Partido Popular durante el acto conmemorativo.

1

Ciudad Real

PLAYA PARK /'^
PARQUE ACUATICO

Precio: 2.500 pías.

MMUbu

las Cenas-Baile de
PLAYA PARK
PARQUE ACUATICO

CIUDAD REAL
20.000 m’ de parque en recinto cerrado -10.000 m^ de parking

Avda, de los Descubrimientos (frente a Campus Universitario) 

Teléfono: 22 33 53 - CIUDAD REAL

Playa • Oasis • Juegos acuáticos - 2 Restaurantes 
Pic-nic - Discotecas - Juegos infantiles 

y Io sorpresa de este año

DISFRUTA DE UN AMBIENTE COSTERO 
EN EL CENTRO DE M MANCHA

EN TU RECORRIDO POR EL PARQUE TE RECOMENDAMOS:

i §■

Restaurante Seif-Service, especializado en suculentas paellas 
La Hora de la Sardina en el kiosko

EI chiringuito de la isla en su hora feliz
EI Tren de recorrido interior para los peques

La Caravana de los Chuches y la Barca de los Helados

Precios especiales para grupos concertados 
Programa de actividades recreativo-cuiturales 

para colegios c institutos.

HKH Y^MERTm, JAMAS LO OlVIOARASll
PRECIOS ABONO TEMPORADA

ABONO INDIVIDUAL 8.000 Ptas.
ABONO FAMILIAR (4 miembros) 16.000 Ptas.

Reserve su mesa en el Tel.: 926 22 33 53 iiDíV£RSI0N PARA IA FAMIUAÍÍ
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Los parlamentarios socialistas en las Cortes de Castilla-La Mancha hacen balance de la legislatura

Mansilla: "Al PP nadie le ha impedido 
hacer su labor de oposición en las Cortes’ ’

Teresa GONZÁLEZ

"El Partido Popular hasta la 
fecha ha intervenido en el Par
lamento cuando ha querido y 
como ha querido. Nadie le ha 
impedido hacer su labor de opo
sición" . Así se expresaba ayer el 
diputado del Grupo Parlamenta
rio Socialista en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Mario 
Mansilla, durante la rueda de 
prensa celebrada en Ciudad Real 
para realizar un análisis de los 
tres años de legislatura en la 
Parlamento regional. Un perío
do en el que el Grupo Parlamen
tario Socialista ha realizado un 
trabajo "riguroso y serio, enca
minado a mejorar las condicio
nes de vida de los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha", según in
dicó ayer la diputada socialista 
Charo Tapia.

De esta forma, además, el 
Grupo Parlamentario Socialista 
respondía a las manifestaciones 
realizadas el pasado martes en 
Ciudad Real por diputados po
pulares en las que denunciaron 
la limitación de sus funciones en 
las Cortes de Castilla-La Man
cha.

Mansilla señaló que el Parla
mento de la región es la única 
Cámara del país en la que cuan
do en los debates interviene el 
presidente del Gobierno "suele 
ser habitual que los grupos par
lamentarios tengan un turno de 

intervención, lo que no ocurre en 
ningún otro parlamento". El di
putado socialista también indi
có que en las Cortes los temas 
que se debaten son a propuesta 
de los grupos parlamentarios, "no 
hay ni un sólo tema que el PP haya 
querido discutir que no se haya 
llevado al Parlamento".

Consenso
Por otra parte, Mario Mansilla 

quiso destacar el trabajo realizado 
por los socialistas para conseguir 
el consenso entre las distintas 
fuerzas políticas. Así, apuntó que 
nueve de las veinticuatro leyes 
aprobadas en las Cortes de 
Castilla-La Mancha lo han sido 
con el consenso de todos los 
grupos parlamentarios y 15 han 
sido proyectos de Ley remitidos 
por el Consejo de Gobierno. En 
cuanto a las proposiciones no de 
Ley se han aprobado 59 de las 
que 17 han sido presentadas por 
el Grupo Socialista; 17 por el 
Grupo Popular y 19 por ICAM 
mientras que 4 han sido propo
siciones conjuntas PSOE-PP y 2 
proposiciones presentadas por 
PSOE-ICAM.

El parlamentario socialista 
hizo mención al "cambio de 
postura desde 1996" del partido 
Popular. Desde entonces, según 
indicó Mansilla "ha sido impo
sible llegar a algún acuerdó con 
el PP siempre que se criticaba al 
Gobierno central".

Charo Tapia, Mario Mansilla y Román Rivero, ayer, durante la rueda de prensa. RUEDA

En este sentido, Mansilla se
ñaló que al Partido Popular de 
Castilla-La Mancha "le ha re
sultado difícil defender los inte
reses de la región" porque "mira 
exclusivamente a la calle 
Génova". Por ello, en opinión de 
Mansilla, en Castilla-La Mancha 
"no existe un partido que repre
sente como tal al centro-derecha".

El parlamentario regional 
socialista también hizo referen
cia a la ponencia que se está re
dactando en el PSOE "sobre como 
se gastan los dineros "en las Di
putaciones, instituciones que en 
su opinión "están empleando su 
presupuesto para hacer todo lo 
contrario de lo que deben". 
Mansilla considera que el papel

que deben realizar estas institu
ciones "es de asesoramiento a los 
ayuntamientos" además de apor
tar dinero a aquellos consistorios 
que no pueden financiar las com
petencias básicas " pero no gas
tarse el dinero en los ayuntamien
tos de las capitales de provincia 
ni intentar la compra de 
Sodicaman".

?|cisípeíicria Almagro
en (Concento be la ^2íuneían

i 

S

Ubicación ideal en antiguo Convento.
Dispone de 42 habitaciones con baño, teléfono, calefacción y 2 dormitorios colectivos, paro pequeños grupos. 

Extenso y noble patio con arbolado para época estival. 
Restaurante con platos típicos manchegos, cafetería, bar en el patio, salones para congresos y conferencias. 

Disponemos de una zona independiente con los mismos servicios apta paro atender grupos con precios especiales

Ejido de Caíatrava s/m - Teíf.: 926 88 20 87 Fax: 926 88 2122

13270 ALMAGRO (C. Real)
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Con todos los profesionales de calefacción, sas y fontanería de la provincia

ASIMAC mantuvo ayer en la 
capital su primera reunión oficial
M” Antonia DE LA PEÑA

La Asociación de 
Instaladores de Calefacción, 
Electricidad, Fontanería, Gas y 
Afines de la provincia de Ciu
dad Real (ASIMAC) mantuvo 
ayer una reunión informativa 
con los componentes provincia
les de este colectivo con el fin 
de dar a conocer dicha asocia
ción creada hace dos meses.

Con sede social en 
Valdepeñas, la finalidad de esta 
organización es la de integrar 
en una sola asociación a todos 
los instaladores de la provincia 
para así poder defender los in
tereses profesionales colectivos 
e individuales, así como facili
tar información permanente de 
carácter técnico, jurídico, social 
y económico a sus socios, se
ñaló el presidente de ASIMAC, 
Jesús Torres Camacho en el acto 
de presentación.

De la misma forma, se 
procurará la participación en las 
actividades de las confederacio
nes de ámbito superior y la co

laboración con la delegación pro
vincial de industria y cualquier 
otra institución afectada en cuan
tas acciones sean necesarias, para 
conseguir mejor calidad, efica
cia y seguridad en las instalacio
nes.

ASIMAC está integrada en 
la Confederación Nacional de 
Instaladores (CONAIF) lacual, 
a su vez se encuentra integrada 
en la CEOE.

Pero el motivo técnico por el 
que la reunión fue convocada no 
fue otro que dar a conocer los 
aspectos legales de las nuevas 
instalaciones petrolíferas de uso 
personal, conocer las empresas 
instaladoras así como los aspec
tos técnicos y el futuro del sec
tor, esto es , dar a conocer los 
nuevos sistemas de almacena
miento de energía, en este caso, 
gasóleas que las nuevas dispo
siciones legales obligan, así 
como su homologación.

En total fueron unos 70 los 
asistentes que acudieron al lla
mamiento de ASIMAC que in
tegrada por unas 25 personas

Torres y los dos ponentes, Agenjo y Peña en la reunión de ayer. RUEDA

esperaba ampliar su número des
pués de esta primera sesión en la 
que además intervinieron Mar
tín Agenjo Ortiz, miembro de la 
comisión de calefacción de

CONAIF y José Luis Peña, di
rector comercial de Roth, como 
ponentes. Al final del acto se 
ofreció un vino a todos los 
asistentes.

El convenio 
colectivo en el 
sector del butano 
se firmará el 
próximo día 14

La Tribuna

Los sindicatos CC.OO y UGT 
han establecido un preacuerdo 
con la patronal del butano en el 
convenio colectivo para los tra
bajadores del sector, que tendrá 
una vigencia de dos años.

Durante el resto de 1998, el 
principio de acuerdo supondrá 
para los trabajadores del butano 
una subida salarial del 3% du
rante este año 1998, y de un 2,5% 
durante el segundo periodo en 
1999.

El convenio contendrá com
promisos de incluir una cláusu
la que facilite la conversión de 
los contratos temporales en in
definidos. Los responsables de 
Acción Sindical de CC.OO y 
UGT, Antonio Cervantes y Ana 
María del Val, se mostraron sa
tisfechos con este acuerdo con
seguido tras la mediación del 
jurado arbitral, para conseguir 
que los representantes de la pa
tronal se personaran en la nego
ciación. Tras este acuerdo sólo 
quedan cinco convenios colec
tivos por firmar en la provincia 
de Ciudad Real: el de aguas, 
pompas fúnebres, bebidas refres
cantes, y los más importantes de 
este grupo, campo y comercio.

CIUDAD REAL
AUDITORIO "LA GRANJA"

EX
EN CONCIERTO

SABADO 

18 
JULIO

LaTr^uaa
de Ciudad Real

La Cámara de Comercio 
visitó a la empresa Félix Solís 
en Shanghai

a las 2^30

sorlen

Tahupes 
burdos

entrados 
entre nuestras lectores

IAOARRATE 1
TORNADO

Artista invitado 
Ciertos 
Asuntos
Finalista IMAGINA-ROCK

más de 1.500 regalos - animadores - máquina tornado - sorteo 
especial - drag-queens - dj's - luz y sonido - especial música disco

u n

«ESMCLATIMTA 
Cyi// UOUBAfiKtAI 
|BgB| •CDMOIWIAKL 
Hua F/VDÍR»

VINTERSPORT
DEPORTES MALAGUEÑA

ú n ico

r

PUNTOS os VSNTA ANTICIMOA 
CIHMBBCM

iNT»spoRT - PUB nitora - a Muau - BOCArstM a Muau - «so» aoharty - pub catedral - la pradito 
ZAPATERIA BOX A BOX - DISCOS TIPO - CONSEKWEN - CONCEJALIA DE lA JUVENTUD - CADENA SGI 

(DIAL9A2 FM. - 40 PRINaPALES 105,1 FMJ

1°.- Para participar en el sorteo, mandar 
el cupón adjunto a nuestras 
oficinas: Diario LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, C/ Juan II, 7 - 1 
planta, 13001 CIUDAD REAL, antes 
de las 18:00 horas del dia 17 de 
julio de 1998.

2°.- El sorteo se realizará en el Diario LA 
TRIBUNA DE CIUDAD REAL, el dja 
17 de julio a las 18:30 horas, 
publicándose los nombres de los 
ganadores el día 18 de julio.

3°.- Los ganadores podrán retirar sus 
entradas en Taquilla el dia del 
concierto, a partir de las 19:00 h.

CUPON DE PARTICIPACION

Nombre 
Apellidos

Dirección

Localidad.

D.N.I.
TIL:.....

La Tribuna

La misión comercial de la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Ciudad Real a China, con 14 
empresas participantes, finaliza 
hoy viernes sus actividades en la 
importante ciudad de Shanghai, 
antes de emprender mañana sá
bado el regreso hasta España. 
Ayer jueves, representantes de 
la Cámara de Comercio visita
ron la oficina que la empresa 
valdepeñera Félix Solís tiene en 
esta ciudad.

Esta misión comercial se ha 
desarrollado según el programa 
previsto y con un elevado numero 
de contactos y actividades comer
ciales de cada una de las 14 
empresas de nuestra provincia 
que, voluntariamente y con el 
apoyo organizativo de la Cáma
ra de Comercio, han querido tan
tear por ellas mismas el inmen
so mercado chino.

El miembro del comité ejecu
tivo de la Cámara de Comercio 
de Ciudad Real, Javier Ruiz 
Abad, acompañado del técnico 
de Comercio Exterior de la ins
titución cameral, Alberto 
Rodríguez, visitaron ayer jueves 
en su oficina de Shanghai al jefe 
de la representación de la empresa 
vinatera valdepeñeraFélix Solís, 
S.A, Fernando Rovira, en su 
calidad de representante de la 
primera empresa vinícola de la 
región castellano-manchega y la

única implantada en la Repúbli
ca Popular de China.

Este «embajador» de la impor
tante empresa vinícola 
valdepeñera resaltó la disposi
ción de Félix Solís, S.A. a apo
yar todo esfuerzo que se empren
da para avanzar en la 
internacionalización del sector 
empresarial de la provincia de 
Ciudad Real, ofreciendo el apo
yo de su empresa y toda su expe
riencia adquirida en el mercado 
chino y en otros.

La misión comercial a China, 
que dio comienzo el pasado lu
nes, ha estado integrada por 14 
empresas de la provincia, 7 de 
ellas del sector de los vinos, al
coholes, mostos y brandyes y las 
demás a otros como fabricación 
de quesos, vehículos especiales, 
papeles pintados, muebles de 
baño y conservas.

La visita forma 
parte de la misión 

comercial de la 
Cámara de 

Comercio de 
Ciudad Real en 

China
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Incluye toda la información catastral sobre veinte municipios de la resión, siete de esta provincia

Los arquitectos editan el primer CD-ROM 
sobre la cartografía de Castilla-La Mancha

Yovana DE LA PUENTE

Las personas interesadas en 
disponer de información catastral 
sobre veinte municipios de más 
de 10.000 habitantes de la región 
sin necesidad de contar con 
sofisticados y caros programas 
informáticos cuentán a partir de 
ahora con un CD-ROM elabora
do por el Colegio Oficial de 
Arquitectos de Castilla-La Man
cha, que pueden adquirir en cual
quiera de las sedes de este cole
gio profesional al precio de 
20.000 pesetas más IVA, y des
de la próxima semana, en 
Internet.

Este disco permite consultar 
ordenanzas municipales, 
planeamiento y referencias 
catastrales de cualquier parcela.

Durante la presentación rea
lizada ayer en Ciudad Real, el de
cano de los arquitectos, Antonio 
Cuevas, hizo una exposición de 
las posibilidades que este instru
mento ofrece, tanto para los pro
fesionales como para los técni
cos municipales ya que la infor-

El decano del COACM fue el encargo de presentar el CD-ROM.
«81

Cualquier detalle de la ciudad puede imprimirse.

mación del CD-ROM está orga
nizada de manera que se puede 
conocer el detalle de aceras, ár
boles, carreteras, sistema de sa
neamiento o iluminación, man
zanas o redes de telefonía que hay 
en cada localidad.

"Ofrece muchas posibilidades 

porque se convierte en un "plano 
vivo" que se relaciona con otras 
bases de datos , por ejemplo, so
bre los monumentos de la ciudad.

El próximo paso será sacar en 
septiembre otro trabajo por pro
vincias y en un futuro próximo 
abordar la creación del Archivo 

cartográfico digital de Castilla- 
La Mancha en colaboración con 
la Consejería de Obras Públicas 
y el resto de administraciones in
teresadas.

En este primer CD-ROM se 
incluye la información 
cartográfica de las cinco capita

les de provincia castellano- 
manchegas, además de muni
cipios grandes, seis de los cua
les pertenecen a la pro vincia de 
Ciudad Real; estos son Alcá
zar de San Juan, Daimiel, 
Manzanares, Puertollano, 
Tomelloso y Valdepeñas.

Tenemos los 
huevos más 

frescos 
del mercado

Gracias a la amplia gama de frigoríficos, combis y congeladores en exposición, en Elite podemos ofrecer las 
mejores condiciones de conservación para los alimentos.

Feria, 4
926 22 31 21

CIUDAD REAL

SERRANO 
GONZALEZ

Ronda Alarcos, 34
926 21 08 58

CIUDAD REAL

Juan Bravo, 2 
926 42 75 57
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La vidriera fue inaugurada en el entro social de Las Casas. RUEDA Al acto asistió el alcaide de Las Casas entre otras personalidades. RUEDA

La subdelesada de Gobierno insistió en la necesidad de concienciar al pueblo

El pueblo de Las Casas participo 
en la lucha contra el Alzheimer

Susana GARRIDO

"Tenía el capricho de que 
quedara constancia de nuestro 
paso por aquí", estas fueron las 
palabras pronunciadas poruña 
vecina de Las Casas, que prefi
riendo rió no dar su nombre y 
decidió donar al Centro Social 
de la localidad una vidriera.

Realizada con plomo, pintu
ras especiales y "mucha imagi
nación", según su autora, en ella 
puede verse el escudo de Ciu
dad Real; la donación ha sido 
subvencionada por la Caja de 
Castilla-La Mancha y ayer tuvo 
lugar en el citado centro social

Los niños de "El Torreón" se 
divirtieron ayer en la fiesta del barrio

Francisco J. MARTINEZ

En la noche de ayer, a partir 
de las 20:00 horas, y enmarcada 
dentro de los actos que durante 
estos días está llevando a cabo 
la Asociación de Vecinos de "El 
Torreón", se celebró una fiesta 
infantil a cargo de la Asociación 
Cultural para la Animación In
fantil (ACAI), en colaboración 
con dicha Asociación de Veci
nos. Un festejo que contó con 
todo tipo de juegos, bailes, ani
mación y música, aderezados con 
la puesta en escena de payasos, 
marionetas y personajes de fic
ción como Asterix, los 
"Picapiedra"... El acto, que contó 
en todo momento con la parti
cipación de las decenas de ni
ños asistentes, finalizó con un 
reparto de caramelos.

Con esta fiesta infantil se 
pone un punto y seguido en las 
celebraciones que el barrio de 

un acto para la presentación de 
esta vidriera.

A este acto asistieron el pro
pio alcalde de Las Casas, Fer
nando Talavera, el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil Or
tega, la subdelegada de gobier
no, Mercedes Cuéllar, el presi
dente de la Diputación, Jesús 
Garrido, y diversos concejales 
del Partido Popular.

Su presencia en Las Casas se 
produjo también con motivo de 
la fiesta que después tuvo lugar 
en la plaza del pueblo; en ella 
actuaron catorce orquestas y dos 
grupos para amenizar y diver
tir al público asistente, y todo 

Payasos y marionetas han deleitado a los niños.

"El Torreón", en su afán por ha
cerse más popular y abierto y rei
vindicar una solución a sus pro
blemas (ruido, tráfico...); ha ve
nido realizando en los últimos 
días. Las distintas conferencias 

ello destinado a recaudar fondos 
para la Asociación de Alzheimer; 
según la subdelegada de gobier
no, Mercedes Cuéllar, se cola
boraría por la causa en la medi
da de lo posible, pero sobre todo 
estaban allí porque "hay que 
concienciar a la sociedad para 
que luche por ello".

Dar prestigio a Las Casas
El motivo de estos actos ha 

sido primordial mente el de pres
tigiar y potenciar el nombre del 
pueblo; según palabras de su al
calde, Femando Talavera, el cen
tro social de Las Casas es "el 

realizadas sobre Lorca o sobre 
la insumisión, las exhiciones de 
patín en linea o el concierto del 
grupo local "Maremagnum", son 
sólo el principio de lo que, se
gún nos cuenta el presidente de 

edificio más emblemático, 
culturalmente es el único y ade
más posee una gran actividad".

Se ha decidido realizar la 
fiesta no sólo con motivo de la 
colaboración que se espera para 
la lucha contra el Alzheimer, el ' 
alcalde considera que poseen un 
"entorno privilegiado" para rea
lizar este tipo de actos, además 
quería que el sector hostelero se 
viera favorecido con este acon
tecimiento y tuviera una noche 
económicamente importante.

El pueblo de Las Casas res
pondió positivamente a estos 
actos y asistió a ellos para cola
borar en la causa.

Los niños han seguido el acto con animación.

la Asociación de vecinos, José Luis 
Huertas, pretende convertirse a 
partir de ahora en unas fiestas tra
dicionales, al estilo de barrios como 
"El Perchel", pero con un toque cul
tural y diferente.

La Plataforma 
"¡ETA, basta ya!" 
recordará hoy el 
asesinato de Miguel 
Angel Blanco

La Tribuna

La Plataforma "!ETA, bas
ta ya!" llevará a cabo una vigi
lia la noche del próximo sába
do, 11 al 12 de julio en memoria 
del asesinato de Miguel Angel 
Blanco y en conmemoración del 
Espíritu de Ermua.

El acto dará comienzo a la 
22:00 horas en la Concejalía 
de Juventud, igualemnte a las 
23:00 se encenderán velas por 
Miguel Ángel y todos las vícti
mas del terrorismo en la Plaza 
Mayor, guardándose un minu
to de silencio.

La Plataforma agradecerá la 
participación de cualquiera que 
participe, para conseguir que es 
Espíritu de Ermua no decaiga.

Julián Gutiérrez 
Patiño ha sido 
elegido presidente 
de la Federación 
de Peñas

F. OLAYA

La Federación de Peñas de 
Ciudad Real celebró el pasado 
2 de julio elecciones a presiden
te, siendo elegido como tal 
Julián Gutiérrez Patiño, miem
bro de la Peña «Los 
Dinosaurios», y que desde ha
cía un tiempo ostentaba el car
go de presidente en funciones 
de la Federación. Además, se 
eligió como vicepresidente a 
Félix José Díaz, miembro del 
«grupo Vin-bo», como secreta
rio a Luis Martínez, del grupo 
«María José Melero» y como 
tesorero a Miguel Angel Aranda, 
también de Vin-bo.

La Hermandad 
de Pandorgos ha 
quedado 
oficialmente 
constituida

Y. DE LA P.

La Hermandad de Pandorgos 
ha quedado oficialmente 
constituida, después de realizar 
todos los trámites necesarios. 
Integrada por un total de 18 
pandorgos, la Hermandad au
mentará en un miembro más 
cada año que será la persona que 
resulte distinguido con este tí
tulo. Igualmente, en la reunión 
celebrada hace unos días para 
designar al Pandorgo 1998, que 
recayó en Angel Patiño Córdo
ba, se eligió la Junta Directiva, 
cuyo Maestre (presidente) es 
Paco Muñoz Lorca. El Escriba
no (secretario) es Vicente Cal
vo Carrasco y el Espencero (te
sorero), Pío Gómez Vargas, 
según informaron ayer desde 
esta Hermandad.
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Debido a la aplicación de una sanción por el rebasamiento de producción

Los productores de aceite de Ciudad
Real recibirán 1.000 millones menos

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) esti
ma que la provincia de 
CiudadReal dejará de percibir en 
torno a los 1.000 millones de 
pesetas de ayudas a los produc
tores de aceite de oliva, debido 
ala aplicación de una sanción del 
30 por ciento, prevista porla 
Unión Europea.

Esta sanción se debe al reba
samiento, en el mismo porcen
taje que la penalización dela 
cuantía de producción fijada para 
los países productores de la UE. 
La producción comunitaria en la 
campaña 1996/97 alcanzó 
1.930.278 toneladas, frente a las 
1.350.000 toneladas garantiza
das.

Actualmente, la penalización 
se calcula partiendo de los datos 
generales de los países produc
tores de la Unión Europea, pero 
la reforma del sector, reciente
mente aprobada, establece la 
creación de cuotas nacionales de 
producción que posibilitarán la

Perlines y Sánchez 
Bódalo tratarán el lunes 
con los empresarios de la 
provincia el Plan de 
Desarrollo Regional

Los consejeros de Economía 
y Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines y de Industria y Traba
jo de la Junta de Comunidades, 
Fernando Sánchez Bódalo, 
informárán el lunes por la ma
ñana sobre la reunión que van a 
mantener con representantes del 
sector empresarial de la provin
cia para conocer sus aportacio
nes al Plan de Desarrollo Regio
nal 2000-2006 que se está ela
borando en el Gobierno regional.

aplicación de sanciones por paí
ses.

La reducción de ayudas afec
tará únicamente a los grandes 
productores, es decir, aquellos 
que cuentan con una producción 
anual superior a los 500 kilogra
mos. No obstante, a partir de 
noviembre, fecha en la que en
tra en vigor la reforma de la OCM 
del aceite de ol i va, afectará tam
bién a los pequeños. Ciudad Real 
ha obtenido en la última campa
ña una producción de aproxima
damente 33.000 toneladas de 
aceite ocupando un lugar preemi
nente en la producción total cas
tellano-manchega, que alcanza, 
según datos del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, 87.000 toneladas de acei
te.

ASAJA estima que las ayu
das a la producción del aceite de 
oliva prevista en 242 pesetas por 
kilogramo de aceite quedará, 
conla aplicación de la penaliza
ción, en torno a las 170 pts/kg, 
produciéndose una pérdida de 72 
pesetas por kilogramo. Los jornaleros se verán afectados por la sanción.

Sanroma se reúne el 
lunes con las directoras 
de casa de acogida y con 
la delegada provincial

La directora general de la 
Mujer, Ángela Sanroma, manten
drá el lunes a partir de las diez y 
media de la mañana, en la Dele
gación de Bienestar Social de 
Ciudad Real, una reunión de tra
bajo con la delegada provincial 
y las directoras de las casas de 
acogida, así como con las respon
sables de los CIEM.

Sale a concurso una obra en el 
Guadiana por 318 millones

La Tribuna

El Ministerio de Medio Am
biente anuncia un concurso de 
asistencia técnica para la toma 
de muestras y explotación ana
lítica de Mompas, saneamiento 
del área de la Red ICA en la 
cuenca del río Guadiana en la 
provincia de Ciudad Real, por 
un importe indicativo de 
318.458.280 pesetas y una dura
ción del contrato de treinta y seis 
meses.

Este concurso está dentro de 
un grupo de diversos concursos

de asistencia técnica que el mi
nisterio ha licitado por un importe 
total de 893.924.911 pesetas.

Otros concursos son la deli
mitación previa del dominio 
público del deslinde y amojona
miento del tramo del Arroyo del 
Partido en la cuenca del Guadal
quivir. Toma de muestras y ex
plotación analítica de las estacio
nes de control ICA de las aguas 
superficiales en la cuenca del Sur 
y la dirección de obras del Emi
sario Submarino de Mompas, 
saneamiento del área de San 
Sebastián-Bahía

CURSO DE PANADERIA

AHORRARES ADMIRABLE.

ROVER

h
;

ROVER 200 TURBODIESEL. 
AHORA, 

DESDE 1.943.000 PTAS.*
Gratuito
HOfíAfííO:

De 15:00 a 21:00 horas
LUGAR DE IIMPARTÍCÍOR:

CEOE-CEPYME, Ronda de la Mata, 1
ORGAR/ZA:

CEOPAN
SUBILERCÍORADO POR:

FONDO SOCIAL EUROPEO
REQUÍSÍTOS:

Demandantes de empleo
MSCRÍPCÍOR r SOL/C/TUD DE CURSOS:
INEM c/ Echegaray, 3 - 13004 Ciudad Real

PECHA DE ÍHSCRÍPCÍOH:
13 y 14 de julio de 1998

■ ESTE VERANO, HASTA 332.000 PTÁS. MENOS

Aproveche esta oferta exclusiva de verano: 

150.000 ptas. de descuento extra y el aire 

acondicionado de regalo o 182.000 ptas. menos. 

Admirable, ¿no? Versiones 3 y 5 puertas.
ROVER SERIE 200
SOBRE TODO ES UN ROVER

• PRECIO FINAL RECOMENDADO DEL ROVER 220 D 3p. INCLUIDO IVA, TRANSPORTE. IMPUESTO DE MATRICULACION Y DESCUENTO DE OFERTA 
EXCLUSIVA (150.000 PTAS.) Y 182.000 PTAS. MENOS. VALIDO PARA VEHICULOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES HASTA FIN DE MES. 
APROVECHESE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE LE OFRECE ROVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO ROVER.

Concesionario Oficial: CIUDAD REAL AUTOMOTOR CIUDAD REAL, S.L Ctra. Carrión, 

km. 242. Teis.: 926 25 65 60 y 926 25 66 48. ARGAMASILLA DE CALATRAVA. 

AUTOMOTOR CIUDAD REAL, S.L. Pol. El Cabezuelo, nave 7. Tel.: 926 44 25 02.

Ó
 

O



1 2 Sábado, 11 de Julio de 1998 El secretario regional de UGT 
considera que lo que está ocurriendo 
en Puertollano es el reflejo de la 
elevada siniestralidad laboral del país

El director general de Trabajo se entrevistará el lunes con los sindicatos para estudiar la situación 

Sindicatos y Junta estudiaran las
medidas de seguridad del Complejo
Los últimos accidentes ocurridos en el Complejo 
Petroquímico de Puertollano han vuelto a poner en entre
dicho la seguridad de las instalaciones de este centro indus
trial hasta el punto de que tanto la propia empresa como los 
sindicatos están estudiando las causas de los últimos suce
sos y posibles futuras medidas de prevención.

LaTribuna/Efe

La Administración regional 
y los sindicatos comparten una 
gran preocupación ante los últi
mos accidentes laborales ocu-
rridos en el Complejo
Petroquímico de Puertollano 
(Ciudad Real) y consideran ne
cesario adoptar medidas urgen
tes para prevenir este tipo de 
sucesos.

Precisamente, el próximo 
lunes el director general de Tra
bajo, Joaquín Hermoso Murillo, 
y los representantes comarcales 
de los sindicatos UGT y CC.OO 
se reunirán en esta localidad para 
trabajar en un documento sobre 
la situación del Complejo 
Petroquímico en lo que se refie
re a seguridad y salud en el tra
bajo.

En declaraciones a EFE, 
Joaquín Hermoso Murillo expli
có que existe un documento de 
análisis sobre la situación actual 
del Complejo de Puertollano en 
cuanto a la ordenación laboral y 
en materia de seguridad y salud 
en el trabajo, cuyo objetivo es que 
se adopten medidas inmediatas 
para "poner un poco de orden en 
algo que estamos viendo que no 
está organizado".

El secretario regional de 
CC.OO, Juan Antonio Mata, 
acusó a la Administración cen
tral de "obviar el problema" ya 

que no crea los instrumentos ne
cesarios para combatirlo, a tra
vés de la reducción de la tempo
ralidad laboral, el refuerzo en la 
Inspección de Trabajo y en el 
establecimiento de mecanismos 
sancionadores más eficaces, 
según manifestó a EFE.

En cuanto a la Junta de Co
munidades, Mata le insta a que 
afronte el problema de una ma
nera rigurosa "y creemos que no 
lo está haciendo", al tiempo que 
advirtió que CC.OO va a mirar 
"con lupa" los presupuestos re
gionales de 1999 para compro
bar si se incluye dinero suficien
te para desarrollar una estructu
ra regional en materia de pre
vención de accidentes laborales.

Respecto a la postura de la 
patronal, el dirigente de Comi
siones Obreras reprochó a los em
presarios que sigan los mismos 
métodos que siempre y "no en
tiendan individualmente la nece
sidad de afrontar el problema", 
y también recordó que las mu
tuas laborales podrían hacer más 
pues "están limitándose a gestio
nar cuotas, pero no hacen pre
sión ni funciones de asesoramien
to".

Por su parte, el secretario 
regional de UGT, Femando Cam
pos, dijo a EFE que lo que está 
ocurriendo en Puertollano es el 
reflejo de las altas tasas de 
siniestralidad laboral que se re-

Hermoso Murillo se entrevistará el lunes con los responsables sindicales de la comarca.

t <3

gistran en el país "donde cada 
día tres trabajadores fallecen en 
el puesto de trabajo".

Ajuicio del dirigente sindi
cal, es necesario exigir el cum
plimiento riguroso de la Ley de 
Prevención de Riesgos Labora
les y de su reglamento, tanto por 
parte de la Administración, como 
de las empresas y de los traba
jadores.

También recordó que la 
Inspección de Trabajo debe to
mar cartas en el asunto, porque 
"no nos vale que después de que 

haya muertos se le ponga una 
multa grande a la empresa.

"Nos negamos", dijo, "a que 
la vida de un trabajador se pue
da medir en base a la multa que 
se le imponga a la empresa por 
incumplir la ley".

Campos auguró que el 
debate sobre la siniestralidad en 
el trabajo tendrá especial viru
lencia en el mes de septiembre, 
porque la media de los acciden
tes laborales suele aumentar en 
los meses de verano, al tiempo 
que situó este problema entre los 

más importantes que padece el 
país, tras el terrorismo y el paro.

De momento continúan las 
comisiones de investigación de 
los dos últimos accidentes ocu
rridos en el Complejo.

En ellas se están estudiando 
entre los representantes sindicales 
y Repsol Petróleo, tanto las cau
sas y motivos que hayan podido 
ser la causa de los mismos, como 
las posibles medidas futuras que 
se puedan y deban adoptar para 
evitar la repetición de este tipo 
de sucesos.

Puertollano se suma a la
búsqueda de Rosana Maroto

V X

La Tribuna

La Agrupación Local de Pro
tección Civil de Puertollano se va 
a sumar la las labores de búsqueda 
de la joven valdepeñera Rosana 
Maroto, desaparecida de su lo
calidad desde el pasado 25 de 
junio.

Esta iniciativa se ha tomado 
tras la solicitud de colaboración 
hecha por el jefe de Unidad de 
Protección Civil de la Subdele

gación del Gobierno, Manuel 
Trujillo, a diversas agrupaciones 
de voluntarios de este servicio en 
nuestra provincia.

Dicha petición se hizo ayer al 
responsable técnico de Protec
ción Civil de Puertollano quien a 
su vez la transmitió al alcalde.

Como respuesta al llamamiento 
el primer edil y el concejal res
ponsable del servicio determina
ron que se desplace un operati
vo de voluntarios hoy a las seis 

de la mañana a Valdepeñas con 
el fin de participar en todo el 
montaje y faenas de búsqueda que, 
desde las 7 de la mañana, se es
tablecerán en aquella zona.

En concreto serán 11 volun
tarios y el encargado de Protec
ción Civil de Puertollano los que 
colaborarán en la búsqueda de 
la joven desaparecida. También 
desplazarán al lugar las dos fur
gonetas de que dispone el servi
cio.

Puertollano se suma a las manifestaciones por Rosana Maroto.

ii^
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Sábado, 11 de julio de 1998 1 3Con respecto a la edición anterior, ha 

habido un descenso de 157 alumnos 
en los cursos, que se han impartido en 
Valdepeñas, Alcázar y Puertollano

CENTRO ASOCIADO )’
U , N . ti. t- • • L. CUZ/ÍRIAGA' 

^XVI Actividades^ Verano 
B^geñas del 22 de Junio^ 11 deJuho^ a T

tíi ÜÉS
Ayer se clausuraron las XVl Actividades de Verano en la sede de Valdepeñas

Los cursos de verano de la UNED 
dieron cita a 600 alumnos
La clausura de los cursos de 
la tercera semana de la XVI 
edición de las Actividades de 
Verano del Centro Provin
cial Asociado a la UNED 
''Lorenzo Luzuriaga” coin
cidió ayer con el cierre del 
conjunto de las jornadas, que 
se han venido celebrando 
desde el pasado 22 de junio y 
en las que han participado 
un total de 600 alumnos.

José Luís MARTÍNEZ

Un total de 600 alumnos, 157 
menos que el año pasado, han 
pasado por los 25 cursos -4 abier
tos, 19 de perfeccionamiento y 
2 jomadas técnico profesionales- 
que han conformado la XVI edi
ción de las Actividades de Ve
rano del Centro Asociado Pro
vincial a la UNED "Lorenzo 
Luzuriaga", que se han venido 
desarrollando desde el pasado 22 
de junio hasta ayer en la sede de 
Valdepeñas y en las subsedes de 
Alcázar de San Juan y 
Puertollano.

Con lo anterior, tal y como 
hizo referencia el director del 
centro, Salvador Galán, en la 
lectura de la memoria en el acto 
de clausura de ayer, en el con
junto de las 16 ediciones han 
pasado por los cursos de verano 
d ela UNED un total de 11.394 
alumnos, desde que se 
institucionalizaran allá por 1983, 
distribuidos en 384 cursos, equi
valentes a 10.670 horas lectivas.

Galán estuvo acompañado en 
el acto de clausura por el presi
dente provincial y regional de 
CEOE-CEPYME, Jesús Bárce
nas, por el decano del Colegio 
de Doctores y Licenciados de 
Castilla-La Mancha, Jesús Mora, 
por el alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale
ja, y por Miguel Peñasco y Fran
cisco Arévalo, director de las 
Actividades de Verano y respon
sable de Extensión Universita
ria, respectivamente.

De la edición de los cursos

CENTRO a/oCIADO

Peñasco, Bárcenas, Mora, González de la Aleja, Galán y Arévalo, ayer en la clausura oficial. J.L.M.

L. W^RIAGA "

XVl Actividades Veranc

recién concluida sobresalen los 
alumnos que han participado en 
los 19 cursos de perfeccionamien
to del profesorado, apuesta cla
ra en los últimos años de estas 
actividades dé verano, y que 
ascienden a 442. Estos cursos 
cuentan con la homologación del 
MEC (Ministerio de Educación 
y Ciencia), gracias al convenio 
suscrito entre el Centro Asocia
do a la UNED y el Colegio Ofi
cial de Doctores y Licenciados 
de Castilla-La Mancha.

Por su parte, los cursos abier
tos dieron cita a 92 alumnos y las 
jornadas técnico profesionales - 
donde se incluye la VI Academia 
Técnico Policial que organiza 
Policía Local- a 66 participan
tes. Todo ello con la presencia 
de 58 monitores.

Han participado un total de 
58 monitores

Además de al Consorcio del 
Centro Asociado Provincial de 
la UNED, la celebración de es

i

J.L.M.El acto fue seguido por numerosos alumnos.

tas jomadas ha sido posible gra
cias al patrocinio de la Funda
ción Caja Madrid, la Obra So
cial de la Caja de Castilla-La 
Mancha y el Vicerrectorado de 
Educación Permanente, así como

por la colaboración del Centro 
de Estudios Sociales (CES) de 
Ciudad Real y la Confederación 
Provincial de Empresarios, en
tre otras entidades e institucio
nes.

La procedencia 
del alumnado 
sigue siendo 
regional, en un 
92% del total

■T. L. MARTÍNEZ

La procedencia del 
alumnado de los cursos de 
verano de la UNED en 
Ciudad Real continúa sien
do mayoritariamente regio
nal y, más concretamente, 
provincial.

Así, de los 600 alumnos 
que han pasado por las XVI 
Actividades de Verano, 
552 han sido de Castilla- 
La Mancha, es decir un 92 
por ciento del total, a pe
sar de que las comunida
des de Madrid, Andalucía, 
Castilla y León, Murcia, 
Baleares, Cataluña, País 
Vasco, Galicia y Asturias, 
por este orden, también han 
estado representadas.

Dentro de la región, los 
alumnos de Ciudad Real 
han sido los más numero
sos -519-, seguidos de 
Toledo, Albacete y Cuen
ca con 21, 9 y 3 alumnos, 
respectivamente. Y ya en 
Ciudad Real, 11 asistentes 
han sido de Valdepeñas, 76 
de Ciudad Real y 46,40 y 
26 de Puertollano, Alcázar 
y Manzanares, respectiva
mente, hasta completar una 
relación de 12 localidades

Finalmente no se han 
alcanzado las previsiones 
iniciales de 700 alumnos, 
teniendo en cuenta que a 
diez días del inciio de los 
cursos ya se habían forma
lizado su matrícula más de 
500 alumnos y han dejado 
de realizarse un total de 16 
cursos.

Comparativamente en 
cuanto al número de alum
nos, la presente edición de 
los cursos de verano de la 
UNED ha sido la segunda 
de las 16 que se llevan 
organizadas hasta el mo
mento que ha registrado un 
menor número de asisten
tes, por encima tan sólo de 
la cifra registrada en la 
primera edición, en 1983, 
y muy por debajo de la de 
1992. En este último año 
registró la cifra récord de 
1.028 alumnos y de 37 
cursos desarrollados.

XXI FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO CLASICO DE ALMAGRO

Pfaduccianes Tea/Mtes

DIRECCION: CESAR ALCAZAR - JAVIER MONCADA

14 y JS di^ fililí
- Lugar: Teatro Municipal
- Obra: "LA MAGIA DE LOS LIBROS
- Compañía Teatro Narea
- Dirección: Gregorio Jiménez

Teatro ^/\[ana
Teléfonos de contratación:
(926)23 2418-1926)25 22 98
908 35 73 97
Internet: http:\\www.interbool(.net\coiectivo\teatro narea
Correo: teatronarea@interbook.net



“1 4 Sábado, 11 de julio de 1998
VALDEPEÑAS La Tribuna

El presidente de la Audiencia Promcial. José María Torres, asistió a la musuraím

Valdepeñas cuenta con la primera 
subsede del Colegio de Alagados

José Luis MARTÍNEZ

Los más de 50 abogados que 
ejercen en la actualidad con 
despacho propio en el partido 
judicial de Valdepeñas, que 
comprende además las localida
des de Moral de Calatrava, Cas
tellar de Santiago, Viso del Mar
qués, Torrenueva, Santa Cruz de 
Mudela y Almuradiel, pueden 
aprovecharse ya de las instala
ciones de su sede propia, sita en 
la calle Seis de Junio, en una 
iniciativa pionera en la provin
cia que pretende descentralizar 
los servicios de asesoramiento 
e información que habitualmente 
se prestan desde Ciudad Real.

Según indicó en la presenta
ción el delegado del Colegio de 
Abogados en Valdepeñas, Car
los Santamaría, gracias a esta 
nueva sede, los letrados que así 
lo deseen podrán consultar a tra
vés de Internet la editorial es
pecializada "Codex-data"y se 
podrá acceder a diferentes ba
ses de datos a través del ordena
dor con el que ya cuenta el co
legio de Valdepeñas.

Santamaría recalcó el interés 
de su delegación en ir comple
tando una biblioteca jurídica, 
que, en la mayor medida, pueda 
disponer de libros que pueden 
consultarse en el Colegio de 
Abogados de Ciudad Real, así 
como por incrementar paulati
namente sus servicios.

Por su parte, el decano del 
colegio de abogados de Ciudad 
Real, José Luis López de San-

Santamaría, Yébenes, Torres, González de la Aleja, López de Sancho y Galán, durante la presentación.

Zi

cho, destacó la posibilidad de 
"utilizar durante todas las horas 
del día Internet", servicios que, 
según él, los abogados más jó
venes no podrían consultar, da
dos los problemas iniciales que 
tienen a la hora de montar su 
propio despacho.

López de Sancho destacó la 
labor descentralizadora del co
legio, en una provincia muy 
amplia en cuanto a territorio y 
que tiene un total de diez parti

dos judiciales.

Madurez del colegio de 
abogados de Valdepeñas

Por su parte, el presidente de 
la Audiencia Provincial, José 
María Torres, que estuvo en la 
mesa del acto inaugural junto al 
alcalde de Valdepeñas, Victo
riano González de la Aleja, la 
senadora Francisca López 
Yébenes y el director del Cen

tro Provincial de la UNED, Sal
vador Galán, se detuvo especial
mente en la madurez que ha al
canzado la delegación del cole
gio de abogados de Valdepeñas, 
"no sólo a través de la Escuela 
de Práctica Jurídica, que dirige 
Carlos Santamaría; si no al acer
car al justiciable sus servicios.

Torres aseguró que "todo lo 
que es bueno para la abogacía 
lo es para la administración de 
Justicia, y al revés".

* La Subdelegación del 
Gobierno en Ciudad Real no 
aportará más datos sobre el 
caso de Rosana Maroto, sal
vo que el operativo policial 
se mantiene, al menos que se 
produzcan novedades signi
ficativas.

* Ojalá y sea así y pronto 
la familia pueda tener noti
cias positivas sobre el para
dero de su hija, que es lo que 
todos queremos.

* Y mientras se trabaja sin 
descartar ningún tipo de hi
pótesis en varios frentes, uno 
de ellos la localización de la 
bicicleta de "mountain-bike" 
verde que llevaba Rosana en 
el momento de su extraña 
desaparición.

* Y lejos de esto, varias 
cuestiones.

* La primera de ellas el 
descenso en el número de 
alumnos en las XVI Activi
dades de Verano de la 
UNED, que han reunido este 
aó un total de 600 alumnos, 
159 menos que el año pasa
do.

* Claro que este año ha 
habido cursos de verano de 
otras universidades y eso se 
ha podido hacer notar.

* Además, el colegio de 
abogados de Valdepeñas ya 
tiene su propia sede, en una 
iniciativa que es pionera 
dentro de los diez partidos 
judiciales de la provincia.

CCOO valora positivamente 
la bajada del paro comarcal

El Auditorio requiere obras 
por valor de 5 millones

La Tribuna

La Unión Territorial de 
Comisiones Obreras en Valde
peñas valora positivamente a tra
vés de una nota de prensa remi
tida a nuestra redacción la re
ducción del paro en la comar
ca.

Así, en Valdepeñas a lo lar
go del pasado mes de junio se 
registraron en las oficinas del 
INEM un total de 147 parados 
menos en referencia al mes 
anterior, estableciéndose la tasa 
actual de desempleados en 2.018 
personas; mientras que en Vi
llanueva de los Infantes se re
dujo la cifra anterior en 44 per
sonas, situándose en 1.197 de
mandantes de empleo.

Desde el mencionado sindi
cato se asegura que la reducción 
del paro es superior a la regis
trada en el mismo periodo del 
año anterior.

En cuanto a las contratacio

nes, CCOO avisa del hecho de 
que de los 997.042 contratos 
realizados en todo el país en 
junio, tan sólo el 7,59 por cien
to correspondió a contratos in
definidos, el porcentaje más 
bajo de los últimos doce meses.

Según este sindicato, el fuer
te aumento de la contratación 
temporal y, en particular, del 
contrato eventual por circuns
tancias de la producción 
(36,8%) avisa sobre la necesi
dad de tomar medidas 
desincentivadoras, a fin de re
ducir la temporalidad y "la ele
vada tasa de rotación que sufre 
el mercado laboral español".

Por último, CCOO reitera 
que, pese a la buena evolución 
del paro, existe la necesidad de 
"aprovechar la bonanza econó
mica actual para ampliar y 
mejorar la protección por des
empleo, en particular, a los más 
desfavorecidos", como los pa
rados de larga duración.

J.L.M./La Tribuna

El Auditorio Municipal de 
Valdepeñas, que fue inaugura
do el 28 de diciembre de 1995, 
requiere unas obras para la in
clusión de aire acondicionado, 
entre otros arreglos, que se ele
varán a unos 5 millones de pe
setas, según acordó la Comisión 
de Gobierno el pasado jueves.

Además de la inclusión del 
aire acondicionado, según indi
caron a LA TRIBUNA fuentes 
del Ayuntamiento, se procede
rá a obras de conservación y 
pintura.

Estas obras son fruto también 
de las fuertes aguas torrenciales 
caídas en Valdepeñas el pasa
do 21 de mayo, que provocaron 
varias goteras durante la función 
de "Fresa y Chocolate".

Por su parte, según las mis
mas fuentes, está previsto que 
el arreglo del salón de plenos, 
cuya techumbre se derrumbó 

casi en su totalidad hace ahora 
un año, se acometa justo des
pués de que finalicen las obras 
de acabado de la piscina exte
rior del Complejo Deportivo 
"Los Llanos", algo que podría 
suceder en los últimos días del 
presente mes.

Otros acuerdos de la 
Comisión de Gobierno
En lo que se refiere al resto 

de acuerdos de la Comisión de 
Gobierno, según informa el 
Ayuntamiento en nota de pren
sa, se dio el visto bueno a la con
tratación de 108 trabajadores 
dentro del Plan de Empleo de 
Zonas Rurales Deprimidas y se 
acordó poner a disposición de 
la Consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha 
terreno para la construcción de 
nuevas viviendas de promoción 
pública en la localidad.

La A.VV ”Los 
Llanos" organiza 
un taller de 
ajedrez

La Tribuna

La Asociación de Vecinos 
del barrio de "Los Llanos" de 
Valdepeñas ha organizado un 
taller de ajedrez en el que pue
den participar niños con edades 
comprendidas entre los 6 y los 
12 años.

Este taller se realizará en la 
sede de la citada asociación, sita 
en Prolongación Postas, 17 bajo, 
durante los meses de julio, agos
to y septiembre, pudiéndose 
cumplimentar las inscripciones 
hasta el próximo día 14 de ju
lio.

Objetivo de estas jornadas 
de ajedrez

El objetivo de estas jorna
das, según informa la asociación 
en nota de prensa es el de ini
ciar a los niños del barrio de "Los 
Llanos"en el complicado juego 
del ajedrez.

Ó
 

O
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La Fura explica la historia del Fausto de 
Goethe con un gran despliegue de medios, 
sobre todo visuales, que se mezclan con 
el texto, la música, la luz... La

 Tr
ib

un
a

W■

La compañía catalana presenta un montaje dentro del lensuaie provocador que le caracteriza

La palabra, el sentido, la violencia y 
la acción en el Fausto de La Fura
La Fura, tras 18 años de tra
bajo en torno al denominado 
teatro de imágenes que ela
bora en espacios alternati
vos donde el público inter
viene activamente, presenta 
su versión de Fausto dentro 
de su lenguaje que, aunque 
más suavizado, se caracteri
za por la provocación.

Pilar MUÑOZ

La palabra, el sentido, la fuer
za, la violencia y la acción se 
entremezclan y desdoblan en 
varios escenarios a la vez para 
contar la historia de Fausto, per
sonaje creado por Goethe -padre 
del romanticismo alemán- y que 
La Fura actualiza.

Fausto, en la versión 3.0 que 
presenta la compañía catalana en 
el Claustro de los Dominicos, es 
un habitante fruto de la desolada 
imagen del universo surgida del 
Big Bang, un hombre inmerso eh 
la insatisfacción de la incapaci
dad de vivir. Mefisto no es el 
diablo como entienden los cris
tianos, sino el desdoblamiento del 
propio Fausto. Es el ser oscuro, 
diablo interior de los instintos, ca
paz de arrastrar la razón hacia 
los delirios de la pasión y de la 
muerte.

La Fura, a partir de esta obra. 

ha realizado un montaje con los 
recursos propios del lenguaje de 
la compañía, a los que ha incor
porado textos y bastantes medios 
audiovisuales. Así, la simultanei
dad de un lenguaje visual como 
el vídeo, mezclado con los tex
tos, magníficamente interpreta
dos por los actores, es una nueva 
línea de creación que llama la 
atención del público, que por 
primera vez asiste sentado en sus 
butacas, pero igualmente de sor
prendido y en ocasiones escan
dalizado.

Los espectadores tiene que 
descifrar la trascendencias del 
mito que vendió su alma al dia
blo, hecho que a veces resulta 
difícil, sobre todo, en escenas que 
se desarrollan simultáneamente 
a ritmo vertiginoso.

La versión de Fausto es el 
desenfreno del deseo, de la pa
sión del amor y de la muerte, que 
comienza con el rito demoniaco 
del bautizo iniciático. En la in
versión aparecen unas manos 
femeninas que surgen de las aguas 
removidas por el propio Fausto, 
que acaba firmando con sangre 
el pacto. Es entonces cuando 
comienza el viaje, cuando se su
ceden varios hechos que tienen 
lugar en diferentes escenarios a 
la vez, marcando la música cada 
instante. A través de los recur
sos visuales la acción va 

adentrándose en un videojuego 
de rol en el que pueden operar un 
vientre, participar en una lucha 
entre Dios y el diablo...

Fausto pierde la apuesta
Fausto bebe de los placeres del 

mundo para al final, después de 
conseguir a Margarita, que llega 
a convertirse en una asesina y que 
tras ser violada por su hermano, 
muere. El personaje creado por 
Goethe, en versión de La Fura 
pierde la apuesta. Decide acabar 
con su vida, disparándose un tiro 
en la boca con la pistola que con 
anterioridad le había entregado 
Mefisto. Pero, es a partir de en
tonces cuando La Fura presenta 
uno de los recursos más llamati
vos para contar el renacer del 
personaje, que se convierte en 
embrión humano para nacer y 
tomar cuerpo en la figura de 
Euforión o Icaro.

En este espectáculo, que es una 
luz de información dada en unos 
noventa minutos. La Fura hace 
un gran despliegue de medios 
técnicos, en medio de los cuales 
destaca la interpretación del re
parto, sobresaliendo especialmen
te la actuación de Santi Pons 
(Fausto) y Miguel Gelabert 
(Mefisto, que además de tablas 
demostraron estar en buena for
ma. La Fura hace un gran despliegue de medios técnicos en Fausto.

9Ib
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La Fura escandaliza a los dominicos

El espectáculo que presentaron en el Claustro y que vieron -al menos una parte- dos de los padres 
les pareció a éstos irreverente, según fuentes solventes. Estas agregaron que los dominicos tenían 
intención de notificar el hecho al Obispado. Sin embargo, el secretario de esta institución eclesiástica 
manifestó a este diario que no habían recibido comunicación alguna al respecto.

"Con el amor no se juega", 
en el Teatro Municipal

Del amarillo al azul, a velocidad de vértigo
El alcalde de Almagro, Antonio García Rivero, se cambio de camisa a velocidad de vértigo. Y es 

que o no es supersticioso o no se dio cuenta. Cuando aguardaba su tumo en la fila, con una camisa 
o polo amarillo, para entrar a ver La Fura, de pronto "salió disparado". Minutos después regresaba 
con una camisa de color azul. El alcalde prefirió cambiar el amarillo por el azul, ya que de esta 
manera si algo salía mal, las miradas no recaerían en él.

Un coche se empotra contra un escenario

Un coche se empotró contra el escenario instalado en laPlaza de Santo Domingo, causando importantes 
daños. El vehículo, según fuentes solventes conducido por el concejal de Cultura, también sufrió 
importantes daños. La Policía Local manifestó a este diario no tener información sobre el suceso.

La Tribuna

Teatro del Olivar presentó 
anoche en el Teatro Municipal 
"Con el amor no se juega", de 
Alfred de Musset, en versión de 
Ronald Brouwer y María Ruiz, 
que también dirige la puesta en 
escena.

Este montaje cumple uno de 
los objetivos de la compañía que 
es constituir y consolidad un 
equipo de creación y producción 
estable capaz de estrenar un mí
nimo de un espectáculo al año, 
así como colaborar, con su infra- 
estractura y recursos humanos, 
con otras iniciativas teatrales 
afines. En este montaje, segundo 
como creadores y productores tras 
"María Estuardo", avanzan y

profundizan en la investigación 
y compresión del romanticismo 
europeo.

María Ruiz explica que quiso 
poner este montaje hace dos años. 
"Ahora cuando la vuelvo a mirar 
me doy cuenta de que la veo de 
forma completamente distinta. En 
este momento los elementos có
micos, con que Musset mezcla los 
amores trágicos de Camila y 
Perdicán, me atraen de manera 
tal que me obligan a concebir una 
puesta basada en una forma de 
teatro muy popular, en compli
cidad con el público, casi una farsa 
de la que súrgen los elementos 
líricos y dramáticos en una mez
cla chocante y fuerte hasta que 
se logra apoderarse de la escena 
y llevamos al dulce y triste final".
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La directora de ''Con el amor no se juesa" y el director de la obra de la RESAD recibieron un grabado

Los primeros Premios Agora 98 han 
recaído en María Ruiz y Juanjo Granda

Pilar MUÑOZ

María Ruiz, directora de "Con 
el amor no se juega", obra que es 
representada desde ayer y hasta 
el próximo lunes en el Teatro 
Municipal, recibió el primer Pre
mio Agora 98 en reconocimiento 
a su labor; así como Juanjo Gran
da, director de "Obligados y ofen
dido", obra que puso en escena 
la Real Escuela Superior de Arte 
Dramático de Madrid, es decir los 
titulados que forman el Aula de 
Teatro Clásico,

Ambos recibieron un graba
do del que se hace una serie limi
tada para estos premios y para el 
Museo Nacional de Teatro, obra 
de Barradas que fue realizada en 
1919 y que representa a la actriz 
Catalina Bárcenas,

La entrega de estos premios, 
primeros de una serie que serán 
dados cadajueves a personas que 
han destacado en el XXI Festi
val Internacional de Teatro Clá
sico de Almagro, tuvo lugar el 
pasado día 9 en el Pub Agora,

La presentación corrió a car
go de Rosana Torres, periodista 
de El País; y Javier Marchante, 
profesional de los medios y res
ponsable del programa que Ra
dio Surco emite desde el Parador 
de Turismo sobre el Festival,

Torres y Marchante comenza
ron el acto en clave de humor, para 
a continuación hacer una breve 
semblanza profesional de los 
galardonados, María Ruiz reci
bió el premio de manos de la pe
riodista de Lanza Julia Yébenes; 
mientras que LA TRIBUNA se 
lo entregó a Juan José Granda, 
Ambos destacaron la belleza del

Í 
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Granda, García Lorenzo, Ruiz y Marchante. P. E. M.G.

Premiados, organizadores y medios, muy sorientes, tras el acto. P. E. M. G.

grabado y expresaron su agrade
cimiento por el premio.

Al acto, que transcurrió en un 
ambiente distendido, asistió un 
importante número de personas 
entre las que se encontraban el 
director del Festival Internacio
nal de Teatro Clásico de Almagro,

Luciano García Lorenzo; el di
rector del Museo Nacional de 
Teatro, Andrés Peláez; Manuel 
Canseco, director de la Compa
ñía que representará "El cerco de 
Numancia", del 22 al 26; y el 
responsable de prensa del Festi
val, Manuel Lagos. Los galardonados, acompañados de Manchante, con sus grababos. p. E.M.G.
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El Festival de Teatro homenajeará 
el 22 a la actriz María Jesús Valdés

| actos pROQRAmAÓos PARA hoy |

P. MUÑOZ

El Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro, en 
el apartado de homenajes a ac
trices españolas, reconocerá en 
esta edición la trayectoria pro
fesional de María Jesús Valdés.

Los responsables del XXI 
Festival rendirán el próximo día 
22 un merecido homenaje a esta 
actriz que fue descubierta por 
Cayetano Luca de Tena.

María Jesús Valdés fue una 
de las actrices más importantes 
de la posguerra, llegando a for
mar compañía propia que tuvo 
como director a José Luis Alonso, 
quien la consideró siempre como 
la mejor actriz.

Valdés fue muy admirada por 
Nuria Espert, otra importante 
señora de la escena, que no paro 
hasta trabajar con ella en "El cer
co de Leningrado", en 1995. 
María Jesús Valdés siempre con
sideró que con esta obra regresó 
a los escenarios, aunque su vuelta 
fue con "La dama del alba".

Esta actriz abandonó el tea
tro tras contraer matrimonio con 
uno de los médicos de Franco, 
Años después al fallecer su ma
rido, con quien tuvo tres hijas, 
volvió a los escenarios,

María Jesús Valdés está ac
tualmente ensayando "La casa de 
Bernarda Alba", en el año que se 
conmemora el centenario del na
cimiento de García Lorca, María Jesús Valdés.

Corral de Comedias: "El triunfo del ho
nor", de Scarlatti, a cargo de B Quadro 
Opera, hasta el día 12.

Hospital de San Juan: "No hay burlas 
con el amor", representada por la Com
pañía Nacional de Teatro, hasta el día 12.

Claustro de Dominicos: El Fausto, a car
go de La Fura, hasta hoy.

Teatro Municipal: "Con el amor no se 
juega", representado por Teatro del Oli
var, hasta el dial3.

Plaza de Santo Domingo: "El médico 
a palos", a cargo de C-t-C, hasta el día 11.

Plaza Mayor: "El carro de los cómicos", 
por la Compañía de Fernando Rojas.

Exposiciones
San Agustín: Misterio de Elche.
Hospital de San Juan: "Diez años del 

Museo del Teatro, últimas donaciones".
Parador de Turismo: "Imágenes de un 

Festival".
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Crónica política

El espíritu de Ermua

PILAR 
CERNUDA

T
otorica, el alcalde de Ermua, no oculta 
su decepción por el deterioro del «Es 
píritu» que lleva el nombre de su ciu
dad, y que hace un año, el día que asesinaron 

a Miguel Angel Blanco, se puso en marcha 
aparentemente con una fuerza arrolladora y 
que hacía presagiar excelente futuro para los 
que ansian la paz en el País Vasco. Hoy sin 
embargo ese espíritu cuenta con un apoyo 
ciudadano masivo, pero la falta de unidad entre 
los partidos políticos echan por tierra aque
lla sensación de que todo iba a cambiar para 
mejor en el País Vasco.

Nadie, excepto la gente de la calle, los que 
se manifestaron emocionados, indignados y 
temerosos el 14 de julio en Ermua, Bilbao y 
la mayoría de las ciudades españoles, parece 
dispuesto a luchar verdaderamente por el 
mantenimiento de una política común contra 
los terroristas de Eta. Y Herri Batasuna ha 
metido una cuña inteligente y desoladora entre 
los partidos al sugerir al PNV un diálogo sobre 
el País Vasco que los restantes partidos ma
yoritarios vascos -tildados injustamente de 
españolistas- se niegan a aceptar mientras no 
se cumplan los acuerdos de Ajuria Enea, que 
rechazan cualquier tipo de conversaciones con 
Eta, que es lo mismo que Herri Batasuna, 
mientras los terroristas no abandonen su san
guinaria política y entreguen las pistolas y la 
goma 2.

Esta situación ha provocado ha provoca
do unas tensiones políticas que han llenado 
de desazón al pueblo vasco que quiere la paz 
y que creía que aquellas pancartas llevadas

por representantes de todos los partidos polí
ticos el día que asesinaron a Miguel Angel, y 
a los dos días del asesinato de Miguel Angel, 
significaban que empezaba el largo camino de 
la destrucción de Eta.

Alguien se equivoca en el País Vasco al no 
seguir la línea marcada por el espíritu de Ermua. 
Y quien más se equivoca, sin ninguna duda, es 
el PNV que lleva un año dando una de cal y 
una de arena, denunciando valientemente los 
asesinados de Eta pero acudiendo después a la 
mesa de diálogo con Herri Batasuna a sabiendas 
de que ese diálogo está provocando una quie
bra en las relaciones de los partidos democrá
ticos. Arzallus, tan lúcido en algunos momen
tos, desconcierta ahora con sus ambigüeda
des y con sus contradicciones permanentes. En 
apenas unos días se ha cuestionado pública
mente la continuidad del diálogo con Herri 
B atasuna porque creía que no conducía a nada, 
ha dicho alas veinticuatro horas que había que 
seguir dialogando, y ahora lanza un puyazo a 
la Constitución al recordar que el PNV no votó 
a su favor, sino que en su momento se inclinó 
por la abstención. Le ha faltado decir que efec
tivamente el PNV se abstuvo, pero que su lí
nea de actuación desde el 78 consiste en exigir 
que se lleve al pie de la letra lo que recoge el 
Estatuto al que tienen derecho los vascos gra
cias precisamente a la Constitución española.

Pero dejemos la Constitución en paz. Lo 
que importa es no dejar en paz la política de 
acoso y derribo a los que amparan la violen
cia. Y ahí es donde falla estrepitosamente el 
PNV.

XAVIER 
ARZALLUZ, presi
dente del PNV: «La 
solución a la violencia 
vendrácuando el vas
co se sienta libre de 
estar o no en España».

JOAQUIN AL
MUNIA,secretario general del PSOE: 
«Aznar debe llamar a Arzalluz, poner
le firme y exigirle lealtad constitucio
nal»

JAIME MAYOR 
OREJA, ministro de 
Interior: «ETA utiliza 
el diálogo para dividir 
a los partidos demo
cráticos»

JULIO 
ANGUITA, coordi

nador general de IU: «El PSOE utiliza 
la unidad de la izquierda para atacar a 
IU».

MIGUEL 
BOYER, ex ministro 
de Economía: «La re
ducción de lajornada 
laboral es sinónimo de 
progreso»

VIKTOR 
CHERNOMIRDIN,

un
til

la Huelgas camujladas
RAMON PASTRANA

A
hora es el personal de tierra el que ame 
naza con paralizar los aeropuertos y 
fastidiar a los ciudadanos que se dis
pongan a poner rumbo a sus soñadas vacacio

nes veraniegas a finales de este mes o princi

pios de agosto. Vamos, que los trabajadores de 
AENA han elegido a conciencia la fecha para 
plantear sus reivindicaciones salariales, así que 
ante tanta amabilidad y consideración hacia el 
usuario, unámonos al grito de «Papa, ven en tren».

ex primer ministro ruso: «Yeltsin no de
bería optar a un tercer mandato por
que su condición física no es la ideal»

ALVARO MUTIS, escritor: «Cal
zar a los indígenas es destruir la ma
gia.»

LUIS ROJAS MARCOS, psiquia 
tra: «La ciudad protege a las personas 
con problemas»

La dimisión de Rodríguez

BERTA 
FERNANDEZ

ró
iii

ca

Y
 ésta no se la esperaban». Efectiva 
mente. Esta vez Miguel Angel 
Rodríguez dió en el clavo, ni uno 
solo de los periodistas que se encontraban 

en la sala para asistir a la habitual rueda de 
prensa que sigue al Consejo de Ministros, 
podía intuir que el portavoz anunciaría como 
hecho consumado lo que tantas veces co
rrió de boca en boca en mentideros políti
cos y periodistas a modo de rumor jamás 
confirmado. Como tantas otras veces, tam
bién ahora el secretario de Estado para la 
Comunicación recurrió al efectismo. Su
ponemos que, a pesar de la sonrisa, la pro
cesión iba por dentro. Según Rodríguez, 
se trata de una decisión personal, que nada 
tiene que ver con la política, y que ya es
taba tomada desde hace dos meses. ¿Por 
qué la espera?. Miguel Angel Rodríguez - 
MAR, en abreviatura suya- alega motivos 
sentimentales. Tal día como ayer se cum
plían once años de colaboración con José 
María Aznar, con quien compartió queha
ceres y amistad en Castilla y León, que pro

longaron durante la travesía madrileña y el 
desembarco en La Moncloa.

Ha sido, desde luego, un largo recorri
do desde que empezara como jefe de pren
sa en Valladolid hasta ahora cuando se 
produce su «cese a petición propia». Se ha 
dicho de él que era el hombre fuerte del 
presidente, su mano derecha, más que un 
amigo, casi un hijo. Sin embargo, como 
secretario de Estado para la Comunicación 
y Portavoz del Gobierno, Miguel Angel 
Rodríguez ha contribuido como nadie a 
echar leña al fuego en todas las polémicas 
que han salpicado al Ejecutivo, cuando no 
ha sido el propagador del fuego. La diplo
macia no es lo suyo. El sectarismo, sí, lo 
que mezclado con importantes patinazos y 
esa cierta «debilidad» por meter el dedo en 
el ojo al adversario político, han converti
do su proceder, en numerosas ocasiones, 
en auténticos cócteles Molotov políticos. 
Sobre todo, cuando los agredidos han sido 
los mismísimos socios nacionalistas del 
Gobierno. Seguro que en el PNV y en CiU 

(también en el PP) más de uno, respiró ayer 
con alivio. Incluso Pujol llegó a plantearle 
en persona a Aznar su malestar por deter
minados comportamientos del Portavoz y 
ese pueril y corrosivo sentido del humor 
del que tantas veces ha hecho gala.

Sin embargo, el todopoderoso Rodríguez 
hacía tiempo que ya no era tan poderoso. 
Perdió en la batalla digital y perdió cuan
do se produjo el nombramiento de López 
Amor como directorgeneral de RTVE (para 
recuperarse se fue de vacaciones al Cari
be). Ahí le ganó por la mano el vicepresi
dente primero, Alvarez-Cascos, quien, por 
cierto, pocas horas antes de Rodríguez anun
ciara su cese, se mostró dispuesto a apos
tar «un café» a que Aznar seguía pensando 
en continuar con «este Gobierno hasta el 
final de la legislatura». O no estaba infor
mado o no consideraba a MAR miembro 
del Gobierno a pesar de tener más poder 
que muchos ministros.

En cualquier caso, Aznar ha empezado 
a soltar lastre.
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Hay que destacar la importancia del Plan 
de Desarrollo Regional 2000-2006 por ser 
una estrategia en la que nos jugamos el 
papel de la región, dijo Hernández

Según informó ayer el conse jero de Economía y Hacienda, Isidro Hernández Perlines

Infraestructuras y competitividad 
son los retos de CLM ante la UEM
Castilla La Mancha deberá, en los próximas años, centrar 
sus esfuerzos en infraestructuras, competitividad y consoli
dación poblacional de cara a su desarrollo en el marco de la 
Unión Económica y Monetaria (UEM). Precisamente estos 
aspectos fueron debatidos en Toledo en la Mesa de Desarro
llo Regional e Industria

Efe-Toledo

El objeto de la primera reunión 
de la Mesa de Desarrollo Regio
nal e Industrial es, según 
Hernández Perlines, abrir el de
bate sobre la situación de los 
sectores industrial y de servicios 
en Castilla-La Mancha y poner 
sobre la mesa cuáles son los 
puntos de «estrangulamiento» 
del desarrollo económico, los 
objetivos de cara al 2006 y las 
acciones e instrumentos necesa
rios.

El Gobierno regional en
tiende, en este sentido, que el 
desarrollo de Castilla-La Man
cha en el marco de la UEM pasa, 
en primer lugar, por hacer un gran 
esfuerzo en materia de 
infraestructuras, con especial 
énfasis en las hídricas, las tele
comunicaciones y las energéti
cas.

Otro de los retos para la 
región es la apuesta por la 
competitividad, desde los pun
tos de vista de la calidad, la 
comercialización y el capital 
humano, pues «en la Unión 
Monetaria los esquemas de 
competitividad serán muy distin
tos a los actuales», dijo 
Hernández Perlines.

Consolidar núcleos de pobla
ción intermedios con una capa
cidad de desarrollo endógeno es 
también uno de los aspectos 
necesarios para garantizar el 
adecuado desarrollo de la región, 
pues este modelo asegura, entre 
otros aspectos, una distribución 
más racional de los recursos.

El consejero de Economía y 
Hacienda destacó la importancia 
del Plan de Desarrollo Regio
nal 200-2006, porque no se trata 
sólo de un nuevo plan, sino la 
estrategia «en la que nos juga
mos el papel de Castilla-La 
Mancha en la Unión Europea», 
Además resaltó que Castilla-La 
Mancha es la única comunidad 
autónoma donde el Plan de De
sarrollo Regional, a cuya elabo
ración están obligadas las CCAA, 
se está realizado con el objetivo 
de que sea un documento 
consensuado y en el que partici
pen las fuerzas sociales y eco
nómicas de la región.

La importancia de la elabo
ración de estos planes viene dada, 
no sólo por el hecho de fijar las 
estrategias de crecimiento regio
nal, sino porque únicamente a 
través de estos planes es posible 
acceder a las ayudas de los fon
dos estructurales europeos para

Eli desarrollo de Castilla La Mancha pasa por un esfuerzo en infraestructuras.

¡y
/w

W
el periodo 2000-2006.

Según las previsiones de la 
Consejería de Economía, que 
coordina este plan, en septiem
bre se enviará al Ministerio de 
Economía y Hacienda el primer 
borrador del Plan de Castilla-La 
Mancha, tras el periodo de dis
cusión y debate del documento 
en las tres mesas creadas al efecto

-Desarrollo Regional e Industrial, 
Agricultura y Medio Ambiente 
y Política Social.

El Documento Base será 
remitido también al Consejo de 
Gobierno para su aprobación y 
posteriormente será debatido en 
las Cortes Regionales antes de 
final de año, con el objetivo de 
lograr el máximo consenso con 

las fuerzas políticas del arco par
lamentario.

Una vez aprobado, se remi
tirá el documento definitivo al 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, que recopilará los planes 
regionales para laelaboración del 
PDR-España y lo enviará a la Co
misión Europea en abril dell año 
1999.

Moreno: no habrá barreras 
en los grandes municipios

Ull albaceteño, condenado a 
2 años por abusos a su hija

Efe

Las localidades castellano- 
manchegas con más de quince 
mil habitantes contarán con un 
Plan Integral de Eliminación de 
Barreras para los discapacitados, 
gracias al acuerdo suscrito ayer 
entre la Consejería de Bienes
tar Social, la Fundación Once 
y nueve ayuntamientos de la 
región. Así lo indicó ayer en 
rueda de prensa el consejero de 
Bienestar Social, Santiago 
Moreno, quien explicó que el 
convenio de colaboración fir
mado supone la elaboración de 

unos planes de accesibilidad en 
los municipios de más de quin
ce mil habitantes.

Con la firma de este conve
nio, la Consejería de Bienestar 
Social se compromete a aportar 
doscientos millones de pesetas 
y la fundación ONCE, 28 millo
nes.

El convenio contempla la ce
lebración de unas jornadas de 
sensibilización a finales de año 
que permitirán un Pacto por la 
Accesibilidad de carácter 
interinstitucional en la región en 
el próximo mes de diciembre. 
Un catálogo de edificios de uso 

público de la Consejería de 
Bienestar Social, unos mecanis
mos para el control de las refor
mas que se lleven a cabo y la 
colaboración para la concesión 
de ayudas a personas así como 
para entidades son otros de los 
puntos recogidos en el conve
nio.

Explicó, el consejero de 
Binestar Social, que se han es
tablecido Planes Integrales en 
las cinco capitales de la pro
vincia, así como en Puertollano 
y Tomelloso en Ciudad Real, 
en Talavera de la Reina de la pro
vincia de Toledo.

La Tribuna

La audiencia provincial de 
Albacete ha condenado a Fe
lipe Toribio Martínez a la pena 
de dos años, cuatro meses y un 
día de prisión por un delito con
tinuado de estupro y abusos des
honestos cometidos en su hija 
de 11 años de edad.

Asimismo, los magistrados 
de la Audiencia le obligan a una 
indemnización de un millón de 
pesetas y a la suspensión de su
fragio pasivo durante el tiem
po de la condena.

El fiscal solicitó en el acto 
del juicio oral la pena de 3 años 
de prisión y una indemnización 
de 1 millón de pesetas, y para 

la madre una pena de multa de 
250.000 pesetas o un arresto 
sustitutorio de 25 días, ne con
tra su cuerpo hasta eyacular en 
la espalda de la niña.El agresos 
aprovecho que no estaba la ma
dre para frotar su pene en la es
palda de la niña.

Este y otros hechos fueron 
contados por la niña a su madre 
que se limitó a manifestar que no 
volverían a producirse, aunque 
la madre no los denunció, como 
tampoco lo hizo en las sucesivas 
ocasiones que se produjeron he
chos similares de agresión sexual 
y tenía constancia.

En ese mismo período obligó 
a la niña a tocarle los órganos 
sexuales o se los tocó el padre a 
su hija.

ó b
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Asturias es la única comunidad autónoma que supera a la resión

Castilla-La Mancha es la ? región 
que menos invirtió en el extranjero

Efe-Toledo

Castilla-La Manchaes la se
gunda comunidad autónoma, 
después de Asturias, que reali
zó inversiones por menor im
porte en el exterior, algo menos 
de 24 millones de pesetas, du
rante el primer trimestre del año. 
Según el último boletín econó
mico de Información Comercial 
Española, que no facilita datos 
sobre La Rioja, las comunida
des que más invirtieron en el 
extranjero durante el referido 
periodo fueron Madrid, con 
inversiones por valor de 
334.277,8 millones de pesetas, 
y Cataluña, con 60.643,1 millo
nes, lo que representa el 68,40 y 
el 12,41 por ciento respectiva
mente del total nacional. Por 
el contrario, Asturias, con 5,9 
millones, Castilla-La Mancha 
-23,9 millones-, Extremadura- 
196,9 millones- y Murcia -215,4 
millones- fueron las comunida
des que realizaron inversiones 
por menor importe.

En conjunto, la inversión en 
el exterior durante los tres pri
meros meses de 1998 subió en 
seis comunidades autónomas, 
sobre todo en Canarias y Aragón 
donde creció un 769 y un 466 
por ciento respectivamente, y 
descendió en otras diez comu
nidades, especialmente en 
Asturias, con una reducción del

Los sindicatos contentos por el 
traspaso de la FP Ocupacional

La Junta quiere recuperar 
el archivo de brigadistas

Efe-Toledo

Los sindicatos CC.OO y 
UGT de Castilla-La Mancha 
valoran positivamente el tras
paso de la Formación Profesio
nal Ocupacional a la región, y 
piden un ambicioso Plan de 
Formación para 1999 y que la 
transferencia de todas las po
líticas activas de empleo se 
realice cuanto antes.

En declaraciones a Efe, el 
secretario regional de CC.OO, 
Juan Antonio Mata, considera 
que, tras el acuerdo sobre el tras
paso, después del verano el Go
bierno regional y los agentes 
sociales deben reunirse para 
«crear un instrumento regional 
que permita afrontar con rigu
rosidad esta nueva competen
cia y elaborar un Plan de 
Formación para 1999».

Según Mata, este Plan 
Regional de Formación Ocupa
cional debe ser novedoso, «es
tar pegado al terreno» y elabo
rarse de forma consensuada con 
los agentes sociales y sectores 
implicados «para que sea una 
iniciativa eficaz al servicio de

INVERSIONES REALIZADAS EN EL EXTERIOR (en millones de pías.)
CC.AA. IMPORTE 97 IMPORTE 98 D/F. %
Andalucía 1.658,4 6.547,9 294,8
Aragón 1.867,4 10.584,0 466,7
Asturias 159,2 5,9 -96,2
Baleares 9.054,4 3.438,6 -62,0
Canarias 2.053,7 17.855,4 769,4
Cantabria 7.262,9 6.153,8 -15,2
Castilla y León 1.207,9 220,4 -81,7
C.-La Mancha 177,0 23,9 -86,4
Cataluña 23.417,5 60.643,1 158,9
C.Valenciana 8.451,3 8.754,9 3,5
Extremadura 308,1 196,9 -36,0
Galicia 5.509,0 6.708,8 -21,7
Madrid 362.290,7 334.277,8 -7,7
Murcia 378,2 215,4 -43,0
Navarra 4.578,0 2.617,0 -42,8
País Vasco 12.103,9 30.090,7 148,6
La Rioja — —

| TOTAL 440.478,2 488.696,0 10,9

96 por ciento.
En términos relativos, 

las comunidades que registra
ron mayores descensos en sus 
inversiones en el primer trimes
tre del año respecto al mismo 
periodo del año anterior, fue
ron, además de Asturias, 
Castilla-La Mancha (-86,4),

los trabajadores».
El dirigente de CC.OO 

advirtió que su sindicato va a 
adoptar una actitud vigilante 
para que a nadie «se le ocurra 
usar la Formación Ocupacio
nal para fines distintos a los 
objetivos que persigue. Esta
mos en contra de que esta 
materia sea un instrumento por 
parte de nadie para financiar
se». Por su parte, el secre
tario general de la UGT, Fer
nando Campos, es partidario, 
según dijo a EFE, de que el con
junto de las políticas activas 
de empleo se transfieran en 
breve a la Comunidad Autó
noma para que el INEM se 
convierta en un órgano que 
canalice todas las acciones 
encaminadas a la generación de 
empleo estable y de calidad en 
la región.

Campos considera muy 
bueno el acuerdo sobre el tras
paso de la Formación Ocupa
cional a Castilla-La Mancha 
porque supone un instrumen
to esencial para los trabajado
res en la búsqueda de empleo 
y en su cualificación.

Castilla y León (-81,7), Balea
res (-62,0) y Murcia con una ba
jada del 43,0 por ciento.

En cuanto a las comunidades 
que incrementaron las inversio
nes en el exterior, Baleares y 
Aragón fueron las que más aumen
taron sus cantidades, seguidas de 
Andalucía (294,8), Cataluña

Efe- Albacete

La Asociación de Amigos 
de las Brigadas Internaciona
les (AABI) y los propios 
brigadistas calificaron ayer de 
«audaz y responsable, además 
de romántico», el proyecto de 
la Junta de Comunidades de 
recuperar los archivos de esta 
organización en un Centro de 
Documentación.

Según informó en rueda de 
prensa el brigadista polaco 
Eugenius Szyr, presidente de los 
brigadistas polacos y ex-com- 
batiente republicano español, 
«será un trabajo audaz, por lo 
díficil de la búsqueda y reco
pilación de información». 
Pero también será un trabajo 
responsable porque se podrá 
reconstruir la política de esos 
años, encontrar la verdad y 
concluir que con el triunfo de 
la República española la II 
Guerra Mundial se hubiera 
evitado.

Estas manifestaciones las 
hizo el brigadista en el trans
curso de la presentación del 
convenio que firmaron la 

(158,9)yPaís Vasco(148,6por 
ciento).

En total la inversión española 
en el exterior entre enero y marzo 
de 1998 fue de 488.696 millo
nes de pesetas, lo que supone un 
incremento de casi el 11 por 
ciento respecto a los datos del 
mismo periodo de 1997.

Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comu
nidades y la AABI para la re
cuperación de los fondos docu
mentales relacionados con las 
Brigadas internacionales.

El primer fruto de este con
venio es la constitución del 
Centro de Documentación de 
las Brigadas Internacionales en 
el Archivo Histórico Provin
cial de Albacete, en el que la 
AABI depositará todos sus 
fondos. EI convenio, según 
explicó el consejero de Educa
ción y Cultura, Justo Zambrana, 
se firma por tiempo indefinido 
«con el objeto de colaborar en 
la recuperación, organización 
y difusión de los fondos,^den
tro de un clima de convivencia 
democrática de las distintas 
fuerzas políticas».Para ello, 
indicó, se creará también una 
comisión de seguimiento que 
establecerá el programa de 
actividades y coordinará las 
actuaciones conjuntas. Los fon
dos recuperados se depositarán 
en el Centro de Documentación 
de las Brigadas Internaciona
les, en Albacete.

ICAM insiste en 
que habrá 
acuerdo con el 
PSOE a pesar de 
las dificultades

Efe -Toledo

Los dirigentes del IC AM-NI 
insisten en que llegarán a acuer
dos electorales con el Partido 
Socialista en Castilla-la Man
cha, a pesar de las reservas que 
mantienen los responsables 
socialistas de la región, que ven 
difícil llegar a un pacto 
preelectoral. «Estamosserguros 
de que habrá acuerdo», dijo el 
secretario general del ICAM- 
NI, Pedro Pablo Novillo, quien 
no obstante reconoció que las 
negociaciones vienen marcadas 
pro el ritmo de las elecciones 
primarias que celebrará el PSOE 
enla región el 7 de noviembre. 
«Lo que hay hasta ahora hay es 
voluntad y sintonía política por 
parte de ambas fuerzas políti
cas, aunque aún falta un trecho 
hasta alcanzar acuerdos con
cretos." Ni nada más ni nada 
menos", reconoció el presidente 
de ICAM-NI, Molina, quien 
anunció que «posiblemente» 
antes de las vacaciones habrá 
algún encuentro con el PSOE 
tratar el asunto. Esta visión con
trasta con las declaraciones 
hechas por el secretario provin
cial del PSOE de Toledo, 
García-Page quien señaló que 
ve «difícil» posibles acuerdos 
con ICAM-NI.

Carlos Moro: el 
Gobierno invirtió
1.500 millones en 
Suzuki 
Manzanares

Efe-Manzanares

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, dijo ayer durante su vi
sita a la empresa «Suzuki» de 
Manzanares que el Ejecutivo 
Central ha invertido reciente
mente 1.500 millones de pese
tas en esta firma para estabili
zar los puestos de trabajo exis
tentes en la fábrica. Según ha 
informado la Subdelegación del 
Gobierno en Ciudad Real, 
Carlos Moro explicó al conse
jero delegado de la empresa y 
al director técnico las distintas 
líneas políticas del Gobierno 
encaminadas a la creación de 
empleo y la apuesta por las 
innovaciones tecnológicas. El 
delegado del Gobierno, que es
tuvo acompañado por la sub
delegada del Gobierno en Ciu
dad Real, Mercedes Cuéllar, 
propuso a los responsables de 
«Suzuki» que los alumnos de 
Formación Profesional realicen 
prácticas en las instalaciones de 
la fábrica.

La mayoría de los trabajado
res que hay en la empresa 
«Suzuki» de Manzanares pro
ceden de Ciudad Real y gene
ran un volumen de negocio 
cercano a los 3.500 millones de 
pesetas.
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Almudena Grandes mantiene que la 
fidelidad de una película con 
respecto a la novela se consigue 
recogiendo el espíritu de ésta

"Malena es mi novela más autobiosráfica'', declaró la escritora en San Juan de la Penitencia

Almudena Grandes; las películas 
prolongan la vida de los libros
La popular escritora Almudena Grandes fue la encargada 
de poner el broche al curso de verano "Cine y litertura ”, en 
el Campus de Toledo, en el Uula Magna de San Juan de la 
Penitencia. En su intervención, declaró que la adaptación 
de sus novelas al cine, ”ha sido una experiencias poco 
graficante, por distintas razones”.

María RUBIO

La clausura del curso de ve
rano, "Ciney literatura: Francis
co Regueiro y Almudena Gran
des", corrió a cargo de la escri
tora, que comentó su singular 
relación con la versión cinema
tográfica de sus novelas, con las 
que no se siente identificada. 
Antes de su intervención, los 
prolegómenos fueron abordados 
por el director del curso, Mario 
Paoletti, director del Centro de 
Estudios Internacionales de la 
Fundación Ortega y Gasset, don
de se enumeró conclusiones fi
nales de las posibilidades de los 
código lingüístico y cinematográ
fico.

Almudena Grandes comentó 
las dos ocasiones en las que sus 
novelas habían sido llevadas a la 
gran pantalla. En primer lugar, su 
opera prima, "Las edades de Lulú", 
cuyos recuerdos no son buenos 
porque, como señaló "laprimera 
equivocación fue querer dominar 
todo. Y fue una experiencia 
devastadora".

La primera razón alegada 
como motivo de conflictos entre 
los novelistas y los directores son 
los intereses que mueven a cada 
uno de ellos. Los directores per
siguen unos fines más comercia

les, innovadores para sorprender 
al espectador. Además, en los 
libros secreaun mundorico, lle
no de detalles y anécdotas impo
sible de condensar en la duración 
de una película, sin mencionar la 
importancia que en el cine tiene 
el presupuesto que respalda el 
rodaje. Para evitar estos proble
mas, la autora propone una se
lección de lo más significativo para 
mantener el espíritu de la nove
la, pues en esto consiste la fide
lidad al libro, según coincidieron 
los dos ponentes.

"La experiencia con Gerardo 
Herrero fue muy distinta, pues me 
mantuve alejada del rodaje", con
fesó la autora de "Malena es un 
nombre de tango", llevada al cine 
por el cineasta anterior. Sin 
embargo, el problema de esta 
adaptación fue la excesiva fide
lidad a la que se sometió el di
rector, "el problema de Malena 
es la fidelidad mal entendida. Yo 
prefiero que me descompongan 
la novela y hagan una buena pe
lícula", declaró Almudena Gran
des.

Durante toda su intervención, 
la escritora manifestó su creen
cia de la inadaptación de sus no
velas, a pesar de lo cual, cedió a 
la intención obsesiva de ambos 
directores. Después de algunos

La escritora declaró su convicción de la inadaptación de sus novelas. M. SOTO

años, reconoce que Bigas Luna 
se apropió del texto, la única forma 
de hacer una buena película. 
Además, "quitó la política, todas 
las referencias literarias y cam
bió el final. Esto para un autor es 
muy duro", por eso, Grandes no 
ha vuelto a ver las películas.

Una consecuencia del rodaje 
de "Malena es un nombre de 
tango" fue el "boom" comercial 

de ventas de la novela, cosa que 
molestó a la autora porque ob
servó que la película era "un ál
bum de fotos", y los espectado
res querían desvelar todo aque
llo que no quedaba claro en la gran 
pantalla.

También, en la película en
cuentra un gran defecto, pues "se 
pierde el juego de espejos", es 
decir, la metamorfosis que sufre

Malena de una infancia, en la que 
odia ser mujer, y su madurez 
cuando se siente satisfecha de 
serlo. Esta transición queda cla
ra en el libro, pero no en la ver
sión cinematográfica.

Por último, destacó el carác
ter autobiográfico de Malena: la 
gran familia como pequeña so
ciedad y la relación de Malena, o 
Almudena, con la feminidad.

Mendez elogió la calidad de 
Elcogás entre las eléctricas

M. RUBIO

El director general de Desa
rrollo Industrial de la Junta de 
Comunidades, José Méndez, 
clausuró el curso de la UCLM, 
organizado con la colaboración 
de Iberdrola, en la Escuela de 
Traductores, sede de los cursos 
de verano, en la capital manche
ga.

Méndez hizo un análisis de las 
distintas energías en la región, a 
la que calificó de "compleja, gran
de y con dificultades para llevar 
la red eléctrica". La repercusión

de la liberalización eléctrica en 
Castilla-La Mancha, según el 
representante autónomo, "es muy 
poca para el ciudadano con res
pecto al monstruoso que es todo 
este proceso". Además, detalló 
los elementos de esta liberaliza
ción: una instalación, como la cen
tral de Elcogás de Puertollano, la 
más grande del mundo, y una 
calidad en el sector eléctrico.

A pesar de ser una comuni
dad extensa y con problemas, ésta 
se beneficia de una cantidad de 
1.820 millones de pesetas de un 
total de 10.000 millones para las 
zonas más desprotegidas. La cifra

destinada a la región le parece 
escasa, al mismo tiempo acusó 
al Ministerio de Industria de "pe
rezoso" en la toma de decisiones.

Sin embargo, puntualizó lo que 
verdaderamente se palpa en una 
región: "los sectores de energías 
renovables", en los que la región 
manchega está haciendo un gran 
esfuerzo en su desarrollo.

José Méndez destacó, que 
además de generar un 6% de 
todas las energías, la Comunidad 
Autónoma fomentaría el ahorro 
de estas energías, empezando por 
los edificios públicos, para dar 
ejemplo a los ciudadanos.

Si'

II 
IBERDROLA

Méndez destacó la posición de España como primera potencia solar. M.SOTO
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Sesún se puso de manifiesto en el curso que finalizó ayer en Ciudad Real

”La Esperanza" de Puertollano es 
ejemplo de asociacionismo regional

Diego MURILLO

Una mirada hacia el pasado 
de Puertollano, exactamente 
hacia los años que cerraron el 
siglo XIX, y un recorrido de la 
fundación y evolución de la cen
tenaria asociación benéfica "La 
Esperanza" fueron lo más des
tacado de la mañana de ayer, del 
curso Asociacionismo y Socia
bilidad en torno a 1898.

Modesto Arias Fernández, 
profesor del Instituto "Leonardo 
da Vinci" de Puertollano, fue el 
ponente que desarrolló, a lo lar
go de una hora, cada una de las 
evoluciones que la villa de 
Puertollano de entonces expe
rimentaba, con los diferentes re
gímenes políticos que se suce
dieron en España pasando por 
la Restauración hasta la demo
cracia actual. El profesor Mo
desto Arias, que recientemente 
ha presentado la tesis doctoral 
«La Transición en Puertollano», 
hizo el recorrido histórico de la 
ciudad siguiendo el caso concre
to de la asociación benéfica La 
Esperanza pero más bien cono
cida como La Benéfica.

Esta asociación fue fundada

La UCLM pone fin a los 
cursos sobre literatura infantil

M. José CELADA

Con motivo del IX curso de 
literatura infantil de los cursos 
de verano de la Universidad de 
Castilla La Mancha celebrado en 
el Archivo Histórico Provincial 
de Cuenca, Jaime García Padri
no, uno de los directores del 
curso, habló sobre el papel de 
los clásicos en la formación de 
la infancia y la juventud en la 
ponencia "Del Ramayana a 
Trafalgar: los clásicos al alcan
ce de los niños".

El ponente formuló varios 
interrogantes para abrir la con
ferencia y así dar pie a la re
flexión de los 
participantes.Durante la charla 
se mantuvo vivo el debate sobre 
el campo que abarcan las crea
ciones literarias destinadas a los 
niños. Los aspectos didácticos 
del problema fueron planteados 
por Padrino desde un pinto de

4

Cerca de cuarenta estudiantes asistieron al curso de verano. RUEDA

en 1894, en una ciudad en la que 
predominaba la agricultura y la 
artesanía. Poco después del des
cubrimiento de las primeras 
cuencas mineras, la ciudad cre
ció, gracias al auge de la econo
mía , y al sostenido crecimiento 
de la inmigración. Y a partir de 
este descubrimiento la ciudad 
dependió en todo momento de 
la industria minera.

vista abierto y crítico.
El ponente planteó el proble

ma sobre el escaso hábito de 
lectura entre los jóvenes que no 
han accedido a la universidad. 
Insistió en la necesidad de acer
car los clásicos a los alumnos en 
edad escolar empleando otro tipo 
de métodos, ya que con los ac
tuales no se está logrando el fin 
perseguido. Y una vez más son 
los maestros los encargados de 
esta labor educativa. Sin embar
go no podemos olvidar en este 
eterno debate el decadente plan
teamiento del sistema educati
vo actual a todos los niveles y 
las circunstancias socio-cultu
rales que estamos viviendo.

Desde la Divina Comedia 
hasta La Odisea, el joven de 
nuestros días debería encontrar 
el modo de disfrutar al máximo. 
Sin embargo esto no ocurre.

Padrino pide que la literatu
ra infantil sea considerada como

Por otra parte la asociación 
siguió y ha seguido con la mis
ma línea de su fundación: ayu
dar en caso de enfermedad, pér
dida de trabajo, o en caso de 
muerte a los socios que la com
ponían. Modesto Arias destacó 
al finalizar su ponencia, que «la 
asociación supo en todo momen
to qué hacer, y que a pesar de 
los cambios políticos siempre 

Jaime García Padrino en un momento de la conferencia FOTO-RES

el resto de las literaturas. El 
conferenciante hizo hincapié en 
el interés que siempre han sus
citado las versiones y adaptacio
nes de los clásicos en las edicio

mantuvo el espíritu de su inicio».

Clausura del curso
El curso que tendrá una va

lidez de un crédito de libre con
figuración para los alumnos de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, se clausuró en la tarde 
de ayer, después de último de
bate del día con la presencia de 
los ponentes de la tarde Mariano 
Esteban de Vega, de la Univer
sidad de Salamanca, que desa
rrolló el tema de los grupos y 
actitudes sociales en España ante 
la guerra de Cuba, y M“. Dolo
res Ramos Palomo, de la Uni
versidad de Málaga, y que ha
bló sobre la «Mujer, 
asociacionismo y sociabilidad en 
la España de entre siglos».

Los asistentes, que a lo lar
go del curso fueron disminuyen
do, confesaron que los temas que 
se expusieron, eran muy espe
cíficos y que en la mayoría de 
las ocasiones se perdían en el se
guimiento del tema. Aún así, el 
director del curso, Isidro 
Sánchez, estaba contento por el 
grado de matriculados y por los 
excelentes ponentes que han asis
tido a este curso.

nes dedicadas a la infancia y a 
la juventud. La conferencia fue 
ilustrada con un gran número de 
diapositivas, ejemplos de lite
ratura infantil a lo largo de la 
historia.

"El euro y el 
empleo", a debate 
en el curso que 
comenzará el 
lunes en Cuenca

La Tribuna

Del 13 al 16 de julio, tendrá 
lugar, en el Antiguo Convento 
de Carmelitas de Cuenca, el 
curso de verano "El verano y el 
Empleo", dirigido por Juan Ig
nacio Palacio Morena, catedrá
tico de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

El curso va dirigido a em
presario, trabajadores y profe
sionales en general, así como a 
alumnos universitarios que de
seen tener un conocimiento ri
guroso y actualizado sobre la 
introducción al euro y las 
consecuencicasde la Unión 
Monetaria Europea.

Con él, se pretende precisar 
el significadoy alcance de la uni- 
ficación monetaria europea, 
analizando tanto los pasos en la 
implantación del euro y las 
consecuencias más inmediatas 
de esa implantación .

También se estudiará las 
repercusiones que tiene la nue
va política económica europea 
sobre elfuncionamiento de la 
economía ral, y muy particular
mente, sobre el empleo uno de 
los problemas más actuales y 
con mayor alcance junto al mer
cado de trabajo.

La Jornada del lunes
La primera joranada, que está 

dedicada a del empleo se abri
rá a las 10:30 horas, con la pre
sentación del curso, que será se- 
guida de la intervención de 
Rafael Muyro Sánchez, catedrá
tico de la Universidad 
Complutense de Madrid, quien 
hablará sobre el "Euro y creci
miento económico".

A las 12:30 , Francisco 
Valero López, catedrático de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid y Miembro de Analistas 
Financieros Internacionales, 
tratará "El fianciero español ante 
el euro".

Por la tarde a las 16:30 ho
ras, el catedráticode la Univer
sidad de Valencia, José Anto
nio Martínez Serrano, 
centrararáa su charla en "El 
Banco Central Europeo y la 
política monetaria. La sesión del 
dái 13 concluirá con un debate 
en el que intervendrán todos los 
ponentes de la jornada.

Dos créditos
El curso, que tiene una vali

dez de dos créditos para alum
nos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, ha sido or
ganizado por el Vicerrecotrado 
de Extensión Universitaria de 
la UCLM y cuenta con el pa
trocinio de Caja Castilla-La 
Mancha y la Diputación Provin
cial de Cuenca.



26 Sábado, II de julio de 1998 Miguel Angel Rodríguez dijo que tomó 
la deeisión de anunciarlo el 10 de julio 
porque ese día se cumplían once años 
que comenzó a trabajar con Aznar

El portavoz del Gobierno presentó su dimisión en el Consejo de Ministros de ayer

Josep Piqué, ayer. EFE

Rodr^ez as^ura que su cese 
se dete a motivos personales
El secretario de Estado de la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, explicó ayer que su determinación de dejar el 
cargo responde a una «decisión personal que no tiene que 
ver con lo político, que tomé hace más de dos meses, poco 
después de que se cumpliese el segundo aniversario del 
Gobierno».

Efe-Madríd

«Esta sí que no se la espe
raban. No me negaran que he su
dado la camiseta hasta el final y 
creo haber cumplido con mi tra
bajo hasta el último minuto», 
declaró Rodríguez al termino de 
la rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros y después 
de anunciar la aprobación por el 
ejecutivo de su propio cese.

«Yo ya sabía la decisión que 
iba a anunciar hoy (por ayer) 
cuando contesté a las polémicas» 
de los últimos días y «quizás no 
me convenía a mi entrar en ellas 
pero era mi deber defender al Go
bierno por encima de cuestiones 
personales», agregó.

«Vitalmente, necesitaba ha
cer otra cosa y así se lo dije al 
presidente», explicó Rodríguez, 
y agregó que tomó la decisión 
de anunciarlo el 10 de julio por
que en esa misma fecha, hace 
once años, empezó a trabajar con 
José María Aznar.

«Se da la casualidad de que 
hace once años empecé con

La oposicion y los nacionalistas saludan el 
cese de Rodríguez y preguntan las razones

Efe-Madríd

La decisión de Miguel An
gel Rodríguez de cesar como 
secretario de Estado de Comu
nicación ha sido saludada por los 
partidos de oposición y especial
mente por los nacionalistas, 
quienes han expresado a la vez 
dudas y respeto por las razones 
personales que le han llevado a 
ello.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, afirmóayerque «si esta 
dimisión quiere decir que Aznar 
está dispuesto a abrir más puer
tas al diálogo y va a tratar de una 
forma leal, franca y constructi
va los temas de Estado, esta sería 
una buena noticia», .«l ^rM íSi» U Ja MM «a'-««iw M^-w •r.«»-«»*( M «¿«(-«sM^ 

Aznar con un discurso en Villalar 
de los Comuneros (Valladolid)», 
recordó.

Miguel Angel Rodríguez 
agregó que su trayectoria junto 
al presidente del Gobierno ter
mina hace dos meses junto con 
el último discurso del presiden
te ante las Naciones Unidas.

«Es un gran recorrido, que no 
está mal, del que estoy satisfe
cho», dijo Miguel Angel 
Rodríguez, quien reconoció que 
«ha habido alegrías y también 
travesías del desierto» en este 
tiempo.

Agradeció el esfuerzo de los 
funcionarios de la Secretaría de 
Estado de la Comunicación, de 
sus colaboradores personales, 
«que dicen que he sido eficien
te pero también que actúo con 
cariño», y de otras personas que 
le han ayudado en el partido y 
en ministerios, que también «han 
hecho un buen trabajo».

Rodríguez pidió disculpas «si 
he herido a alguien, porque cuan
do se está en la primera línea de 
actuación política, hay que de-

Desde Barcelona, el dirigente 
de UDC Josep Sánchez Llibre 
dijo que CiU nunca ha pedido 
la dimisión de Rodríguez como 
portavoz del Gobierno, aunque 
admitió que su «frivolidad» en 
cuestiones propias de Cataluña 
ha provocado «tensiones» entre 
la coalición nacionalista y el PP.

Tras expresar su respeto a las 
razones personales para la dimi
sión, Sánchez Llibre dijo que 
UDC espera que el presidente de 
Gobierno, José María Aznar, dé 
«explicaciones a sus socios par
lamentarios» antes de hacer una 
valoración política de mayor 
profundidad.

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
afirmó que su partido «no va a 
.echai^dejQeiins¿>.aJkügu£l^ »

Miguel Angel Rodríguez, se emocionó al anunciar su decisión ayer. EFE

fender las posiciones del Gobier
no, pero sin tratar de herir a 
nadie».

Agradeció también la cola
boración de los ministros y las 
palabras de gratitud que le han 
dedicado los ministros durante 
el Consejo, y al presidente del 
Gobierno «la amistad y la con
fianza que ha depositado en mí 
durante once años».

Informó que tenía prevista 
una ronda de contactos para 

gel Rodríguez, entre otras razo
nes porque «la delicadeza no ha 
sido una de sus virtudes, sino 
todo lo contrario». Anasagasti 
dijo a Efe que Rodríguez, «más 
que como portavoz del Gobier
no, ha sido portavoz de lo peor 
de un partido no precisamente 
de centro» y consideró que en 
el ejercicio de su función «no ha 
sumado y no ha hecho nada por 
la buena convivencia».

Sin embargo, el vicele
hendakari del Gobierno vasco, 
Juan José Ibarretxe, consideró 
que el cese no ha estado influi
do por el estado de las relacio
nes entre algunos partidos polí
ticos y agregó que «no tiene más 
importancia que el hecho en sí 
mismo de que una persona se 

„ -vaya-^otca. veng^x» *-■-•*-- .- 

explicar su cese, pero lo anun
ció hoy por la necesidad de cum
plir con sus obligaciones hasta 
el último momento, y «defender 
las posiciones del Gobierno 
durante las últimas semanas».

«Es mejor un adiós sin des
pedida», dijo finalmente, para 
pronunciar a continuación «hasta 
siempre» a los periodistas des
pués de anunciar que el próxi
mo lunes no habrá la habitual 
sesión informativa de Moncloa.

La portavoz parlamentaria de 
IU, Rosa Aguilar, afirmó que 
la causa de la dimisión está en 
las presiones que José María 
Aznar ha recibido al respecto 
del propio Gobierno y del PP y 
en los conflictos que ha provo
cado con CiU, PNV y CC, y 
consideró que todas estas cir
cunstancias han hecho que «se 
rompa la cadena por el eslabón 
más débil».

En defensa de Rodríguez se 
situaron las opiniones del pre
sidente del Senado, Juan Igna
cio Barrero, quien lamentó la 
«decisión personal» de 
Rodríguez tras hacer una «la
bor digna de notable alto», y la 
del presidente de la Junta de 
Castillay León, Juan José Lucas, 

"-ontí© XitíroSf ■ »..

José Piqué asume 
la portavocía 
para el resto de la 
legislatura

Efe - Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, anunció 
ayer que asume las funciones 
como portavoz del Gobierno 
para lo que resta de Legislatu
ra», y que esto «no es antesala 
de ningún otro cambio».Pique 
dijo esto en una conferencia de 
prensa convocada tras el cese 
ayer en este cargo de Miguel 
Angel Rodríguez, y puntualizó 
que, en todo caso, las decisio
nes sobre cambios en el gabi
nete le corresponden al presi
dente del Gobierno, José Ma
ría Aznar.

El nuevo portavoz del Go
bierno, quien asumirá oficial
mente este cargo a partir de la 
próxima semana, destacó en 
todo momento su «amistad 
personal» con Rodríguez y su 
voluntad «de contribuir -tal y 
como se comprometió ante el 
presidente Aznar- a transmitir 
el mensaje del Gobierno para 
conseguir que España sea un 
país más abierto, moderno y 
dinámico en el siglo XXI».

«Tenemos retos y desafíos 
muy importantes, que queremos 
que sean asumidos por la ma
yoría del país y que tengan el 
máximo consenso político, des
de la moderación, la tolerancia, 
la continuidad y el diálogo», 
indicó Piqué, quien -al compa
rarse con el antiguo portavoz- 
afirmo: «puede haber personas 
con talantes distintos, pero el 
fondo es el mismo».

Sobre supuestas presiones de 
círculos políticos catalanes para 
el cese de Rodríguez, Piqué 
respondió que «las interpreta
ciones son libres, pero si alguien 
hace esa interpretación, le ase
guro que se equivoca profunda
mente» porque «es una decisión 
meditada desde hace más tiem
po», recalcó. Piqué comenzó su 
rueda de prensa agradeciendo 
«las muchas horas y esfuerzos» 
dedicadas por Miguel Angel 
Rodríguez a la labor de porta
voz del Gobierno, «con total 
dedicación».

Ó
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Dice que no se van a mantener contactos con los terroñstas

El Gobierno pide unidad 
contra el terrorismo

Efe-Madrid

El Gobierno pidió ayer un 
«esfuerzo por mantener la uni
dad de todos» contra el terroris
mo que «la sociedad nos exige» 
y eludió contestar a las declara
ciones del ex presidente del Go
bierno, Felipe González, afir
mando que el Ejecutivo nego
ció con ETA durante el secues
tro de Miguel Angel Blanco.

«Hoy no estamos para olvi
dar lo que pasó hace un año (se
cuestro y asesinato del concejal 
en Ermua Miguel Angel Blan
co) y que es lo que la sociedad 
nos exige desde esos momentos 
terribles», explicó el portavoz del 
Ejecutivo, Miguel Angel 
Rodríguez, antes de anunciar la 
aprobación de su cese.

Rodríguez dijo no querer 
«contestar duro» a las manifes
taciones de González, a pesar de 
calificarías de «graves», y aña
dió que «por parte del Gobierno 
no se va a hacer nada para rom
per la unidad» frente al terroris
mo, aunque -puntualizó- «lo que 
dice González no es correcto, ni 
por el tono, ni por lo que dice» 
ya que «el Gobierno no ha ha
blado ni va a hablar con los te
rroristas».

«De qué hay que hablar con 
los terroristas?. Les debemos 
algo?», preguntó el secretario de 
Estado para la Comunicación, 
quien consideró que estas acu
saciones «son más graves aún 
sabiendo que la operación hu-

La Policía cree que 
ETA preparaba un 
secuestro por el 
material hallado 
en Francia

Efe - Madrid

Expertos en la lucha 
antiterrorista creen que ETA 
preparaba un secuestro, después 
de tener conocimiento del ma
terial encontrado por la policía 
francesa en unas mochilas aban
donadas en la orilla de un río en 
la zona de las Landas, Francia.

El miércoles día 8, la policía 
francesa fue alertada del hallaz
go, por unos niños, de dos gran
des mochilas al lado del río 
Adour, en cuyo interior se en
contraron dos ampollas del som
nífero UYPNOVEL, que es el 
utilizado habitualmente en los 
secuestros de ETA, así como 
propaganda de la organización 
terrorista, granadas, temporiza
dores y manuales de instrucción 
para utilizar explosivos.Las mo
chilas fueron arrojadas desde un 
coche Fiat Tipo que dos presun
tos terroristas habían robado.

manitaria -de la que supuesta
mente habla-» era un «intento 
individual», «no en nombre del 
Gobierno» para salvar la vida de 
Miguel Angel Blanco.Rodríguez 
explicó que González se refiere 

Esta vez tenemos una selección tan potente que sólo 
nos bastan tres jugadores para ganar el Mundial.

No te lo puedes perder. Ven y verásJudo y Goalball.

Patrocinadores oficiales:

Proveedores oficiales:

CAMPEONATO MUNDIAL- 
DE DEPORTES PARA CIEGOS
Del 17 al 25 de Julio se celebra en Madrid el Campeonato 
Mundial de Deportes para Ciegos de Atletismo. Natación,

laCaixa

Instalaciones del Consejo Superior de Deportes. Avda. Martín Fierro s/n. (Ciudad Universitaria) 28040 Madrid ^ Líneas 46 - 62 - 82 - 83 - 84 •<$► Líneas 3 - 6
Centro de Natación "M - 86” c/ José Martínez de Velasco. 3 (Barrio de la Estrella) 28007 Madrid ^ Líneas 20 ■ 30 - 56 -C> Lineas 6 - 9 Ven y verás

MoyíStar

f
a una entrevista personal, «no 
influida ni autorizada por el 
Gobierno», que tuvo una aboga
da con un preso terrorista que está 
en Francia «para evitar el asesi
nato» del concejal de Ermua.

Felipe González afirma que el 
Gobierno lía hablado con ETA

Efe-Bruselas

El ex presidente del Gobier
no Felipe González afirmó ayer, 
viernes, que el Gobierno del PP 
«miente» porque ha mantenido 
conversaciones con representan
tes de la banda terrorista ETA 
hace justo un año. González, que 
asistía a un seminario del grupo 
socialista del Parlamento Euro
peo, acusó al portavoz del Go
bierno, Miguel Angel Rodríguez, 
de mentir y exigió al Gobierno 
que explique «quién fue, por 
cuenta de quién fue y para qué 

fue a visitar a un dirigente etarra 
que está encarclado en una pri
sión francesa hace un año».

El ex presidente del Gobier
no manifestó que en un día de 
«aniversario tristísimo» (en 
referencia al secuestro de Mi
guel Angel Blanco), «quiero de
cirle al señor Rodríguez que 
miente y miente engañando gra
vemente a los ciudadanos por
que a los que tienen que saber 
y lo saben, que son ETA y su 
contorno, no los engaña porque 
esos conocen directamente los 
contactos».
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La AVT lamenta 
que el resto de 
víctimas no sean 
objeto de 
homenajes

Efe - Madrid

La Asociación Víctimas del 
Terrorismo (AVT) se lamentó 
ayer de que la memoria del res
to de las víctimas del terroris
mo no sea objeto de homenajes 
semejantes como los que se 
preparan este fin de semana en 
recuerdo del concejal del PP 
Miguel Angel Blanco, secues
trado y asesinado por ETA hace 
un año.

La AVT ha recuerda en una 
nota que hay «otros aniversa
rios trágicos» y así «el próxi
mo domingo, primer aniversa
rio del asesinato de Miguel 
Angel Blanco, se cumplen tam
bién 19 años del atentado del 
hotel Corona de Aragón, en el 
que murieron 78 personas y que 
la AVT insiste en que se trató 
de un atentado terrorista».

La asociación hace pública 
su «decepción de lo que pudo 
ser y no ha sido, un año después 
del secuestro y asesinato de 
Miguel Angel Blanco, que ori
ginó una ola de consternación 
en la sociedad, expresada a tra
vés de multitudinarias manifes
taciones, un sentir popular de 
rechazo al terrorismo etarra que 
se concretó en el llamado Espí
ritu de Ermua».

Añade que «el Espíritu de 
Ermua, una suerte de concien
cia cívica por la que los ciuda
danos daban todo el crédito a 
los políticos para acabar con 
ETA y su entorno, ha ido a lo 
largo de estos doce meses 
languidenciendo hasta encon
trarlo un año después en un 
estado agónico».

El Gobierno 
indulta a veinte 
insumisos que no 
lo habían 
solicitado

Efe - Madrid

El Consejo de Ministros 
acordó en su reunión de ayer 
conceder el indulto a veinte 
insumisos que no lo habían 
solicitado, por lo que el proce
dimiento ha sido de oficio.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, 
Miguel Angel Rodríguez, antes 
de anunciar su cese como por
tavoz del Gobierno, destacó que 
estos veinte indultos tienen la 
novedad de haber sido tramita
dos por el Ministerio de Justi
cia conforme al artículo 21 de 
la Ley de Indultos, es decir, «ha 
tramitado de oficio el indulto 
para quienes no habían pedido 
esta gracia».

Rodríguez explicó que «que
dan en prisión 16 insumisos que 
no han solicitado el indulto pero 
con los que se sigue este mis
mo trámite».De los 20 insu
misos indultados, 9 no estaban 
cumpliendo penas de cárcel.

Cree que son compatibles con las discrepancias

Alvarez Cascos dice que 
no se romperán los pactos

Efe-Madríd

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, apostó ayer por la es
tabilidad y aseguró que el Go
bierno no romperá los pactos con 
las fuerzas nacionalistas, ya que 
son «compatibles con las dis
crepancias, las diferencias y las 
críticas».

En declaraciones a Radio 
Nacional de España, Alvarez 
Cascos reconoció la existencia 
de diferencias entre el Gobier
no central y sus socios nacio
nalistas, pero negó que se fuera 
a plantear la posibilidad de rom
per los pactos, actitud que cali
ficó de «electoralista y oportu
nista».

El candidato socialista a la 
Presidencia del Ejecutivo, José 
Borrell, opinó ayer, en declara
ciones a EFE, que «el Gobier
no no deben mantener los pac
tos con el PNV» y que «no existe 
ninguna razón para que el se
ñor Aznar sustente su Gobier
no con el apoyo de quienes rom
pen la unidad de los partidos 
democráticos». «Vamos a seguir 
trabajando por el cumplimien
to de los pactos de goberna
bilidad sobre los cuales está 
asentada la solidez y estabili
dad del Gobierno», replicó hoy 
el vicepresidente.

Alvarez Cascos calificó de 
«grave error» mantener cual
quier diálogo con HB «mientras 
ETA empuña las pistolas», ya

PSOE e IU deciden normalizar 
sus relaciones y buscar acuerdos

Efe-Madríd

El PSOE e Izquierda Unida 
decidieronayer «normalizarías 
relaciones» entre ambas forma
ciones políticas y buscar acuer
dos en el ámbito parlamentario 
sobre un temario amplio del que 
no está excluido ningún asun
to.

Esta es la principal conclu
sión a la que llegaron el secre
tario de Organización socialis
ta, Cipriá Ciscar, y el coordi
nador de la Presidencia de Iz
quierda Unida, Víctor Ríos, tras 
tres horas de reunión, primero 
en un restaurante y posterior
mente en un hotel madrileños.

En rueda de prensa conjun
ta, los representantes del PSOE 
y de IU anunciaron que han 
acordado además proseguir el 
diálogo tras la vacaciones del 
verano, pero Ciscar puntualizó 
que los contactos se reanudarán 
en el ámbito parlamentario, y 
no entre las direcciones, como

Alvarez Cascos durante su intervención en RNE, ayer. EFE

que consideró que se corre el 
peligro de «aceptar el chanta
je», pero aseguró que el Gobier
no mantendría su postura de 
«coherencia» y «estabilidad» y 
se mantendría fiel a los pactos.

Alvarez Cascos minimizó las 
diferencias de opinión entre la 
Generalitat y el Gobierno cen
tral sobre laLey del Catalán, pero 
aseguró que «no son tantas» y 
que las coincidencias entre los 
Ejecutivos son mayores por lo 
que «no se están planteando 
motivos de conflicto que obli
guen a revisar o que pongan en 
entredicho» la colaboración 

propone la coalición que lidera 
Julio Anguita.

«Hemos encontrado la for
ma de continuar este diálogo tras 
el verano en condiciones de 
ofrecer alternativas políticas que 
los trabajadores y ciudadanos de 
izquierda esperan», dijo Ríos.

Los dos dirigentes coincidie
ron en mostrar su satisfacción 
por el resultado de esta reunión, 
que sigue a la mantenida el pa
sado día 23 por el secretario 
general del PSOE, Joaquín Al
munia, y el coordinador gene
ral de IU, Julio Anguita.

«Hemos trabajado en un 
ámbito grato, porque no había
mos establecido grandes expec
tativas ni planteamos más que 
algo tan importante como la 
normalización de unas relacio
nes», explicó Ciscar.

El PSOE e IU combinarán 
«una acción conjunta en el Par
lamento en todos los temas po
sibles que merezcan una respues
ta a las políticas del PP, y hay

entre CiU y el PP.
En respuesta a las críticas del 

secretario general del PSOE, 
por mantener la alianza con el 
PNV, acusó a los socialistas de 
falta de coherencia, ya que «su 
cacareada ruptura» con el Go
bierno vasco no se ha extendi
do a los municipios y diputa
ciones forales y se ha produci
do tras diez años de gobiernos 
de coalición y al final de la 
actual legislatura.«De todos los 
que pueden criticar al Gobier
no en este tema el que tiene 
menos autoridad política y 
moral es el PSOE».

ya temas urgentes para dar res
puestas conjuntas, como el IRPF 
y la Ley del Suelo», dijo Ríos.

«También entendemos que 
es conveniente dar mayor alcan
ce y perspectiva al diálogo, con 
la normalización de relaciones 
entre el PSOE e IU, y por tanto 
vamos a trabajar para que en 
otoño estemos en condiciones 
de sumar más aspectos a este 
diálogo, en esta perspectiva 
conjunta hacia los procesos 
electorales municipales y auto
nómicos», añadió.

Ciscar señaló que si bien en 
la reunión no se trató de forma 
específica la posibilidad de lle
gar a acuerdos poselectorales 
tras las votaciones del próximo 
raro es el día del año en que no 
hay aniversario trágico que 
recordar en referencia a la ca
rrera asesina de ETA».

Así, el próximo lunes se 
cumplen 18 años del atentado 
que costó la vida a los guardias 
civiles Aurelio Navío Navío y

Joaquín Almunia 
pide a Xabier 
Arzalluz que sea 
leal con la 
Constitución

Efe-Madríd

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer al presidente del PNV, 
Xabier Arzallus, que sea leal a 
la Constitución y que explique 
si está dispuesto a poner «nues
tra libertad» sobre la mesa del 
diálogo con los terroristas. 
Tras la inauguración de la Jor
nada de trabajo «Mujer y em
pleo», organizada por el PSOE 
en Madrid, Almunia reiteró que 
es «urgente que se recompon
ga la unidad de todos los de
mócratas en la estrategia con
tra el terrorismo, que supere
mos las diferencias que exis
ten, en particular entre los dos 
partidos con más responsabi
lidad en este momento: el PP 
en España y el PNV en el País 
Vasco».

Ajuicio del líder socialis
ta, si no se recupera la unidad, 
«vamos a convertir esa campa
ña en un ‘pimpampum’ del cual 
sólo se van a beneficiar los 
terroristas y sus amigos, que 
aumentan su esperanza cuan
do ven que existen divisiones 
entre los demócratas, y creo que 
tenemos que hacer todos un 
esfuerzo, pero sobre todo el PP 
y PNV».

«Pido a Arzalluz que sean 
leales con la Constitución. No 
les pido que aplaudan la Cons
titución, que sé que no la vota
ron, pero cuenta con el apoyo 
de la inmensa mayoría de la 
sociedad española, es una nor
ma de la que emana el Estatuto 
de Autonomía del País Vasco, 
que es la norma que garantiza 
y regula la convivencia en li
bertad de todos los vascos».

Continúa la 
investigación de la 
firesunta 
inandación 

irregular del PSOE

Efe - Madrid

La juez que instruye la 
causa sobre diversas vías de 
supuesta financiación irregu
lar del PSOE investiga en Ale
mania la empresa «Standard 
Elektrik Lorentz AG», una de 
las que participaron en la Unión 
Temporal de Empresas (UTE) 
que participó en el proyecto de 
señalización del AVE.

La Juez viajará a Alema
nia

Fuentes jurídicas informa
ron a Efe de que la juez Teresa 
Chacón tiene previsto despla
zarse la semana que viene a 
Stutgart (Alemania) a tomar 
declaración como testigos a tres 
empleados de la citada empre
sa, de la que ayer prestó decla
ración otro empleado, Wolf
gang Jakob, miembro del con
sejo rector de la citada UTE.
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Boris Yeltsin dijo ayer a los militares 
que Rusia no necesita una mano 
fuerte, sino un poder fuerte y que 
ellos son la base del presidente La

 Tr
íb

un
a

La violencia tras 
la muerte de 
Abiola enfrenta a 
rivales étnicos en 
Nigeria

Damián OBIKA

La violencia volvió ayer a 
las calles de Lagos y otras ciu
dades del sur de Nigeria, don
de los disturbios que comenza
ron a raíz del fallecimiento del 
dirigente opositor Moshud 
Abiola están transformándose 
en enfrentamientos entre distin
tos grupos étnicos.

Fuentes oficiales confirma
ron que más de veinte personas 
murieron en los disturbios y 
enfrentamientos entre miem
bros de grupos étnicos diferen
tes, mientras la prensa local 
eleva la cifra a sesenta.

«Al menos 24 personas han 
muerto en tres días de violen
cia en el sur de Nigeria», la 
mayoría perteneciente a los 
grupos étnicos hausa y fulani, 
dijo anoche a los periodistas un 
portavoz de la junta militar, el 
coronel Hamed Alí.

«Ustedes deben inculcar en 
sus compatriotas la necesidad 
de una coexistencia pacífica», 
manifestó Alí durante una re
unión en Lagos con represen
tantes de los consejos de ancia
nos de las tribus yoruba, hausa 
e ibo, el tercer grupo étnico 
mayoritario de Nigeria.

Por su parte, los líderes 
yorubas hicieron llamamientos 
a la calma a sus comunidades, 
al tiempo que solicitan la ayu
da de los militares para detener 
los ataques de represalia.

Los cadáveres de nueve per
sonas de la etnia norteña hausa 
fueron hallados en un barrio 
poblado mayoritariamente por 
yorubas, oriundos del sur del 
país, lo que confirma que la 
violencia está adquiriendo ca
racterísticas tribales, señalaron 
fuentes policiales en la capital 
financiera nigeriana.

El fallecimiento de Abiola, 
un yoruba, ha desatado la ira de 
sus seguidores, que culpan de 
su muerte al régimen militar 
gobernante, controlado por los 
bausas y otras etnias norteñas, 
señalaron las fuentes.

Mientras, en Ibadan, ciudad 
a unos cien kilómetros al norte 
de Lagos y donde también se 
registraron disturbios los pasa
dos tres días, grupos de bausas 
incendiaron hoy varias casas 
pertenecientes a residentes 
yorubas, según testigos ocula
res. Los incidentes, que también 
incluyeron enfrentamientos con 
palos y piedras en diferentes 
barrios de la ciudad, fueron en 
represalia por los ataques de 
yorubas contra bausas en Lagos 
y Abekouta, la ciudad natal de 
Abiola, señalan las fuentes.

Abiola murió el pasado 
martes en el hospital al que fue 
trasladado tras sentirse indis
puesto durante una reunión con 
funcionarios gubernamentales.

La crisis económica alimenta el fantasma del golpe palacieso

Crecen los rumores de
golpe de Estado en Rusia
Rusia vivió ayer momentos 
de ansiedad en espera de un 
crédito del Fondo Moneta
rio Internacional (FMI) de 
15.000 millones de dólares 
para atajar su aguda crisis 
financiera, mientras en el 
país aumentaban los rumo
res sobre un golpe de estado 
contra el presidente Boris 
Yeltsin.

Sergio IMBERT

«Tenemos suficientes fuer
zas para frustrar cualquier in
tento de tomar el poder y otros 
planes extremistas; no lograrán 
nada», aseguró ayer el propio 
Yeltsin al recibir en el Kremlin 
a un grupo de altos funciona
rios de Defensa, Seguridad e 
Interior.Esta declaración del jefe 
del Kremlin fue la respuesta a 
los insistentes rumores difun
didos por la prensa, que van 
desde la posibilidad de un even
tual golpe de Estado, hasta la 
probabilidad de un «autogolpe» 
del propio Yeltsin que desata
ría una nueva guerra en el 
Cáucaso.

La versión periodística más 
sonada, que ya ha sido desmen
tida por el Kremlin, advirtió 
sobre el peligro de un golpe 
palaciego contra Yeltsin que 
tendría por objeto adelantarse

La policía serbia seguirá la 
lucha antiterrorista en Kosovo

Efe-Prístina

La Policía serbia anunció 
ayer, viernes, que seguirá com
batiendo enérgicamente el «te
rrorismo» de los separatistas 
albaneses en Kosovo, a pesar de 
las presiones internacionales 
para un alto el fuego inmedia
to. «La Policía continuará com
batiendo el terrorismo en 
Kosovo de forma aún más enér
gica», afirmó el portavoz del 
Ministerio serbio del Interior, 
coronel Vladan Colic.

Estas declaraciones se pro
ducen dos días después de la 
última exigencia del Grupo de 
Contacto (EEUU, Rusia, Ale
mania, Reino Unido, Francia e

Boris Yeltsin, ayer, durante su intervención ante funcionarios. EFE

a una explosión social que su
miría el país en la vorágine de 
una guerra civil.

Además, influyentes diarios 
rusos dieron cuenta de una con
centración sin precedentes de 
tropas y armas en el Cáucaso 
Norte en espera de una orden 
del Kremlin que podría volver 
a encender el polvorín 
caucásico.

En su alocución ante los 
militares, Yeltsin aludió a to
das estas posibilidades, al se

Italia) sobre un alto el fuego 
inmediato en Kosovo y el ini
cio urgente de negociaciones 
para la solución del problema 
kosovar.

En lo que va de año más de 
300 personas han muerto, en su 
mayoría albaneses, en enfren
tamientos armados entre la 
Policía serbia y el insurgente 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK), que lucha con 
las armas por la independencia 
de esa región meridional serbia 
de mayoría albanesa y su unión 
a la vecina Albania.

Mientras las autoridades 
serbias insisten en que sus ope
raciones en Kosovo tienen ca
rácter «antiterrorista», los 

ñalar; «En la sociedad se ha
bla con frecuencia de la nece
sidad de una ‘mano fuerte’. Pero 
Rusia no necesita una mano 
fuerte’ sino un poder fuerte, y 
ustedes son la base segura de 
este poder y el pilar del presi
dente».

Otro escenario desconcer
tante fue descrito por Vitali 
Tretiakov, director del influ
yente diario liberal Nezavi- 
simaya Gazeta y crítico asiduo 
de Yeltsin.Tratiakov pareció 

albaneses aseguran que se tra
ta de una campaña de represión, 
contra la que los miembros del 
UCK se han levantado en de
fensa legítima de sus derechos.

Estados Unidos, seguido por 
varios países de la Unión Eu
ropea (UE), ha admitido en las 
últimas semanas que el UCK 
es un factor político relevante 
en Kosovo y ha descartado que 
se trate de una organización 
terrorista, postura actualmen
te defendida por Moscú.

El coronel Colic dijo ayer 
que, en lo que va de año, los 
policías en Kosovo han sido 
blanco de 262 del total de 663 
«ataques terroristas» del UCK 
registrados en la región.

Los orangistas 
aceptan la oferta 
de diálogo del 
Gobierno 
británico

Efe-Belfast

El grupo protestante Orden 
de Orange ha aceptado la ofer
ta de diálogo con los residen
tes de la calle católica de 
Gravaghy Road de Portadown 
planteada en la tarde de ayer por 
el Gobierno británico, informó 
la BBC.

El Ejecutivo británico efec
tuó una oferta por escrito a la 
Orden de Orange y a los habi
tantes de Garvaghy Road, quie
nes laestán considerando, para 
mantener «contactos inmedia
tos e indirectos» y solucionar 
el bloqueo sobre la cuestión del 
paso del desfile orangista por 
esa zona.

El portavoz oficial del Pri
mer Ministro británico dijo que 
si la oferta de diálogo fuera 
aceptada por ambas partes, las 
conversaciones tendrían lugar 
en un lugar de Irlanda del Nor
te, sin determinar, a partir de 
las 08.00 GMT dehoy, sábado. 
Según la propuesta del Gobierno 
británico, se recurriría a dos 
intermediarios que actuarían 
como correa de transmisión de 
los puntos de vista de cada 
delegación, protestante y cató
lica.

De prosperar la iniciativa y 
caso de llegarse a una solución 
consensuada, ésta tendría que 
ser válida no sólo para resolver 
el contencioso actual de 
Garvaghy Road, sino que debe
ría de tener vigencia en los 
próximos años.

Deacuerdo con los términos 
de la oferta lanzada por Dow
ning Street, en ningún caso 
habrá contactos directos entre 
las partes, que en todo momen
to se comunicarán a través de 
los citados intermediarios, cu
yos nombres de momneto no se 
han dado a conocer.

El portavoz oficial de 
Downing Street, el despacho 
oficial del primer ministro bri
tánico, manifestó que «éste es 
un intento, auténtico para abor
dar una situación muy difícil por 
medio del diálogo.»

Tenso fin de semana
El portavoz reconoció, no 

obstante, que no tiene una se
guridad «al cien por cien» de 
que la oferta vaya a ser acepta
da, dado lo crispado de los áni
mos en ambas partes, máxime 
cuando se prevé un muy tenso 
fin de semana en el Ulster ante 
la oleada de desfiles orangistas 
convocados en toda la provin
cia. La Comisión de Defiles de 
Irlanda del Norte prohibió a los 
orangistas marchar el pasado 
domingo por Garvaghy Road, 
ante lo que éstos decidieron no 
moverse de la zona hasta que 
se revocara esa decisión.
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"Esta propuesta es un insulto a la 
dignidad y al desarrollo de Castilla- 

La Mancha, por lo que la Junta va a 
obligar al Gobierno a que cumpla lo 

acordado», señaló López Carrasco

La Junta quiere que el Gobierno cumpla el acuerdo entre Bono y Tocino

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha exigirá 
al Gobierno central que cumpla el acuerdo alcanzado entre 
el presidente regional, José Bono, y la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, por el que se asignarán a la 
región caudales de agua para trasformar en regadío 150.000 
nuevas hectáreas.

CLM exigirá la puesta en marcha 
de las 150.000 hectáreas de rt^dío

La Tribuna

Esta fue la respuesta del vi
cepresidente de la Junta, Fernan
do López Carrasco, a la última 
oferta realizada por el Ministe
rio de Agricultura, que preten
de rebajar a 16.500 las nuevas 
hectareás de regadío para 
Castilla-La Mancha.López 
Carrasco denunció el 
incumplimento del acuerdo al
canzado y ha recordado al Go
bierno que los acuerdos están 
para cumplirse. "Esta propues
ta es un insulto a la dignidad y 
al desarrollo de Castilla-La Man
cha, por lo que la Junta va a 
obligar al Gobierno a que cum
pla lo acordado», concluyó el 
vicepresidente.

En este sentido López 
Carrasco ha asegurado que la 
región permanecerá unida como 
una piña en alusión a la respuesta 
que la sociedad castellano-man

chega dio en defensa del Agua.
Criticó que de nuevo los di

rigentes del PP en la región per
manezcan en silencio y acepten 
«las instrucciones de sus jefes 
en vez de defender los intereses 
de los castellano-manchegos». 
"La propuesta de la ministra de 
Agricultura es un insulto para la 
región, y es lamentable que los 
dirigentes de este partido en la 
Comunidad Autónoma la acep
ten", manifestó el vicepresidente 
de la Junta.

López Carrasco aseguró que 
el Gobierno regional aportará los 
fondos que le corresponda para 
poner en marcha los nuevos re
gadíos al mismo tiempo que en 
toda Europa, y que «si el Gobier
no no lo hace tendrá que asumir 
las consecuencias».

El vicepresidente regional 
también ha destacado el impor
tante incremento que han expe
rimentado el número de hectá-

La Junta exige más hectáreas de regadíos en la región.

reas destinados a regadíos en 
Castilla-La Mancha durante los 
últimos años, y que actualmen
te la comunidad posee más de 
450.000 hectáreas que ocupan 
el 13 por ciento de la superficie 
nacional.

Por último, destacó que en los 
últimos 25 años se ha ejecutado 
en Castilla-La Mancha el mayor 
número de hectáreas de regadíos 
de toda su historia y en tan solo 
16 años se ha conseguido un 
incremento de 150.000 hectáreas.

La Consejería 
aprueba una 
subvención para 
la DO "Queso 
Manchego"

La Tribuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha conce
dido un subvención de 
7.750.000 pesetas a la Denomi
nación de Origen "Queso Man
chego" para el desarrollo de una 
campaña de imagen y la adqui
sición de un vehículo.

La aprobación de la ayuda 
se inscribe en el programa de 
apoyos para organismos de 
certificación y organizaciones 
•interprofesionales 
agroalimentarias que se estable
ce la Orden de 29 de diciembre 
de 1997.

A lo largo del año también 
se ham aprobado subvenciones 
para "Valdepeñas" y "La Man
cha". En el primer caso se han 
concedido casi 13 millones de 
pesetas para la realización de 

accionesdiversas
promocionales y de imagen de 
la DO. El mismo objeto ha te
nido la ayuda de 17 millones para 
"La Mancha".

También han tenido impor
tancia los apoyos para la cons
titución y funcionamiento de 
organismos de certificación en 
las Denominaciones de Origen 
de más reciente creación. Con 
esta finalidad, "Montes de 
Toledo" ha recibido 20 millo
nes, 15 para "Cordero Manche
go" y 10 para "Miel de Alca
rria".

Blanco: el trasvase Tajo
Segura tiene que terminar

Efeagro

El secretario de Estado de 
Aguas y Costas, Benigno Blan
co, dijo ayer en Murcia que el 
trasvase Tajo-Segura tiene que 
terminarse para optimizar al 
máximo sus posibilidades de uso 
y aumentar así su capacidad de 
600 a 1.000 hectómetros cúbi
cos.

Benigno Blanco, que se ha
bía reunido en Orihuela con el 
presidente de la Generalitat 
Valenciana, Eduardo Zaplana, y 
los alcaldes de la comarca de la 
Vega Baja, para ultimar medi
das encaminadas a mejorar la 
calidad de las aguas del Segura, 
se desplazó posteriormente hasta 
el paraje murciano de Rincón de 
Gallego.

El secretario de Estado expli
có que el trasvase fue concebi
do en los años 30, construido en 
los 70 y regulado jurídicamente

en los 90, por lo que «se impo
ne» que sea terminado pronto y 
se acabe con «muchos años de 
chapuzas en obras públicas».

El responsable ministerial 
aclaró que el Libro Blanco, cuya 
publicación está prevista para la 
primera semana de septiembre, 
permitirá tener una visión de 
conjunto de la realidad hidráu
lica en España gracias a un sis
tema de explotación que identi
fica «kilómetro a kilómetro» de 
la Península las aportaciones y 
los usos de agua que recibe cada 
autonomía.

Déjlcit de agua en Murcia
Según Blanco, Murcia tiene 

un déficit constatado de agua, si 
bien sugirió apurar soluciones 
«menos traumáticas» como la 
desalación o la mejora de las 
técnicas de regadío antes que 
recurrir a los trasvases para paliar

el déficit de 460 hectómetros 
cúbicos de agua que presenta la 
Región de Murcia.

Publicación de la Ley de 
Aguas

Añadió que la publicación de 
la Ley de Aguas está pendiente 
del dictamen del Consejo Eco
nómico y Social, anunciado para 
el 15 de julio y será remitido al 
Congreso, según Blanco, a fina
les de este mismo mes o al ini
cio del periodo de sesiones, en 
el mes de septiembre.

Junto a Benigno Blanco acu
dieron a Rincón de Gallego el 
consejero de Agricultura, Agua 
y Medio Ambiente murciano, 
Eduardo Sánchez-Almohalla; 
Antonio Nieto, presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Segura (CHS) y el concejal de 
Urbanismo de Murcia, Ginés 
Navarro.

j
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Convenio de investigación. El consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, y el direc
tor general del Instituto Tecnológico Geominero de 
España, Emilio Custodio, han firmado un convenio 
para el desarrollo de planes de investigación en Castilla- 
La Mancha que contribuyan al mejor conocimiento y 
protección de los acuíferos subterráneos y otros temas 
de medio ambiente. Los trabajos consistirán en el 
seguimiento de la situación de los acuíferos, protec
ción de las aguas contra la contaminación por nitratos 
y apoyo técnico en la preparación de normas para 
preservar las aguas subterráneas frente, al vertido o 
depósito de residuos.
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Bonilla afirma 
que las primas 
de vacuno no se 
cambiaron por 
ayudas al aceite

Efeagro

El director general de Pro
ducciones y Mercados Ganade
ros, Quintiliano Pérez Bonilla, 
aseguró a los responsables de 
la Asociación Española de Cria
dores de Vacuno de Carne 
(Asovac) que la pérdida de los 
derechos de vacuno no se pue
de considerar un «cambio de 
cromos» por las ayudas al acei
te de oliva.

Según fuentes de Asovac, el 
director general reconoció, 
durante un almuerzo con la Junta 
Directiva celebrado el pasado 
9 de junio, haber fracasado en 
la negociación de las primas y 
dijo que «fue un error del Mi
nisterio dar por aceptados en 
España unos derechos cuando 
todavía no se había publicado 
el Reglamento adecuado.

El presidente de Asovac, 
Santiago Valls transmitió al di
rector general «la decepción que 
había producido entre el sector 
productor de carne el fracaso de 
estas negociaciones».

Añadió que en el caso de no 
deberse a un intercambio con 
el aceite de oliva, la pérdidas 
de estos derechos a primas para 
ternero macho «sólo podemos 
atribuirlo a la incapacidad del 
Ministerio de Agricultura para 
negociar, y que, en cualquier 
caso, el sector ha perdido la 
confianza én su Departamento.

La Feria del Ajo de 
Córdoba pretende 
comerciabzar todo 
el producto desde 
Andalucía

Efeagro

La primera Feria del Ajo, 
que se inaugura hoy en 
Montalbán (Córdoba), tiene 
como objetivo conseguir que 
todo el producto se comercia
lice desde Andalucía, según el 
presidente de la Asociación de 
Productores de Ajo de Andalu
cía (APROCOA), Miguel del 
Pino.

Del Pino aseguró que, en la 
actualidad, de cada cien kilo
gramos de ajos producidos en 
esta comunidad sólo 20 o 30 se 
manufacturan en Andalucía, y 
el resto se venden «a almace
nes de toda España».

Por este motivo, la Feria 
pretende «que todos los com
pradores vengan aquí» a adquirir 
el ajo, lo que permitirá que An
dalucía se quede con el valor 
añadido de este producto y con
tribuirá a la creación de nuevos 
puestos de trabajo, que se su
marán a los 3.000 millones de 
pesetas que se destinan a jor
nales en estos momentos, expli
có Del Pino.

Otro de los objetivos de la 
Feria, es dar a conocer que 
Andalucía es la primera produc
tora de ajos de España.

Para erradicar la peste porcina clásica en Toledo

El Gobierno autoriza im 
convenio contra la PPC

Efe

El Consejo de Ministros 
autorizó ayer la suscripción de 
un convenio de colaboración en
tre el Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación con la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para erra
dicar los focos de peste porcina 
clásica (PPC) detectados en la 
provincia de Toledo.

Fuentes del Ministerio de 
Agricultura indicaron que me
diante esfe convenio se regula 
la gestión y financiación de las 
actuaciones que se lleven a cabo 
para la erradicación de esta en
fermedad en las zonas actual
mente delimitadas.

Dentro de las actuaciones 
sanitarias y de mercado previs
tas para las zonas afectadas, en 
las que actualmente rige la pro
hibición de movimiento de ga
nado, se incluye la del sacrifi
cio obligatorio de animales

ASAJA pide a Marín no firmar 
el acuerdo Mercosur y Chile

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA solicitó ayer al comi
sario español, Manuel Marín, 
que retire la propuesta comu
nitaria de firmar un acuerdo de 
librecambio con Mercosur y 
Chile, «ya que se habrá dado un 
importante paso atrás en la de
fensa de los intereses de los agri
cultores y ganaderos».

ASAJA pidió además a la 
ministra de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, Loyola de Pa
lacio, que realice las presiones 
necesarias para evitar que pros
pere la propuesta, como ya lo 
ha hecho su homólogo francés.

El Gobierno aprueba la 
contribución española a la OIV

Efe

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer el acuerdo por el 
que se fija la contribución es
pañola a la Oficina Internacio
nal de la Viña y el Vino (OIV) 
para el año 1998 en 493.210 
francos franceses (unas 12,47 
millones de pesetas), según un 
comunicado del Ministerio de 
Agricultura.

Toledo tiene focos de PPC.

enfermos y el preventivo de los 
que existen en las zonas de 
riesgo.

Las mismas fuentes señala

hasta que no se garantice la 
competitividad de las produc
ciones comunitarias. Según 
fuentes de ASAJA, «este flujo 
comercial supondrá un paso más 
en el desmantelamiento de la Po
lítica Agraria Común, y la rup
tura del principio de la prefe
rencia comunitaria, cuando 
están pendientes reformas en el 
contexto de la Agenda 2000 y 
nos encontramos a las puertas 
de las negociaciones de la Or
ganización Mundial de Comer
cio (OMC).Para ASAJA, el 
sector agrario será el mayor per
judicado si Manuel Marín sus
cribe dicho acuerdo, debido a 
que producciones como las de

La OIV es una organiza
ción intergubernamental de ca
rácter científico, técnico, jurí
dico y económico, creada en el 
año 1924 con el fin de promo
ver y desarrollar el mercado del 
vino.

A pesar de que la organiza
ción fue fundada exclusivamen
te por ocho países, entre los que 
se encontraba España, hoy cuen
ta con 45 miembros que se re
únen anualmente en la 

ron que el convenio firmado 
entre ambas Administraciones 
establece la indemnización a los 
ganaderos afectados por el 
sacrificio de 25.000 animales, 
tanto obligatorios como volun
tarios, cuyo coste ascenderá a 
365 millones de pesetas.

La financiación de las 
indemnizaciones que se tienen 
que abonar a los ganaderos por 
el sacrificio obligatorio corre
rá a cargo del Fondo Veterina
rio de la Unión Europea, en un 
5T) por ciento, correspondien
do un 25 por ciento a cada una 
de las Administraciones. 
Respecto a las actuaciones en 
el mercado realizadas por el 
organismo de intervención, los 
pagos serán financiados en un 
70 por ciento por el Feoga- 
Garantía, un 25 por ciento por 
el Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA) y un cinco por 
ciento por la Comunidad Au
tónoma.

cereales, azúcar, carne de va
cuno, vino y algunas frutas y 
hortalizas perderán 
competitividad con la entrada 
de productos de Argentina, 
Brasil, Uruguay, Paraguay y 
Chile.

Las mismas fuentes señala
ron que las importaciones ma
sivas que recibirá la Unión 
Europea provocarán un descen
so de los precios de las produc
ciones internacionales con el 
consiguiente riesgo para las 
explotaciones agrarias españo
las y comunitarias. Aseguraron 
que el sector agrario necesita
rá medidas de intervención y 
ayudas compensatorias.

asamablea general, órgano su
premo de la OIV.

Sus principales actividades 
están orientadas a demostrar los 
efectos eneficiosos del consu
mo del vino, normalizar los 
métodos de análisis de los dis
tintos países miembros, asegu
rar la protección de Denomi
naciones de Origen, garantizar 
la puereza y autenticidad y 
prevenir fraudes y competen
cias desleales.

Conde se pregunta 
cómo contribuirá 
Bono a aumentar 
los regadíos en la 
región

Efe-Toledo

El presidente regional del PP 
en Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, dijo ayer que su parti
do pedirá la mayor cantidad de 
dinero posible para poner en 
marcha regadíos en Castilla- 
La Mancha. Conde, en su ha
bitual rueda de prensa de los 
viernes, se preguntó si el Eje
cutivo que preside José Bono 
tiene previsto hacer algún plan 
de mejora de regadíos y si los 
presupuestos de Castilla-La 
Mancha para el 99 incluirán 
alguna partida para este fin.

Asimismo insistió en que las 
hectáreas de regadío previstas 
en la región no se reducirán de 
150.000 a 16.500,, ya que esas 
150.000 que contemplan los 
planes hidrológicos de cuenca 
son las reservas de agua que 
permitirán regar esa superficie, 
sin embargo añadió que el bo
rrador del Plan Nacional de Re
gadíos supone que el Gobier
no pagará las infraestructuras 
para poner en funcionamiento 
16.500 hectáreas en la región. 
Para el presidente regional del 
PP «es indigna» la táctica que 
utiliza el PSOE cuando habla 
de reducción de hectáreas de 
regadío y, agregó, «parece que 
se ha convertido en profeta de 
la catástrofe del sector agríco
la donde quiere sembrar el pá
nico».

José Molina cree 
que la región es 
engañada en 
materia de 
regadíos

Efe-Toledo

El presidente regional de 
ICAM-NIy diputado regional 
José Molina considera que 
«esta región no se puede ca
llar» por el trato que en mate
ria de regadíos está recibien
do de la Administración Cen
tral y que calificó de «tomadura 
de pelo». «Lo más grave» 
para Molina es el epígrafe in
troducido en el Consejo Na
cional del Agua que supedita 
las reservas de las cuencas 
hidrográficas a las necesidades 
del ministerio de Agricultura, 
lo que podrá modificarse me
diante un decreto del Consejo 
de Ministros. Recordó que las 
reservas y el caudal ecológico 
de los embalses de la cabece
ra del Tajo podrán derivarse a 
la cuenca del Segura si los mil 
hectómetros de déficit se de
claran de interés general. Por 
ello,«planificación hidrológica 
de cada cuenca y los acuerdos 
alcanzados en su día entre el 
presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y la 
ministra de Medio Ambiente 
son «papel mojado".
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Montoro afirmó que cuando el 
Gobierno pide moderación salarial 

«no está pidiendo a nadie que 
pierda poder adquisitivo»

AENA seguirá 
negociando para 
lograr el 
consenso de las 
partes

A.O.R.- Madrid

El directorgeneral de Aero
puertos Nacionales de Navega
ción Aérea (AENA), Carlos 
Medrano, aseguró ayer que se
guirá negociando con los sin
dicatos, sin «ceder en el empe
ño de buscar un punto de con
senso entre ambas posiciones».

Medrano se manifestó en 
esos términos, ante los perio
distas, en la sede de AENA, con 
motivo de la huelga de trabaja
dores en los aeropuertos espa
ñoles, convocada por el comité 
intercentros de ese ente públi
co para los próximos 31 de ju
lio y 1 y 2 de agosto .El director 
general de AENA se mostró 
«confiado» en llegar a un acuer
do con los sindicatos antes del 
31 de julio, aunque matizó que 
mantendrá su actual posición.

En este momento, «no hay 
ningún conflicto con los traba
jadores» precisó Medrano, tras 
ser cuestionado por los perio
distas sobre la situación entre 
la dirección del ente público y 
los representantes de un colec- 
tivo de trabajadores que se 
aproxima a los 8.000.

Sí existen, por el contrario, 
«ciertas discrepancias» en la 
negociación del segundo con
venio del sector, sobre las cua
les, dijo, hay que dialogar para 
avanzaren el actual proceso de 
acercamiento de posiciones 
entre las partes.

Embargados 84 
millones a titulares 
de fondos de 
inversión de la 
región

N.M.P.- Madrid

La Agencia Tributaria ha 
embargado 2.800 millones de 
pesetas, (84 corresponden a 
Castilla-La Mancha) entre 
1.563 contribuyentes morosos 
titulares de fondos de inversión, 
(42 castellano-mahchegos), 
operación calificada de «éxito» 
por Hacienda.

Los embargos han afectado 
a contribuyentes morosos con 
deuda fiscales superiores a las 
500.000 pesetas, según informa 
Hacienda en un comunicado, en 
el que destaca que el número de 
personas físicas embargadas ha 
sido de 1.236 y el de jurídicas 
de 327. El importe embargado 
a personas físicas ha sido de 
1.522 millones de pesetas y el 
de personas jurídicas ha ascen
dido a 1,242 millones de pese
tas.

El crecimiento de precios se sitúa en tomo al 12 por ciento

El IPC de junio se 
mantiene en 2 %
El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Mon- 
toro, anunció ayer en 
Santander que el IPC de 
junio se mantendrá en la 
banda del 2 por ciento y 
^Sf'^S^ Q^^ ^^ ^^^ ff^^ses de 
verano la injlación «puede 
tender, incluso, a moderar
se». Explicó que junio es el 
último de los meses que se 
preveía como «más difíci
les».

L.C..T.- Santander

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro 
destacó que España tiene ya un 
crecimiento de precios muy 
estabilizado, que se sitúa en 
torno al 2 por ciento y que po
dría seguir bajando el año que 
viene. Montoro intervino ayer 
en un seminario sobre la cali
dad en los servicios de las ad
ministraciones públicas y 
clausuró un curso sobre creci
miento regional en la Univer
sidad Internacional Menéndez 
Pelayo de Santander.

En rueda de prensa, afirmó 
que cuando el Gobierno pide 
moderación salarial «no está 
pidiendo a nadie que pierda 
poder adquisitivo», porque de 
lo que se trata, dijo, es de acom
pasar el aumento de los salarios

Luis Angel Rojo pide una 
mayor reducción del déficit

La/rribuna

El gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, recla
mó ayer que se acentúen los 
esfuerzos de reducción del dé
ficit público en España para 
compensar así la rebaja de los 
tipos de interés «que en mayor 
o menor medida» se debe afron
tar.

Durante la clausura de un 
seminario sobre la actividad del 
Banco de España ante el Euro, 
organizado en Almeria por la 
Universidad Compluntense, 
Rojo calificó de razonable la 
advertencia del presidente del 
Bundesbank, Hans Tietmeyer, 
de que España debe ajustar aún

Indicó que España tiene un crecimiento de precios muy estabilizado. EFE

con los nuevos niveles de 
inflación.Indicó que en los úl
timos años se ha demostrado que 
cuando la inflación baja en 
España, el poder adquisitivo de 
los salarios aumenta y se pro
duce una recuperación del con
sumo de las familias.

A su juicio, no tiene sentido 
que la oposición critique que el 
crecimiento económico no está 
siendo percibido por las fami
lias, ya que son los ciudadanos, 
al utilizar su mayor renta -que 
en parte procede de la bajada 

más el gasto si quiere bajar sus 
tipos de interés. Rojo aseguró 
que los países con tipos de in
terés más altos, como Irlanda, 
Italia, Portugal o España, que 
tienen que afrontar su reducción 
«en mayor o menor medida», 
podrían compensar esta rebaja 
«acentuando la disminución de 
sus déficits públicos».

Alabó, no obstante, los es
fuerzos ya realizados en este 
sentido al asegurar que los paí
ses de este grupo han presenta
do unos déficits menores a los 
que les correspondía en sus 
programas iniciales de conver
gencia, al tiempo que pidió que 
los presupuestos para 1999 «si
gan avanzando en esta línea». 

de la inflación y de los tipos de 
interés y en parte, del nuevo 
empleo-, quienes están gene
rando un aumento del consu
mo que se percibe claramente 
en los grandes indicadores.

Respecto a los presupuestos 
de 1999, indicó que serán aus
teros y rigurosos en materia de 
gastos, lo que no impedirá que 
tengan un «nivel suficiente de 
inversión publica», que segui
rá creciendo, agregó, en ritmos 
«muy parecidos a los del PIB, 
en términos nominales».

Pese a apoyar las tesis de 
Tietmeyer, Rojo aseguró que 
los esfuerzos para reducir el 
déficit también afectan a 
Alemania.Reconoció que en los 
últimos meses se ha detectado 
entre los países de la la unión 
monetaria «cierto cansancio» 
en el ritmo de reducción del 
déficit y consideró que la ac
tual fase alcista del ciclo eco
nómico brinda una ocasión 
«muy favorable» para recortar 
el gasto público.

Rojo también se refirió al 
último informe del Banco de 
España en el que se sugerían 
cambios en el seguro de paro y 
se pedía una mayor 
flexibilización laboral.

El PSOE rechaza 
la propuesta de 
Aznar de 
equiparar los 
sueldos a la UE

R.M.- Valladolid

El portavoz socialista de 
Economía en el Congreso, Juan 
Manuel Eguiagaray, rechazó 
ayer la propuesta de José Ma
ría Aznar de que se fijen pre
cios y salarios en función de las 
magnitudes europeas, porque en 
España «tenemos seis décimas 
más de inflación que la media 
de los países del euro».

«Si acomodamos los salarios 
a la inflación de Alemania -la 
mitad que la española- signifi
ca que apostamos por la pérdi
da del poder adquisitivo», ma
nifestó Eguiagaray, quien agre
gó que Aznar «tendría que pre
ocuparse» por poner en marcha 
una política económica que 
hiciera posible que la inflación 
«no sólo se sostuviera, sino que 
convergiera a la del resto de los 
países».El planteamiento de 
Aznar es una forma de «enga
ñar a la gente» cuando se dice 
que en 1999 los ciudadanos 
tendrán más dinero en el bolsi
llo por la rebaja de las retencio
nes en el IRPF, «y simultánea
mente se afirma que sus sala
rios tienen que acotnodarse a 
una inflación más baja que la 
española». «Por un lado, se les 
anuncia aumentos de su renta, 
y por otro que se aprieten el 
cinturón en materia salarial», 
insistió el portavoz socialista.

Méndez pide a 
Aznar un 
compromiso real 
para mejorar el 
paro

P.M.G.- Logroño

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, pidió 
ayer en Logroño al presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
que «acredite un compromiso 
real para mejorar la situación 
de los trabajadores y trabajado
ras en paro».

Aznar «pretende zafarse de 
la responsabilidad que debe 
contraer para la lucha contra el 
paro en España», añadió 
Méndez al aludir a las afirma
ciones efectuadas por el presi
dente sobre el crecimiento. 
Méndez, quien celebró una jor
nada de trabajo con dirigentes 
de UGT de La Rioja, País Vas
co, Navarra y Aragón, dijo que 
está «en rotundo desacuerdo con 
las declaraciones de Aznar» 
porque «los males que puedan 
producirse en la economía es
pañola en el presente y futuro 
no puede culpabilizarse con la 
evolución de los salarios».
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Doce de la mañana. Aún queda un duro día por delante. Lueso. Ahora tleneó ante ti la nueva Cruzcampo Oro. 

Dócucha& cómo cae en la copa. Siente& el jjrío de la botella entre tu& dedo&. La& 50tita& helada&. Pierde& tu 

mirada en &u j^a&cinante color dorado. Di&^ruta& de &u interno aroma juóto anta de que toque tu& labio&. y por 

&upue&to, te deja& ¿educir por &u ¿abor, por &u cuerpo y por el tacto de &u e&puma. Aún tiene& tiempo para otra.

M.C.D.2022
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Aburrimiento y ausencia 
total de dinero en el cierre
bursátil semanal

Cara y cruz para los mercados financieros españoles en la 
última sesión de la semana: mientras la renta variable vivía una de 
las jomadas más aburridas de los últimos meses, la renta fija se 
aprovechaba de tal circunstancia para continuar recuperando po
siciones. Por su parte, nuestra moneda mantenía un tono tranquilo 
aunque se depreció ligeramente respecto a la divisa estadouniden
se.

El nuevo batacazo de las plazas bursátiles del sudeste 
asiático junto con el mal sabor de boca que dejó en la noche del 
jueves el Dow Jones -bajó cerca de cien puntos- condicionó una 
aperta bajista en la última comparecencia semanal de la Bolsa 
española. Además, los mercados que abren sus puertas antes 
-Francfort y Londres- ya lo anticipaban, tal y como ocurrió 
minutos después. El continuo goteo ala baja fue la nota dorninante 
donde los precios fueron perdiendo valor con el transcurrir de la

jomada, a pesar de una tímida recuperación coincidiendo con la 
publicación del índice de precios industriales en EEUU (-0 1 por 
ciento). La recuperación de los mercados msos alentada por las 
advertencias del banco central mso de no relajar su política 
monetaria -el índice RTSI de la Bolsa de Moscú repuntó un 5 .75 
por ciento- también contribuyó a la aparición de una tímida 
corriente compradora, que al final resultó un espejismo.

El tono bajista de Wall Street, las elecciones en Japón de 
mañana y, muy especialmente, la ausencia de dinero echó por 
tierra las ilusiones de acercar al lbex-35 a la cota de máxirnos 
históricos, despidiendo el día prácticamente en los mismos niveles 
de la víspera (10.636’7).

Benito & Monjardín

10000

12000

8000

6000

ANUAL (Comparativo)IBEX-35 1997 1998

GENERAL
925,80
-144

IBEX-35
10.636,70

1,40

lbex-35

i

10375

10725

I

10025

J

í

30+in 1-)ul 2-Jul 3-)ul 6-Jul 7-JJ S-Jul OJul 10+11

^°°^ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov DIc

HOY DIF%

Banco Simeón 5.350 14,81
Commerzbank 5.900 6,31
Iber papel 2.740 3,98

HOY niF% V^ ., c

Grupo Anaya 5.510 -4,34
Ttidor 1.675 -3,74 X -

Azucarera Ebro Agrie 4.240 -3,64

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS

Vnlnmen % Efec7ptas %
ELE 2.635.165 9,09 TEF 12.513.391.000 14,22
SAN 1.779.754 6,14 ELE 9.091.430.000 10,33
TEF 1.685.153 5,81 BBV 8.308.977.000 9,44
UNF 1.603.853 5,53 SAN 7.228.846.000 8,21

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

MERCADO CONTINUO ___________ ___________________ I
1

DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.
NOMINAL ANTER. ULTIM.

Mapire Vida 500 7.400 7.400 29.748 Acerinox S.A. 1.000 4.130 4.150 0,48 206.901
■bancos Picking Pack

Pryca

Superdiplo, S.A.

25 86 86 ___ 469.804 Amper 500 4.350 4.250 -2,30 32.424

Argentaría 125 3.660 3.645 -0,41 11.189.772 100

100

2.940

3.430

2 855 -2,89

-0,44

185.815 Asturiana del Zinc 525 1.960 1.980 1,02 39.177

Banco Andalucía 500 32.200 32.100 -0,31 1.170 3.415 60.656 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.210 6.210 ___ 4.519

Banco Atlántico 1.000 6.130 6.140 0,16 337 Española del Zinc 500 1.205 1.200 -0,41 10.536
Banco Bilbao-Vizcaya 260 8.550 8.580 0,35 975.567 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 524 518 -1,15 89.932
Banco Guipuzcoano 500 8.000 7.980 -0,25 1.343 ACS 250 4.990 4.910 -1,60 175.262

Indus. del Besós 500 3.495 3.495 ___ 491
Banco Herrero 500 13.750 ___ ___ ___ Agremán 100 1.385 1.370 -1,08 67.002

Metal.Duro Felguera 500 1.700 1.715 0,88 18.819
85.258Banco Pastor 1.000 9.170 9.080 -0,98 _8^ Bami S.A. 500 920 923 0,33

Nicolás Correa 200 2.950 2.950 — 7.709
Banco Popular 125 13.300 13.370 0,53 220.837 Cementos Portland 250 5.950 5.950 — 5.301

Nueva Montaña 500 194 195 0,52 177.732
Banco Santander 115 4.050 4.075 0,62 1.779.754 Construcciones Lain 100 459 460 0,22 177.645

Tubacex 100 449 448 -0,22 305.278
Banco Simeón 1.000 4.660 5.350 14,81 370 Cristalería Españ. 1.000 14.810 14.790 -0,14 11.734

Zardoya Otis 1.000 4.660 4.620 -0,86 17.225
Banco Vasconia 500 17.400 17.400 — 145 Dragados 500 5.020 5.050 0,60 94.115

Banco Zaragozano 500 5.330 5.260 -1.31 11.284 Filo 500 574 554 -3,48 36.162 ■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 —— 140 Financiera y Minera 500 2.825 2.835 0,35 9.950 Citroen Hispania 1.000 19.400 19.400 95

Banco de Galicia 500 27.840 27.840 5 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.010 8.150 1,75 39.301 Tudor 500 1.740 1.675 -3,74 19.163

Banco de Valencia 500 4.420 4.395 -0,5,7 13.332 Grupo Acciona 1.000 39.750 40.100 0,88 6.832 Volkswagen 50 17.300 17.150 -0,87 2.005

Banesto 400 2.120 2.100 -0,94 57.397 Hisalba 1.000 2.250 2.200 -2,22 1.181

Bankinter 500 9.940 9.980 0,40 129.311 Huarte 500 867 860 -0,81 106.234 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.990 13.600 -2,79 535 Inmob. Tíabálburu 1.000 2.000 2.025 1,25 86.348 Autopistas 500 2.355 2.375 0,85 363.482

B.Central Hispano 250 5.250 5.210 ^0,76 669,235 l.Urbis 500 2.170 2.175 0,23 23.759 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.230 3.250 0,62 85.044

Commerzbank 5 5.550 5.900 6,31 400 Laíarge Coppee 25 16.000 16.000 _______ 53 Estación. Subter. 500 4.200 — — ■■■■

■ELECTRICAS Metrovacesa 500 4.470 4.450 -0,45 31.991 Europistas 1.000 1.295 1.265 -2,32 32.230

Obrascón

Porti. Valderrívas

500

500

1.600

19.900

1.570

19.750

-1,88

-0,75

28.008

3.108

Iberpistas 

Radiotrónica

300

500

4.000

6.790

4.005

6.860

0,13

1,03

2.910

45.177Aguas de Barcelona 500 8.850 8.850 37.3’10

Cantábrico 1.000 6.950 6.980 0,43 27.652
Prima Inmobiliaria 1.000 1.210 1.225 1,24 492.216 Telefónica 500 7.440 7.480 0,54 1.685.153

Eléc. R. Zaragoza 500 6.650 6.650 616
Sotogrande S.A. 100 560 -0,89 143.977

Endesa 200 3.505 3.430 -2,14 2,6354^
555

1 000 12 950 12 580 -2 86 915
■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.635 3.615 -0,55 10.178
Uralita S.A. 2.305 2.290 -0,65 163.278 Abengoa 500 15.640 15.650 0,06 18.021

E. de Viesgo 1.250 6.120 6.060 -0,98 2.460
440

Valenciana Cementos 200 3.975 3.975 11.909 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.350 18.500 0,82 30.629
Fecsa 1.000 1.440 1.430 -0,69 234.737

Vallehermoso 500 6.000 5.950 -0,83 50.376 Dogi 100 2.610 2.580 -1,15 8.699
Gas Natural SDG 500 12.340 12.420 0,65 77.629

Vidrala 500 2.120 2.120 25.697 Grupo Anaya 500 5.760 5.510 -4,34 2.376
Gas y Electricidad 1.000 12.060 11.950 -0,91 15.550 Indo Intem. 1.000 8.600 8.500 -1,16 358
Iberdrola 500 2.485 2.495 0,40 1.438.792 ■ inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.850 6.860 0,15 7.765
Saltos del Nansa 1.500 15.150 — ____ Cía. Gener. Invers. 125 136 137 0,74 14.143 Midesa 100 3.250 3.320 2,15 25.534
Sevillana 500 1.775 1.750 -1,41 50.502 Cofir 400 2.390 2.340 -2,09 226.380 Prosegur 100 1.835 1.800 -1,91 51.145
Unión Elec. Fenosa 500 2.180 2.170 -0,46 1.603.853 Corpor. Banesto 500 1.980 1.980 — 3.528 Sol Meliá 100 7.170 7.100 -0,98 61.158

■ alimentación Dinamia 500 2.590 2.590 — 14.160 Tele Pizza, S.A. 100 1.505 1.505 — 391.502

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.400 4.240 -3,64 20.731
Faxtibex 1.000 9.680 9.680 328 V. Leonesa 510 2.505 2.590 3,39 16.383

Baron de Ley 100 5.100 5.100 352 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas______ 100 2.170 2.155 -0,69 3.023 Empr. Nae.Celulosas 750 2.800 2.770 -1,07 34.292 1 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.590 7.600 0,13 1.051 500 94 -1,06 57.572

Compra venia
European Paper 93

1 Corona Danesa 22,247 22,291Campofrío S.A._________ 500 13.350 13.350 5.031 Iberpapel 100 2.635 2.740 3,98 58.430
1 Corona Noruega 19,997 20,037Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 S arrió 500 707 706 -0,14 488.571
1 Corona Sueca 19,109 19,147El Aguila S.A.__________ 500 1.450 1.455 0,34 13.342 Seda Barcelona 500 1.320 1.350 2,27 93.884

12,047 12,071Koipe___________________ 1.000 6.450 6.450 ____ 5.206 Sniace 500 381 377 -1,05 404.725 1 Chelín Austriaco

95,180OMSA Alimentación 250 1.330 1.320 -0,75 17.378 Tableros de Fibra 500 2.425 2.400 -1,03 6.252 1 Dólar Australiano 94,990

Pescanova______________ 1.000 2.540 2.480 -2,36 9.602 Tavex Algodonera 500 2.285 2.260 -1,09 18.587 1 Dólar Canadiense 104,240 104,448

Puleva-Uniasa_________ 500 4.980 5.040 1,20 83.870 Unipapel 500 4.900 4.750 -3,06 5.126 1 Dólar USA_________ 154,129 154,437

SOS Arana 1.000 2.220 2.250 1,35 6.707 1 Dracma Griego 0,510 0,511

Tabacalera 500 3.470 3.545 2,16 1.223.521 ■ QUIMICAS Y ENERGIAS 1 Ecu 167,661 167,997
Viscofán________________ 100 7.410 7.470 0,81 56.042 Bayer______ _________ 5 7.940 7.940 — 31 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — —

1 Florín Holandés 75,192 75,342
Cepsa 500 5.770 5.680 -1,56 18.057 1 Franco Belga 4,110 4,118

AGF U. Fénix__________ 100 2.110 2.050 -2,84 8.631 Ercros 60 212 209 -1,42 1.026.242 1 Franco Francés . 25,284 25,334
Adolfo Domínguez 100 5.190 5.150 -0,77 6.350 E. I. Aragonesas 500 1.315 1.305 -0,76 38.801

1 Franco Suizo 100,312 100,512Aldeasa________________ 200 5.780 5.720 -1,04 4.034 Faes 350 10.250 10.200 -0,49 7.504
1 Libra Esterlina 251,646 252,150Azkoyen_______________ 1.000 24.200 24.000 -0,83 3.721 Grupo Fosíorera 1.000 291 299 2,75 41.104
1 Libra Irlandesa 213,329 213,757Catalana Occ. 250 . 5.200 5.130 -1,35 3.380 . 500 7.500 7.390 -1,47 1.218ivuquei y 'rusias
1 Marco Alemán 84,756 84,926Continente 100 3.530 3.480 -1,42 22.897 o * 500 8.760 8.680 -0,91 827.584• iVCpSiUl O./A.

27,889 27,945Corp. Mapire 500 5.630 5.790 2,84 31.405 1 Marco Finlandés

Cortefiel 100 3.625 3.585 -1,10 11.466, ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,095 1,098

Finanzauto_____________ 350 2.280 2.310 1,32 1.965i Aceralia_____________ 1.000 2.160 2.150 -0,46 187.038 100 Liras Italianas — 8,599 8,617
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

950

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.ÜÜÜ —

Pascual Hnos 250 147,00 2,00
San Miguel 3.000 ——

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Coin ira B .500 ---- ----

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.050,00 ----

Alcázar 500
Asland Catal 500
Inmb. Valenc. 500

1. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500 —— ——

Vías v Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.350.00 100,00

Banzano 500
Baseibar 1.000 8.600.00 600,00
Bolshispania 1.000
Cariñosa 500 9.050.00 68,00
Ceivasa 500 7.900,00 90,00

Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000 —— ——

Fiponsa 500 7.320,00 20,00
Inverpastor 1.000 4.650,00 123.00
Inv. Herrero 500 8.060,00 -20,00
Inv.Val.Americ. 1.000

1. Lealtad 500 —— —-

Mobinversora 1.000 —

Norvasa 350 4,070,00 50,00

Renfila 500 ——

Rentinver _ 1.000
Union Europ. 1.000 13.770,00 -30,00

■ navegación Y PESCA
Fleiamentos-B 1.000 1.070.00 -10,00
Pescanova 1.000
Transmedit. 500 ——

■ PAPELERAS ’i' TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.800.00 -25,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 ---- ----

Faes 500
Gassol 500 ——

Nicas 15.5 ——

U.Resinera 1.000 —

INDICE GENERAL (MADRID) Períodos 3 años

600

425

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO EHNAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Acesa lO-iun-98 lO-jul-98 1 20 2.355,00 2.340,00

Catalana Oc 15-iun-98 15-jul-98 1 1 5.200,00 5.000,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Cevasa A, Complementario 72,88 72,88 10/07/98
Azkoyen Complementario 200,00 150,00 10/07/98
AGF U,Fenix único 30,00 22,50 • 10/07/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rcnt. Deuda P. Mlbor año

Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

17 Jul, 1998 10.629,50 10.550,00 10.687,00 10.524,00 10.629,00 16.713
21 Ago. 1998 10.672,50 10.600,00 10.700,00 10.575,00 10.650,00 848
18 Sep, 1998 10.711.00 10.656,00 10.722,00 10.656,00 10.705,00

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
níCHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,19 110,37 110,22 110,27 40.927

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H .Coto Corte 200 3.100,00 100,00
H.Vas.Leones. 500 995,00 -45,00
M.Tormaleo 1.000 -__

Ponferrada * 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 —-

Cobra 500
Iber. Frío 1.000 —- ——

Metalogenia 500 -__ -__

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 — -—

■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 ---- -—

Prim S.A 500

METALES
I’tas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.615,25 -12,96

Plata Manufacturada 36,14 -0,39

Platino 2.851,00 -7,00

Pal adió 2.345,37 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE.

A un día 4,33 -0,01

A una semana 4,33 ___

A quince días 4,34 0,01

A un mes 4,34 0,01

A tres meses 4,32 —

A seis meses 4,22 ___

A un año 4,13 -O’O!

1d 7d 15d 1m 3ni Cm 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULllMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

BM Dinerdivisa 1.575,77 2.86 1.497,97 Foncaixa 11 2.181,42 0,45 2.139,43
■ dinero ___

1 713 94 -4 06 1 448 85
■ MIXTO RENTA VARIABLE

Foncaixa 2

Foncaixa 6

2.867.67

100.000.00

0.54 2.822,94
Altas F.l.A.M.M 177.274,03 174.836,87

Safei Europa 12.912,13 137.20 11.794,31
BBV Inversisn 94 1.603,39 -3,72 1.440,49

100.000,00
A.B. Dinerplus 205.284,86 16,32 202.117,23

Safei Norteamirica 12.139,97 181.97 11.564,04
Beta Crecimiento 22.780,15 -138,59 16.914,75

Foncaixa Mixto 25 1.136.88 -1.18
BBV Dinero 275.141,09 270,068,63 Eurovalencia VCG 1.358,23 3,77 952,18

Foncrecimiento 132.756.60 21.55 130.646,59
■ FONDTESOROSBBV Monetario 12.172,76 -0,24 11.965,35 ■ Eurovalor I 611,53 2,01 463,30

Fondonorte 375.52 0.26 345,48
A.C. Cuenta 189.867,05 186.599,61BEX-Diner 180.698,22 177.975,20 43.311,82 -39,09 30.797,72Foubolstk Fondpostal 2.884.44 2.716,79

1.964,89 0.31 1.926,01
Bandesco Monetario 105.105,53 104.166,42 A.C. Deuda 16.142,57 0,28 14.618,89■ Fonfomento F1M Fondpostal Divisas 3.275.95 2.995,10

1.976,79 0.77 1.911,15
Bankpyme Fondval. 121.761,68 119.623,00 BM Fondtesoro 24.925,87 -8,78 20.923,39■ Fon patrimonio Fonpenedes FIM 1.347.45 -0.35 1.331,07

Beta Deuda Fond. 1.796.20 0.84 1.761,25
Beta Dinero FIAMM 211.309,74 24,90 207.469,57 1.534,55 -3,58 1.392,98Fonpenedes Mixto Fonrenta Fija FIM 17.198.04 0.39 16.835,98

Dinermadrid-RAMM 188.202.17 19.65 185.058,61
Caixa Galicia Din. 134.660,46 18,12 132.515,78 267.805,38Indosuez Bolsa FIM j4&.yjo,/4-LJO/,yz 11 027 17 2.60 10.805,15

Cavaldiner 222.526,13 17,95 219.254,37
Fondeada Ahorro 21.059.43 0.65 20.695,31

135.019,02 143,63 106.667.69Indosuez Universal Iberahorro 2.335.72 -0.09 2.292,60
Fondeuda Efectivo 204.860.25 42.52 201.380,67

Cavaldiner Oro 139.317,58 14,28 136.614,87 2.654,51 . 1.899.38Renta 4 Bolsa Iberlion Ahorro 223.159.27 271.53 216.266,48
Ibercaja Dinero II 170.579.85 15.83 167.757,85

Cuentafondo FlAMM 206.800,25 13,12 203.642,07 1.465.26Sant.Renl999 1.500,65 -— Indosuez Patrimonio 21.157.83 10,20 18.519,91

Diner BM FIAMM 207.763,76 15,10 204.280,23
Indosuez Fondtesoro 20.771.02 6.69 20.240,61

1.843,37 ■ renta FIJA Interes Diario BCH 1.190.87 0,08 1.175.5.5

Dineractivo 212.123,68 14,23 209.083,65
Mapfre Fondtesoro 1.870.69 0.12

185.087.74 182.260,60 1.630,14 1.593.86 Inversabadell 2.715,04 2.419.68
Santander Dinero BBV Ahorro ....

Dinemavarra 183.281,41 12,79 180.634,51
BBV Bono 2001 113.582,90 46.65 109.872.06 Renta 4 Ahorro 1.743,62 1.684.08

■ mixto RENTA FIJAEurovalor III 229.102,40 21,39 225.068,25
18.598,76 9,69 . 18.053.66 Rural Gijon deuda 15.344,18 3,69 14.992.63

Ahorrofondo___________ 6.966.12 -17.82 5.949,46
BBV Fondvalencia

Fondmadrid 225.759,92 16,26 222.272,73 .^nntandpr Ahorro 2.315,02 __ 2.285.98
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—' ■"
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225.973,18 222.342,14

Su. Sant. FIAMM 230.683,66 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.306,02 __ "1.172,30 Cuentafondo Ahorro 2.310,59 -4,30 2.043.71 Iberlion Bolsa 2.538,40 -14,64 1.829.01

Santander 80/20 2.460.04 2.135,79 Cuentafondo Renta 1.917,36 1,01 1.854.05 BM Garantizado 1.513,28 0,27 1.462.97

■ divisa EXTRANJERA i Sant.Ges.Mix 1.754.39 1.600,52 C.Catal.Prev 2.566,49 __ 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.340.67 -9,71
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El movimiento telúrico provocó 
daños en al menos 500 viviendas, 
pertenecientes en su mayoría a la 

isla de Faial

La zona más afectada de las Azores por el seísmo ha sido la isla Faial

El gran terremoto de las
Azores origina 1.700 réplicas
El terremoto que se produjo en jueves en las Azores, el peor 
seísmo que se ha conocido en su historia desde el último de 
1980, ha dejado sin hogar a un millar de personas. Se 
calcula, provisonalmente, que los daños materiales que ha 
producido pueden ascender a 12.000 millones de escudos, 
es decir 66 millones de dólares. Además de las víctimas

humanas, 10 muertos y un centenar de personas heridas. 
Ayer se volvieron a registrar movimientos, entre el cuarto 
y el quinto grado de la escala Mercalli de 12, que han 
afectado en su mayoría a la isla de Faial, según informó 
ayer el Sistema de Vigilancia Sísmica del archipiélago 
atlántico.

Efe-Lisboa

El fuerte terremoto que se 
registró el jueves en las islas 
Azores portuguesas ha tenido 
1.700 réplicas, 150 de las cua
les fueron percibidas por la po
blación de la isla más afectada, 
Faial, informó ayer, viernes, el 
Sistema de Vigilancia Sísmica 
del archipiélago atlántico 
(Sivisa).

Protección Civil recomendó 
a las personas desalojadas que 
no permanezcan en viviendas 
dañadas y que la circulación se 
reduzca al máximo en las áreas 
afectadas por el terremoto.

Según el Sivisa, las intensi
dades máximas de las réplicas 
oscilaron entre el cuarto y el 
quinto grado' de la escala 
Mercalli de 12.-

El terremoto del jueves tuvo 
una intensidad entre 7 y 8 gra
dos en la escala de Mercalli y 
una magnitud entre 5,5 y 6,2 en 
la escala de Ritcher.

El seísmo, el peor desde 1980 
en el archipiélago atlántico, si
tuado a 1.200 kilómetros de 
Lisboa, causó la muerte de diez 
personas, 110 heridos y 1.457 
desalojados.

El movimiento telúrico pro
vocó daños en al menos 500 
viviendas, pertenecientes en su

El terremoto ha causado grandes por valor de 66 millones de dólares. EFE

S

gran mayoría a la isla de Faial, 
en puentes, pavimentos, acue
ductos, muros y caminos agrí
colas.

Treinta segundos fueron su-

ficientes para crear escenas de 
pánico y grandes daños que se 
calculan, provisionalmente, en 
12.000 millones de escudos (66 
millones de dólares).

Las víctimas humanas han sido 
al menos 10 personas muertas y 90 
heridas, aunque las labores de res
cate aún no han terminado y se teme 
que sean más.

El proceso del 
español 
condenado a 
muerte en EEUU 
será revisado

Efe-Menorca

Joaquín José Martínez, úni
co español condenado a muerte 
en Estados Unidos -acusado del 
asesinato de una pareja-, salió 
ayer del «corredor de la muer
te» de la prisión de Starke (Flo
rida) y será trasladado al juzga
do de Tampa para la revisión 
de varios aspectos de su proce
dimiento judicial.

El senador por Baleares 
Manuel Jaén Palacios, que el 
pasado mes de enero visitó a 
Martínez en la cárcel norteame
ricana, informó ayer a EFE de 
este hecho, que calificó de «in
sólito».

Jaén indicó que «la presión 
ejercida ha abierto la posibili
dad de revisar el proceso que 
concluyó con la pena de muerte 
para Joaquín José» y añadió que 
«los españoles debemos seguir 
actuando en defensa del dere
cho a la vida y ayudar a este com
patriota».

Con la revisión, se abre una 
puerta a la esperanza». Du
rante la jornada de ayer se rea
lizará un careo entre el aboga
do defensor del condenado y el 
fiscal que intervino en el pri
mer juicio sobre los motivos y 
las circunstancias que conduje
ron a tres personas a cambiar 
su testimonio, en principio fa
vorable a Martínez y que des
pués pasó a ser inculpatorio. 
Joaquín José Martínez, el 27 
de mayo de 1997, fue condena
do a morir en la silla eléctrica 
por un el asesinato de una pare
ja en Tampa.

Durante el juicio y hasta 
ahora, ha mantenido su inocen
cia y los únicos hechos que han 
pesado en su contra son los tes
timonios aportados por su ex
esposa y su novia, que hoy se
rán revisados y contrastados.

Cruz Roja atendió a 28 
personas en el 5® encierro

Grandes inundaciones por 
las lluvias en Nueva Zelanda

Efe-Pamplona

La Cruz Roja ha atendido tras 
el encierro de ayer a un total de 
28 personas, de las que sólo dos 
tuvieron que ser hospitalizadas, 
una con traumatismo craneal y 
otra con un puntazo por asta de 
toro en la pierna derecha.

Estos dos heridos de mayor 
gravedad son, respectivamente, 
Rob Jones, de 40 años, nacido 
en País de Gales, y Fabián B.F., 
de 39 años y natural de Zarauz.

Según el Gobierno de Nava
rra este es el año con menos 
urgencias sanitarias y menos 
graves.

Los servicios deurgencias del 
Hospital de Navarra y el Virgen 
del Camino han atendido desde 
el pasado día 6 hasta un total de 
145 personas, cifra considera
da baja, ya que durante todas las 
fiestas de 1997 se realizaron 468 
asistencias sanitarias.

Los principales motivos que 
provocaron las urgencias son las 
caldas, 
intoxicaciones

agresiones, 
etílicas,

inflamaciones de la córnea pro
ducida por aerosoles, las 
intoxicaciones por drogas y los 
accidentes en barracas. Los pro
blemas más graves son por cor
nadas.

Efe-Nueva Zelanda

Las inundaciones produci
das por las fuertes lluvias que 
azotan al centro de la Isla del 
Norte, y que han sido descritas 
como «las peores de los últimos 
cien años», han provocado gran
des daños materiales cuya repa
ración llevará por lo menos seis 
meses.Según informó ayer vier
nes Defensa Civil, en las últi
mas horas más de cincuenta fa
milias han tenido que ser eva
cuadas en los pueblos de Te Kuiti 
y Piopio, cercanos al lago Taupo, 
unos 380 kilómetros al norte de 
Wellington.

Las autoridades también in
dicaron que el nivel de los ríos 
Tongariro y el Waikato, éste 
último uno de los más grandes 
del país, continúa subiendo por 
lo que ya han aconsejado a la 
población mantenerse alerta en 
caso de una evacación.Lo mis
mo sucede con él río Wanganui, 
a unos 195 kilómetros de la ca
pital neozelandesa, donde ya han 
comenzado las preparaciones 
para evacuar a unas 50.000 per
sonas.

Defensa Civil señaló que las 
lluvias han dañado numerosos 
tramos de las carreteras princi
pales.

1

Están provocando daños. EFE
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La fiesta sigue en la calle con charangas 
y bandas de música y actuaciones en 

plazas y parques. Jotas, ballet, verbena, 
jazz, se mezclan en Pamplona

Los toros Cebada Gago
hacen peligrosa la carrera

La quinta jornada de los 
Sanfermines, dedicada a los 
mayores,tuvo sus primeros mo
mentos de emoción con la carre
ra de los de Cebada Gago, que 
también aportaron al ecuador de 
la fiesta un peligro esperado al 
dejar tras de sí a cuatro corredo
res heridos que necesitaron aten
ción hospitalaria.

Conocida ya en los encierros 
de Pamplona, la ganadería 
gaditana tiene el récord de haber 
causado el 30 por ciento de las 
cornadas que se han registrado 
en los últimos 13 años.

Ayer los toros de Medina 
Sidonia hicieron valer su fama 
y, aunque el resultado fue mejor 
que el que cabía esperar, tras el 
cuarto encierro 28 personas re
cibieron asistencia y cuatro de 
ellas tuvieron que ser traslada
dos a centros hospitalarios.

Rob Jones, del País de Gales, 
se encuentra grave a causa del 
traumatismo craneoencefálico 
que sufrió cuando intentaba al
canzar la plaza del Ayuntamiento, 
unos metros después de que en 
la calle Santo Domingo el 
guipuzcoano Fabián B .F. recibie
ra un puntazo en una pierna con 
igual pronóstico médico.

También el pamplonés Juan 
Antonio Ucar sufrió una herida 
«puntiforme» en pierna, mientras 
que el artajonés Juan Ramón 
Iribarren tiene en un codo una

lesión inciso-contusa.
Junto a éstos, otras 47 per

sonas han precisado asistencia 
sanitaria en las últimas veinti
cuatro horas y de ellas destacan 
las 14 intoxicaciones etílicas y 
los 11 traumatismos contabili
zados.

El contrapunto en positivo

lo pusieron los mayores de 
Pamplona que, en la jornada 
dedicada a ellos por el Ayunta
miento, rindieron su homenaje . 
a San Fermín con una ofrenda 
floral, una misa y un desfile por 
el casco antiguo de la ciudad que 
terminó con la actuación de un 
grupo de joteros.

na

El ballet Don Quijote 
de Víctor Ullate tiene 
éxito en el Teatro Real

Víctor Ullate y su compañía, el Ballet de la Comuni
dad de Madrid, vivieron una noche de éxito en el Teatro 
Real, donde presentaron su último trabajo, «Don Quijo
te».

Ullate, que junto a sus bailarines recibió ayer noche 
en el Teatro Real una larga y calurosa ovación, es el primer 
coreógrafo español que se atreve con esta obra que, en su 
opinión, ha sido maltratada durante décadas.

A ello ha contribuido, especialmente, Roger Salas, 
crítico de danza del periódico «El País», que con este trabajo 
vuelve al diseño de escenografías y vestuario para ballet.

Salas ha hecho un trabajo concienzudo, documenta
do, rico y sutil, de gran belleza, en el que huye de volan
tes, lunares y claveles reventones.

Incluyó en el primer acto, un número muy español, 
con el pasadoble «El gato montés», que baila, en mitad 
de una plaza de toros formada por capotes rojos, Eduardo 
Lao, en el papel de espada.

El Ballet de la Comunidad de Madrid y su «Don Quijote» 
- que estarán en el Real hasta el domingo día 19- cierran 
la primera temporada del Teatro.

Los padres adoptivos 
tendrán también baja 
por maternidad

Polémica por el aniversario 
de muerte de la madre Teresa

El Partido Popular presentó ayer en el Congreso una 
Proposición de Ley que permitirá a los padres que aco
gen o adoptan un niño, de entre 0 meses a 6 años, disfru
tar de las 16 semanas de permiso laboral que por baja de 
maternidad concede la ley a los padres biológicos.

Esta proposición de ley, que recoge una vieja aspira
ción de las asociaciones de padres adoptivos, supondrá 
la modificación de dos textos legales, el Estatuto de los 
Trabajadores y la Ley de Función Pública, explicó el 
portavoz de Administraciones Públicas del Grupo Parla
mentario, Jesús López-Medel al presentar hoy esta ini
ciativa en rueda de prensa.

La citada Proposición de Ley, que López-Medel dijo 
espera sea aprobada por consenso durante el próximo 
periodo de sesiones, ampliará el permiso laboral que se 
aprobó el pasado año en la Ley de Acompañamiento de 
los Presupuestos Generales del 96 cuando el congreso 
aprobó por consenso que los padres adoptivos podían 
disfrutar de 16 semanas de permiso laboral, si el niño 
tenía entre 0 y 8 meses.

Con la Proposición de Ley presentada ayer, explicó el 
diputado del PP, se completa la equiparación al conceder 
ahora el disfrute de 16 semanas a aquellos padres que 
acojan o adopten a un niño de hasta seis años, que es la 
edad de la escolarización obligatoria.

El primer aniversario de la 
muerte de la madre Teresa de 
Calcuta amenaza con celebrarse 
en medio de un polémico enfren
tamiento entre la orden religio
sa fundada por la monja católica 
y un comité conmemorativo 
constituido en la ciudad de 
Calcuta.

El Comité Conmemorativo de 
la Madre Teresa, quiere marcar 
el primer aniversario del falle
cimiento de la monja que se cum
ple el próximo 5 de septiembre 
con la inauguración de una esta
tua de bronce de la religiosa, 
premio Nobel de la paz 1979.

El Comité al que pertenecen 
notables ciudadanos, entre ellos 
el antiguo alcalde de Calcuta, 
Shyam Sundar Gupta, desea tam
bién conceder el Premio Interna
cional Madre Teresa, a una per
sona estrechamente asociada con 
la monja, que destaque por ha

ber dedicado su vida al servi
cio de los pobres.

Pero las Misioneras de la 
Caridad, la orden religiosa que 
la Madre Teresa fundó en 1950 
para cuidar de pobres, enfermos 
y abandonados del mundo en
tero, se opuso a la formación de 
dicho comité.

La hermana Nirmala, supe
riora de la orden y sucesora de 
la Madre Teresa, envió una carta 
el pasado día 7 al secretario de 
dicho comité, comunicandole su 
oposición a la formación de tal 
organismo.

«Desapruebo completamen
te la formación del Comité, el 
que tenga su propia oficina y 
cuenta bancaria. Madre Teresa 
a lo largo de toda su vida de
pendió totalmente de la divina 
Providencia y no permitió nin
gún tipo de recaudación de fon
dos en su nombre o en el de las 

Misioneras de la Caridad», 
expresaba en su carta la hermana 
Nirmala.

Puesto que los planes del 
Comité implican grandes sumas 
de dinero, las Misioneras de la 
Caridad no quieren que sigan 
adelante con los planes de ins
talación de la estatua de la Madre
Teresa, precisó en 
hermana Nirmala.

la carta la

M.C.D.2022
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Ana Belén y Miguel Ríos
cantan en Segovia a Kurt Weill

Los cantantes Ana Belen 
y Miguel Ríos confesaron 
«sentir miedo» al enfrentar
se hoy en Segovia a un reper
torio distinto al que interpre
tan habitualmente, donde 
cantarán a Kurt Weill en el 
centenario del nacimiento de 
Bertolt Brecht, dentro de la 
programación del III Vera
no Musical que organiza la 
Fundación Don Juan de 
Borbón.

No obstante, ambos famo
sos, que serán acompañados 
por la Orquesta Ciudad de 
Granada, dirigida por Josep 
Pons, manifestaron esta tar
de en conferencia de prensa 
que «se trata de una buena 
experiencia y un verdadero

habernos hecho con un reperto
rio tan nuevo para nosotros».

El programa, de acuerdo con 
los cantantes, abarca las dos 
etapas de Kurt Weill, concebi
do como el músico que mejor 
supo inyectar ritmo y música al 
nuevo teatro alemán, estrecho 
colaborador de Brecht.

Miguel Ríos manifestó que 
la idea de llevar a cabo este es
pectáculo fue de Josep Pons, y 
el primer trabajo fue traducir los 
textos del alemán y del inglés al 
castellano, donde participaron 
varias personas.

En este montaje, Miguel Ríos 
y Ana Belen serán acompañados 
por un pequeño grupo de jazz, 
también habrá un solo de piano 
y otro de saxo.

Enrique Iglesias 
presenta su nuevo 
disco "Cosas del 
amor" en México

Autor
Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 

provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡NO TENEMOS MAS INTERES QUE EI. DE 
DARDA A CONOCER!

La Tribuna
DURIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura

El cantante español Enrique 
Iglesias presentará el nuevo disco 
«Cosas de amor», en un concierto 
en la capital mexicana, informó hoy 
su compañía discográfica.

El concierto tendrá lugar el 22 
de septiembre próximo en el Au
ditorio Nacional, aunque se espe
ra que el intérprete llegue a Méxi
co unos días antes para iniciar la 
promoción del disco en la televi
sión y la radio.El nuevo disco in
cluye doce canciones, cuatro de las 
cuales han sido compuestas por él 
y ocho por Rafael Pérez Botija, 
productor y compositor español.

La última actuación en vivo de 
Enrique en México,fue el pasado 
mayo, durante el VIII festival 
musical Acapulco 98, organizado 
por la empresa Televisa.

El trabajo de los 
brasileños "Só pra 
contrariar", samba 
melódica de éxito 
reconocido

Sus letras románticas a ritmo de 
samba melódica y la voz suave de 
su cantante Alexandre Pirex han 
llevado a «Só pra contrariar» a si
tuarse con su último trabajo en lo 
más alto de las listas de ventas de 
Brasil, un disco con el que ahora 
quieren arrasar fuera de su país y, 
más concretamente, en España.

Nueve son los componentes de 
este grupo que ha roto todos los 
pronósticos con su «pagode», un 
estilo musical habitualmente mar
ginado en su país, Brasil, por con
siderarse demasiado popular.

«La pagode es un ritmo similar 
a la samba, aunque no tan elabora
do ni con tantos instrumentos. Fuera 
de Brasil se conoce poco, a dife
rencia de la samba, más popularpor 
su relación con el fútbol y la ale
gría», dijo Alexandre Pires a Efe.

Cinco son ya los discos de «Só 
pra contrariar», un grupo que siem
pre titula sus trabajos con su nom
bre artístico. «No creo que sea una 
necesidad el llamar así o asá a los 
discos, porque al final lo que la 
gente busca es la esencia de nues
tra música», comentó su vocalista.

M.C.D.202:



La mbana MAGAZINE Sábado, 11 de julio de 1998 39

El cantante Bob Dylan ofrece 
hoy en el Doctor Music su 
único concierto en España

Los nuevos "tirantes” 
para enderezar la torre de 
Pisa levantan polémica
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Bob Dylan está hoy en España, cinco años después de su última visita, para ofrecer en los 
prados de Escalarre su única actuación en térritorio español. En la imagen el ambiente del festival.

Acompañado por Bucky Baxter -pedal steel, mandolina y coros-, Tony Garnier -bajo-, Larry 
Campbell -guitarra- y David Kemper -batería-, Dylan, de 57 años, alternará la guitarra con la 
armónica para interpretar una veintena de canciones, pertenecientes a todas sus épocas e inclui
das en alguno de sus 45 elepés oficiales.

Por lo visto en los conciertos ofrecidos hasta ahora en la gira europea, el repertorio incluye 
piezas como «Silvio», «Tangled up in blue», «Cold iron bounds», «Love sick», «Rainy day 
women», «Highway 61», «Blowin’ in the wind», «Master of war», «Forever young», «A11 along 
the watchtower» o «Serve somebody».

El pop de corte británico de los gerundenses Glaucs, que presentarán su segundo disco, 
«Simbénia», en el escenario principal. Mama Ladilla y su segunda obra, «Naces, creces, te jodes 
y mueres», el rock explícito de La Cabra Mecánica, el arrabal de Neblo y la Banda del Zoco o 
el pop naif de Los Fresones Rebeldes son otras de las propuestas para hoy.

Asimismo, el veterano Rosendo interpretará su nuevo trabajo, «A tientas y barrancas», el 
australiano Nick Cave & The Bad Seeds repasando su trayectoria, el thrash tecnológico de Ktulu 
y el partido por el tercer y cuarto puesto del Mundial en pantalla de vídeo se presentan también 
como alicientes interesantes.

En cuanto a las carpas dance. Red Snapper presentarán su tercer álbum, «Making bones», y 
las sesiones de Luke Slater y Dave Angel también merecen ser seguidas con atención.

Por otra parte, hoy también la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE) y la Funda
ción Autor cubana protagonizarán una fiesta cubana dentro de la campaña «Instrumentos para 
Cuba» en la que, en el festival, intervienen grupos como Habana Abierta, Boikot, Julio Fowler 
y Carlos Santos.

Los nuevos «tiran
tes» de acero con los 
que se intentará ende
rezar la Torre inclina
da de Pisa han moti
vado la protesta de los 
expertos y de los ha
bitantes de la ciudad, 
exasperados por los 
ocho años y medio 
que dura la restaura
ción del monumento, 
uno de los símbolos 
del arte de Italia.

Durante el próxi
mo año y medio, unos 
cables de 103 centí
metros de largo y diez 
centímetros de diá
metro sujetarán la 
Torre con el objetivo 
de que ésta se ende
rece medio grado, 
unos 40 centímetros.

Los cables estarán apoyados en una base elevada unos 
cuatro metros de la superficie de la Plaza de Los Milagros, 
donde se encuentra la Torre, y «abrazarán» al monumento a 
una altura de 22 metros.

La medida, que se puso en marcha el 20 de junio para 
evitar el derrumbe del monumento,logrará enderezar la es
tructura para que no se tengan que utilizar otras técnicas para 
apuntalar la torre subterráneamente cuando los «tirantes» 
sean retirados en 1999.

Un buen número de expertos internacionales, así como la 
mayoría de los habitantes de Pisa (noroeste del país), des
confían de la efectividad de esta medida y no creen que la 
Torre vuelva a abrir sus puertas para el Jubileo del año 2000, 
según ha previsto la comisión que desde 1990 se ocupa de 
la restauración del monumento.

Descubren 
una 
necrópolis 
islámica con 
treinta 
sepulturas 
a las afueras 
de Valencia

Camila prepara 
una gran fiesta 
para el 
cumpleños del 
principe Carlos

Camilla Parker Bowles, 
compañera sentimental del 
príncipe Carlos de Inglaterra, 
está planeando una gran fies
ta con motivo del 50 cumplea
ños del heredero del trono, a 
la que se espera asistan como 
invitados de honor sus dos 
hijos, los príncipes Guillermo 
y Enrique.

La presencia de éstos en la 
fiesta, que se celebrará en

Highgrove, residencia cam
pestre del príncipe de Gales 
en Gloucestershire (suroeste 
de Inglaterra) el próximo 14 
de noviembre, forma parte de 
una estrategia destinada a que 
Camilla logre la aceptación del 
público.

Aunque la reina Isabel II 
de Inglaterra y madre de Car
los, está preparando un baile 
para conmemorar el 50 ani
versario del nacimiento de su 
hijo en el palacio de 
Buckingham, la culminación 
de tal celebración, que dura-, 
rá tres días, será la fiesta que 
está organizando Camilla en 
la casa de campo de Carlos, 
parecida a la que él le prepa
ró a ella en julio del pasado 
año.

Los arqueólogos municipales han descubierto en un solar 
de la calle Sagunto, a las afueras del antiguo recinto amu
rallado que rodeaba la ciudad, una treintena de tumbas, bien 
conservadas, pertenecientes a una necrópolis islámica de 
los siglos XI y XII, según han informado fuentes del depar
tamento de Arqueología del Ayuntamiento de Valencia.

La necrópolis, que pertenecía al arrabal islámico de la 
Villanueva, tiene interés arqueológico por encontrarse 
ubicado fuera del casco amurallado de la ciudad de 
Valencia.Por el momento en el casco antiguo de la ciudad 
de Valencia, los arqueólogos municipales trabajan en me
dia docena de solares donde se han descubiertos restos ar
queológicos pertenecientes al periodo romano, islámico y 
cristiano, siendo uno de los más importantes el localizado 
en la antigua Almoina.

Estas mismas fuentes han confirmado el hallazgo en una 
plaza del centro de Valencia de los restos de la abadía de 
San Gil, levantada en el siglo XIII.

Por otra parte, han descubierto en las excavaciones que 
llevan a cabo en la plaza de Crespions la estructura de una 
vivienda islámica construida entre los siglos XI y XII.Se ha 
identificado el patio de la vivienda con su correspondiente 
andén y al menos tres habitaciones, así como gran cantidad 
de material cerámico de la época islámica.
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Ira 

Alt»! de tas 
ulmáceas fPIl 

Dios 
escandinavo

I
N- romano 

Nornbre mujer 
Alabanza 
Perjudica

I
I

N° romano 
Adverbio 

Cierto cuadro 
(PI) I

I
Dios egipcio 
Nombre letra 
N-rotnano 

Azufre

i jtotynusi^ 
N® romano 

Pela

Vocales 
N-romano 

Cubrir

Madre 
Vocal repetida 
Consonante I

-<- Empareja 
vocal

Cierto pueblo 
(PI)

i i i I Se arriesgue 
Punto 

cardinal 
Artículo

I

Símbolo
• Químico 

Aparato 
detector 

Consonante

Nota musical 
Consonante

i
Necio 

Semejante 
Perspicacia 

(PI)

I Suelo 
Concepto

Ciudad 
italiana 

Reducen

I

I
Contracción 
Aborrecen 

Vocal

I Matrícula de 
coche 

Consonante

♦

-<- Artículo 
Consonante 

Baile regional 
Regla

i I M- romano 
Material de 

construcción

Artículo 
Vocal 

Cierto hueso

Punto 
cardinal 
Apócope

Consonante 
Manso

Símbolo 
guímico 

Nombre de 
letra

Número 
Imparten 
Barco (PI)

1 I i Preposición 
Apoyo, 

fundamento

i Pigmeo 
Grueso 

Del verbo ir

I
Población 
mejicana 

Nota musical 
Acudir

Cetáceo 
Demostración 

de alegria 
N* romano

i

Consonante 
Vacilarán

I

CRUCIGRÁMA

3456789 10 11

5

6

7

8

9

10

11

HORIZONTALES.-1: En la mitología griega, hijo de Glauco I, rey de Corinto, muerto por 
los rayos de Zeus cuando trataba de escalar el Olimpo.- 2: Plural de letra. Relativo.- 3: 
Pronombre. Establecimiento público. Letras de “clero.- 4: Mahometana.- 5: Número roma
no. Pueblo germánico. Nota musical.- 6: Preposición. Frustran una cosa alegre o 
halagüeña.- 7: Número romano. Al revés, en arquitectura, resalto de una dovela prolon
gado por debajo de ella. Al revés, nombre de letra.- 8: Me atreveré a ello.- 9: Apócope. 
Cualquier cosa creada. Agudeza, donaire.- 10: Tomad ocasión o pretexto para decir o 
hacer lo que quereis. Medida de peso común que se usaba en Filipinas.-11: Naturales de 
cierta ciudad italiana.

VERTICALES.-1: Región del Pakistán.- 2: Nombre de letra. Material de construcción. En 
Granada, acebo.- 3: Agraviada. Al revés, muy pendiente.- 4: Al revés, matrícula de coche. 
Bolso o talego en donde se guardaba el dinero (PI). Nota musical.- 5: Composición poéti
ca (PI).- 6: Emprendiera alguna cosa con audacia. Al revés, natural de cierta península 
europea.- 7; Adquirir por el bautismo la vida de la gracia.- Ó: Al revés, símbolo químico. 
Árbol yuglandáceo. Símbolo químico.- 9: Lugar donde se une el espinazo con la cabeza. 
Se atraven.- 10: Semejante. Raspa. Sufijo de sustantivos y adjetivos.-11: Primordiales.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q R S P X = 23
P Q Y S R = 25
Z P Q Y S = 24
S X P Z Y = 27
X S Z U V = 22
22 23 25 27 14 = 121
Letras clave T =2; P = 9

ARADFENSAUAIEGI 
COTURMALINACLSO 
RFIBNAGHOGAONEB 
RAOBAJAATETEMOE 
TCYULLAPRODCRAI 
CNAGICINABRIOIJ 
ENATERUCERBNINE 
VINAISTUPOOOOUI 
FACTEMIENTECNME 
OOAOMAOCPIRUERC 
AOZELIMRCIDOIAA 
LVERAAUOCESURAR 
ATAGABLLOARBINY 
EUCLIUNTVCOTINA 
TAYULLCPRNDURAI

Buscar 10 

minerales

ARIES. Salud algo regular. Su cre
atividad será alabada en el trabajo. 
Su Situación amorosa corre el riesgo 
de deteriorarse por su culpa

TAURO. No abuse de sus fuerzas. 
Para triunfar deberá mostrarse más 
audaz. No sea tan tímido e indeciso 
y si le gusta, no se lo piense dos 
veces
GÉMINIS. Se sentirá en excelente 
forma física. Deberá mostrarse cau
teloso en el trabajo. En el amor rei
nará la armonía

CÁNCER. Salud excelente. En el 
trabajo el cambio de política dentro 
de su empresa le beneficiará. En el 
amor no actúe con tanta frialdad

LIBRA. Salud bastante regular. Con 
dificultad pero está haciendo pro
gresos notables en el trabajo. Deje 
las cosas como están, y no cree ten
siones
ESCORPIO. Salud muy buena. Si 
no se toma las cosas con más calma, 
podrá acabar por enfermar. No sea 
tan inflexible con su pareja

SAGITARIO. Salud regular. Siga 
las órdenes de sus superiores sin 
contradecirles en el trabajo. Procure 
ser más condescendiente consu 
pareja
CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Actúe de forma equilibrada si no 
quiere echar todo a perder en el tra
bajo. En el amor no fuerce las cosas

TELA DÉ ARANÁ

LEO. Gozará de salud mediana. 
Siga con esa seguridad en su propia 
capacidad, ya que le ayudará a 
triunfar. Celos tendrá hoy su pareja.

ACUARIO. Su salud será muy 
buena. Se encontrará con una difi
cultad de índole laboral. En el amor 
habrá estabilidad

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un municipio de 
Pontevedra

1: Cierto color.- 2: Copie.- 3: Signo del Zodíaco.- 4: 
Selle.- 5: Hostigue.- 6: Ciudad de Bélgica.- 7: 
Convite, festín.- 8: Carrasco.- 9: País sudamericano.- 
10: Pobre, ingente.- 11: Auxilie.- 12: Ninfa persegui
da por Apolo, a quien su madre, la Tierra, salvó con
virtiéndola en laurel.-13: Enfurezca.-14: Pague.-15: 
Arbol de las cupulíferas.- 16: Persona que padece 
locura.- 17: Pieza de artillería.- 18: Estampe

Vocal: E

VIRGO. Salud buena. Surgirá 
alguna dificultad de índole laboral, 
que logrará superar gracias a su 
carácter lógico y ordenado. 
Encontrará horas románticas

PISCIS. No abuse de sus fuerzas. 
Buena noticia que le permitir desa
rrollar nuevas actividades. Confíe 
en la fidelidad de la persona amada
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Roberto Carlos lamenta la marcha de 
Camacho del Real Madrid, aunque 
espera que alguien del club le llame 
para explicarle lo sucedido

S

La Selección, la 
Copa del Rey y 
las Copas de 
Europa se verán 
en TV abierta

Efe ■ Madrid

Los partidos de la selección 
de fútbol y los de Copa del Rey 
y Copas de Europa se conside
ran de interés general y por tanto 
serán emitidos por televisión en 
abierto, según el acuerdo adop
tado ayer por la Comisión Per
manente para transmisiones de
portivas, en su segunda reunión 
en el Consejo Superior de De
portes (CSD).

La Comisión, que elaboró 
ayer el Catálogo de Aconteci
mientos Deportivos, que serául- 
timado el próximo día 15, tuvo 
en cuenta para su confección los 
documentos de otros países co
mo Holanda, Alemania y Dina
marca, los estudios de audien
cia publicados por Sofres y otros 
institutos y los calendarios y 
criterios técnicos de carácter 
deportivo.

Dueños de los derechos
En la reunión, la segunda 

mantenida desde el pasado vier
nes, la Comisión trató los asun
tos relacionados con el artícu
lo 5 de la Ley del Fútbol, acredi
tando a la FORTA como la po
seedora de los derechos de trans
misión de fútbol y a TVE como 
la propietaria de los de balonces
to.

Los miembros de la Comi
sión señalaron que los dos orga
nismos negocian ahora la posibi- 
lidad de que TVE se encargue 
de transmitir aquellos partidos 
que no cubran las televisiones 
autonómicas, con el objetivo de 
qué toda España pueda verlos 
en abierto.

Roberto Carlos lamenta la marcha de Camacho

Guus Hiddink dice que 
Sanz no le ha llamado
Guus Hiddink, técnico de la 
selección holandesa de fút
bol, aseguró ayer que le«en
canta cómo trabaja el Real 
Madrid», pero negó que el 
club madridista haya habla
do con él para contratarle 
tras el Mundial de Francia.

Efe

«El Real Madrid es uno de 
los grandes clubes del mundo 
en todos los aspectos y me 
merece mucho respeto. Me 
encanta cómo trabaja, pero aún 
no sé nada más que lo que dice 
la prensa. Nadie del Real Ma
drid se ha dirigido a mí y no sé 
cuál va a ser mi futuro», dijo.

Pese a que el Real Madrid 
ha reconocido que el técnico 
holandés es la primera opción 
para sustituir a José Antonio Ca
macho, Hiddink no quiso ade
lantar si estaría dispuesto a reu
nirse con el presidente madridis
ta después del encuentro de hoy 
con Croacia, por el tercer puesto 
del Mundial.

«Yo termino contrato ahora 
y quedé en hablar con la Fede
ración Holandesa después del 
Mundial. Ahora, estoy concen
trado en este encuentro por el 
tercer puesto y no pienso en otra 
cosa. Habrá que esperar», indi
có.

Hiddink durante el entrenamiento de Holanda de ayer. EFE

El técnico, no obstante, ad
mitió que le gusta el fútbol es
pañol, porque tiene un buen 
recuerdo de su etapa en el Va
lencia.

Por otro lado, Roberto Car
los, lateral izquierdo de la se
lección brasileña y del Real Ma
drid, afirmó ayer que «es tris
te» que José Antonio Camacho 
haya presentado su dimisión 
como entrenador del equipo es
pañol.

«Me parece algo triste por
que Camacho es una persona 

amable, muy querida y respe
tada por todos los madridistas. 
Pero el Real Madrid tiene per
sonas inteligentes que sabrán 
la razón de lo sucedido. Y o aho
ra estoy muy lejos de España y 
estoy centrado en la final del 
Mundial, por lo que hasta que 
esto no acabe no me daré cuenta 
de lo sucedido», declaró Rober
to Carlos.

El defensa brasileño espe
ra, no obstante, que alguien del 
club le llame y le cuente «qué 
ha pasado».

El Español busca 
dejar en 
anécdota su 
derrota en la ida 
de la Intertoto

Efe - Sabadell

La plantilla que Paco Flores 
ha confeccionado para que re
presente al Espany ol en la Copa 
Intertoto pretende con vertir hoy 
en una simple anécdota la de
rrota (5-3) sufrida en la ida de 
la segunda ronda de la Copa 
Intertoto ante el Boby Sport 
Brno de la República Checa.

Los españolistas deben im
ponerse al conjunto checo por 
dos goles de diferencia para 
superar la eliminatoria, siem
pre que el rival no marque tres 
o más tantos en la Nova Creu 
Alta.

Los jugadores están conven
cidos de que merecieron la vic
toria en la ida, en la que llega
ron a contar con una ventaja de 
dos goles (1-3), y de que sólo 
la falta de fortuna, junto a un 
exceso de relajación y a la ex
pulsión de Capdevila, permitió 
la remontada del Boby Sport 
Brno.

Capdevila, por sanción, se 
ha convertido en la única baja 
del Espanyol para el encuentro 
de hoy, en el que Paco Flores 
apelará a la motivación de la 
plantilla para superar la elimi
natoria.

Los jugadores saben que de 
su actuación en la Nova Creu 
Alta dependerá que entren en 
los planes del técnico Marcelo 
Bielsa para incorporarse a la 
plantilla profesional.

Así, tanto los integrantes del 
filial como los cedidos durante 
la pasada temporada, base ma
yoritaria del equipo que dispu
ta la Copa Intertoto, estarán so
metidos a análisis en Sabadell.

Clemente está de 
vacaciones en La 
Toja y dice que 
no quiere hablar 
de fútbol

Efe - EI Grove

El seleccionador nacional de 
fútbol, Javier Clemente, que 
desde el jueves pasa unas cor
tas vacaciones en la isla ponte
vedresa de La Toja, «una sema
na si no nieva», aclaró al llegar 
al aeropuerto de Lavacolla, de 
Santiago, en donde insistió en 
que no quiere hablar de fútbol, 
ya que, dijo, viene de vacacio
nes.

Javier Clemente dijo a modo 
de saludo que no quiere saber 
nada de periodistas, y aunque 
no quisó hablar de la selección 
que dirige, si comentó que «pre
feriría que ganase Francia» el 
Mundial de fútbol.

Las escuderías británicas 
dominan en Silverstone
Efe - Silverstone (R. Unido)

Las escuderías británicas 
Mclaren-Mercedes y Williams- 
Mecachrome dominan su Gran 
Premio nacional al haber situado 
sus pilotos en los primeros 
puestos, al término de la primera 
jomada de entrenamientos libres 
en los el británico David Coul- 
thard (McLaren MP4/13 Mer
cedes) ha precedido a su com
pañero de equipo en finlandés 
Mika Hakkinen, mientras que 
tras ellos se han situado el ale
mán Heinz-Harald Frentzen y 
el canadiense Jacques Ville- 
neuve.

En un circuito tan rápido 
como el de Silverstone, esce

nario de Gran Premio de Gran 
Bretaña, los Mclaren-Mercedes 
impusieron su ley y David Coul- 
thard, que aspira aún ha recu
perar los veinte puntos de dife
rencia que le lleva en la clasifi
cación del campeonato del mun
do Hakkinen,, ha sido el más rá
pido, aventajando a su compa
ñero en poco más de una déci
ma.

Por primera vez en lo que va 
de temporada, la mitad, los Wi
lliams están siendo competiti
vos y han logrado el mejor re
sultado en conjunto del año, 
con Heinz-Harald Frentzen en 
el tercer puesto, a medio segun
do de Hakkinen y tras el Ville- 
neu ve a tan solo siete milésimas.

Que Melaren y Williams 
hayan dominado esta primera 
jornada dedicada a los entre
namientos libres, no quiere 
decir que los Ferrari, vencedor 
de los dos últimos Grandes Pre
mios con el alemán Michael 
Schumacher, no sean competi
tivos, sino que más bien han de
dicado esta jornada para prepa
rar el coche para la carrera del 
domingo.

El irlandés Eddie Irvine lo
gró el quinto tiempo a un se
gundo y una décima de Coul- 
thard, mientras que Michael 
Schumacher, que solo utilizó 
un juego de neumáticos en la 
jornada rodó una décima más 
lento que su compañero.

La ACEVOL dice 
que todos los 
clubes cumplirán 
los trámites 
federativos

Efe - Madrid

La Asociación de Clubes 
Epañoles de voleibol (ACE- 
VOL) comunicó a la federación 
española que presentará «a la 
mayor brevedad» los requisitos 
de todos los clubes asociados 
componentes de la División de 
Honor masculina y femenina 
que aún no los habían cumpli
mentado, según una nota de 
prensa. «La presentación de di
cha documentación únicamente 
responde a la decisión de no di
ficultar las conversaciones ini
ciadas con el Consejo Superior 
de Deportes (CSD) y la posibi
lidad de mediación que esta ins
titución ofrece», señala.

M.C.D.2022
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Ciclismo - 85“ Tour de Francia

El trazado de la prueba francesa favorece este año a los corredores ''completos", más que a Jos "escaladores"

Ullrich, el nuevo rey a batir cuando hoy 
comience el Tour de Francia en Dublm

Jenaro LORENTE

La 85 edición del Tour de 
Francia, que comienza hoy, sá
bado, en Dublín, tiene un favo
rito indiscutible, el alemán Jan 
Ullrich, que partirá como defen
sor del título. Tras él, una dece
na de aspirantes lucharán por 
hacerle sombra en una edición 
que comienza con retraso por el 
Mundial de fútbol y por primera 
vez en tierras irlandesas.

El año II después de Miguel 
Induráin puede reafirmar el na
cimiento de un nuevo reinado en 
el ciclismo internacional.

El joven Ullrich ha participa
do en dos ocasiones en el Tour, 
con un entorchado, el del año 
pasado, y un segundo puesto hace 
dos años.

Además de Ullrich, otros co
rredores buscarán la gloria en una 
edición que no será tan dura como 
la de la temporada pasada. Otra 
vez el suizo Alex Zulle, los fran
ceses Laurent Jalabert y Richard 
Virenque, el italiano Marco Pan- 
tani y los españoles Abraham 
Olano y Fernando Escartín se 
encargarán de poner la salsa ne
cesaria para que la más presti
giosa carrera ciclista del mundo 
no sea un paseo militar para Ull
rich.

4

Abraham Olano porco antes de comenzar su entrenamiento. EFE

1

1

U

Ullrich, en las calles de Dublín junto a su compañero Zabell. EFE

Un tour más suave
El recorrido del Tour es este 

año menos exigente. Concederá 
oportunidades a aquellos que no 
se encuentren en un excelente 
estado de forma, ya que reduce 
la dureza de la montaña y vuel
ve a situar una contrarreloj an
tes de subir las primeras rampas 
de los Pirineos, por los que los 
ciclistas transitarán antes que por 
los Alpes.

La etapa de hoy
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Serán cinco etapas de alta 
montaña, dos en los Pirineos y 
tres en los Alpes, pero estarán se
paradas por dos jomadas de tran
sición y recuperación y habrá solo 
dos metas situadas en plena cum
bre. En total, 25 puertos, por 23 
del año pasado.

Además de las cinco etapas 
de gran montaña, hay que aña
dir otras dos de media dureza, dos 
etapas contra el cronómetro y la 
prólogo de Dublín, y doce jor

nadas de terreno llano, lo que 
suma un total de 3.880 kilóme
tros de recorrido.

En teoría, los grandes esca
ladores pueden sentirse perjudi
cados por el recorte de la mon
taña, en beneficio de los corre
dores más completos, los que se 
defienden con decoro en todos 
lo terrenos.

El Tour 98 parte por primera 
vez de Irlanda, en Dublín, esce
nario del prólogo y las dos pri

meras etapas, y superará también 
la frontera suiza. Será la decimo
tercera vez que la carrera comien
za fuera de tierras francesas.

La 85 edición del Tour parte 
de Irlanda una semana más tar
de de lo normal para no coinci
dir con el Mundial de fútbol, que 
desde el 10 dé junio acapara la 
atención deportiva en Francia y 
en el resto del mundo.

El mes de julio es por exce
lencia el del ciclismo y la ronda

^1 
□ Q
5,6 

francesa volverá a ser la prota
gonista casi absoluta de los se
guidores del deporte.

Un nuevo reto comienza para 
Ullrich, al que todos señalan 
como el heredero del inolvida
ble Miguel Induráin. La superio
ridad del alemán fue casi insul
tante el año pasado. Nadie le hizo 
sombra y demostró ser el más 
completo.

Este año puede colgarse su 
segundo título consecutivo y para 
eso se ha preparado durante la 
temporada. Ha superado sus pro
blemas de peso y se dispone a to
mar la salida en plena forma y 
con la responsabilidad de portar 
el cartel de favorito.

La opción Zulle
Alex Zulle será uno de sus 

principales rivales. El suizo, que 
afronta su primer Tour con la ca
miseta del Festina, luchará con
tra el infortunio que le viene pers
iguiendo en los últimos tiempos.

Además de los principales 
candidatos, el Tour está abierto 
a las revelaciones y a las sorpre
sas.

Hoy, 11 de julio, la fiesta del 
ciclismo comenzará en Irlanda 
y durante un mes los corredores 
serán las estrellas de las sobre
mesas. La carrera irá poniendo 
a cada uno en su sitio a medida 
que transcurran las jornadas.

Ó
 b
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El encuentro por el tercer y cuarto puesto es una corta compensación para Holanda y Croacia

El mejor fútbol y la revelación 
juegan el partido del desconsuelo
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Alfonso GIL

Las selecciones nacionales de 
Holanda y Croacia disputarán hoy 
en el Parque de los Príncipes el 
partido llamado de consolación, 
que se ha convertido en el del 
desconsuelo, entre los holande
ses, que han ofrecido el juego más 
brillante, y Croacia, el equipo 
revelación del torneo.

El encuentro por el tercer y 
cuarto puesto siempre se presenta 
como un partido triste al enfren
tar a dos equipos que han visto 
truncadas sus aspiraciones de ser 
campeones, pero también es el 
partido que habrían deseado ju
gar todos los que se marcharon 
del mundial en la primera fase, 
en los octavos o en cuartos de 
final.

Holanda llega a este encuen
tro tras una progresión ascenden
te en la primera fase y haberse 
metido en semifinales al supe
rar a Yugoslavia y Argentina en 
dos partidos en los que el equi
po progresó mucho en cuanto a 
juego, pero en el que decidió la 
victoria gracias a un gol en el 
último minuto.

Croacia fue el equipo revela
ción en un mundial en el que se 
han producido muy pocas sorpre
sas, aunque encauzó su trayec
toria con una victoria de penalti 
ante Rumanía y, sobre todo, con 
un triunfo histórico frente a Ale
mania por 3-0, lo que le llevó a 
la semifinal.

Suele ser frecuente que en este 
«partido del desconsuelo» los 
jugadores menos habituales en 
las alineaciones precedentes ten
gan su oportunidad de jugar, aun
que en esta ocasión, tanto Holan
da como Croacia tienen la inten
ción de alcanzar el tercer pues

FRANCIA '98 Holanda-Croada

Tercer y cuarto puesto 11 de julio a Hora: 21:00(19:00 GMT)
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Van der Sar

M. Reiziger 

Jasp Stam 

F. de Boer 

Arthur Numan

W. Jonk

R. de Boer

E. Davids

Ph. Cocu

P. Kluivert

D. Bergkamp

K

to, ya que para ambos es impor
tante.

Tanto los holandeses, tras dos 
finales perdidas en la década de 
los años setenta, como los croatas 
por ser la actual su primera pre
sencia mundialista, van a afron
tar el encuentro con la intención 
de que no sea un trámite.

FRAN CE 98
U<ORt.O CUP

Estadio: 
.de los Príncipe 

(París) 
m Árbitro: 

/Epifanio González 11
(PAR]

0 
<B 
0 
0 
<B 
0 
0 
0 
0 
0 
0

Ladic

M. Stanic

Bilic

I. Stimac

Soldo

Jami 

Prosinecki

Boban

Asanovic

Vlaovic

Suker

La calma que suele rodear a 
los equipos que afrontan este 
encuentro se ha roto en el caso 
de la selección holandesa con la 
llegada de las informaciones que 
vinculan a su seleccionador, Guus 
Hiddink, con el Real Madrid, lo 
que ha eclipsado parcialmente el 
interés del partido.

El equipo holandés podrá 
recomponer su banda izquierda 
con el regreso de Arthur Numan, 
que no jugó ante Brasil por san
ción, mientras que Reiziger y 
Winter, que acusaron problemas 
físicos ante los brasileños, y 
Overmans, que no pudo jugar, 
son dudas para este encuentro.

Enfrente estará la selección de 
Croacia, que ya ha superado am
pliamente su objetivo en este 
mundial, y que centra su objeti
vo en que Davor Suker sea el 
máximo goleador de la competi
ción.

Para ello, con cinco goles en 
la actualidad, debe marcar un tan
to más para superar a Chistian 
Vieri y Gabriel Batistuta, y espe
rar a lo que ocurra en la final, a 
la que Ronaldo llega con cuatro 
tantos.

En el capítulo de bajas desta
ca la de Dario Simic, que vio la 
segunda tarjeta ante Francia, y no 
podrá tomar parte en este encuen
tro, mientras que Robert Jami, que 
sufrió un aparatoso golpe en la 
cabeza en el partido ante Fran
cia, se encuentra en fase de recu
peración y podría estar en el 
partido.

Alineaciones probables:
Holanda: (1) Edwin Van der 

Sar, (2) Michael Reiziger, (3) Jaap 
Stam, (4) Frank de Boer, (5) Ar
thur Numan, (6) Win Jonk, (7) 
Ronald de Boer, (16) Edgar 
Davids, (11) Philip Cocu, (9) 
Patrick Kluivert y (8) Denis 
Bergkamp.

Croacia: (1) Drazen Ladic, 
(13) Mario Stanic, (6) Slaven 
Bilic, (4) Igor Stimac, (14) Zvo- 
nimir Soldo, (17) Robert Jarni, 
(8) Robert Prosinecki, (10) Zvo- 
nimir Boban, (7) Aljosa Asano
vic, (19) Goran Vlaovic y (9) Da
vor Suker.

Arbitro: Epifanio González 
Chávez (PAR), asistido en las 
bandas por Emanuel Zamit 
(MLT) y Lencie Fred (VAN). 
Cuarto árbitro: Urs Meier (SUI).

Estadio: Parque de los Prín
cipes (París)

Hora: 21.00(19.00 GMT).

M.C.D.2022
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La ausencia de Blanc puede debilitar a un equipo que sólo encajó dos soles en todo el Mundial

La muralla francesa presenta una 
grieta a la fantasía atacante de Brasil

José Antonio DIEGO

Encontrar la forma de pene
trar la muralla defensiva de Fran
cia, tan sólo perforada dos ve
ces en seis partidos, será el gran 
reto de la selección de Brasil, la 
más goleadora del Mundial, en 
la final del domingo, pero la sus
pensión de Laurent Blanc ha 
abierto la primera grieta en la 
barrera azul.

Brasil, que ha marcado 14 
goles en seis encuentros y en nin
guno se quedó a cero, prepara en 
la caldera del viejo Lobo Zagallo 
la fórmula magistral para abrir 
el portalón francés, cerrado con 
siete cerrojos desde que empe
zó el campeonato.

La guardia pretoriana francesa 
que envuelve al calvo Fabien 
Barthez estuvo formada en los 
partidos precedentes por tres 
gigantes, Lilian Thuram, Laurent 
Blanc y Marcel Desailly, y por 
un escudero pequeño, veloz y es
curridizo, Bixente Lizarazu.

El recetario ofensivo de Bra
sil ofrece una variada gama de 
recursos para penetrar hasta el 
corazón de la meta francesa. El 
más obvio tiene un nombre: Ro
naldo, cuya sola presencia obli
ga al equipo contrario a concen
trar fuerzas en el centro de la zaga.

La consecuencia, indeseada 
para un equipo que se enfrenta a

Brasil, es la apertura de espacios 
por las bandas. El consiguiente 
peligro reviste ahora los nombres 
de Cafú -reintegrado al juego tras 
su sanción- y Roberto Carlos, los 
dos laterales ofensivos del con
junto verdeamarelho.

Para hacer frente a las pene
traciones de los dos «puñales» 
brasileños, que en la segunda 
parte suelen tener el refuerzo del 
extremo Denilson, el selecciona
dor francés Aime Jacquet habrá 
de apostar junto a las bandas a 
dos de sus cuatro -tal vez cinco- 
centrocampistas.

La vía de agua se producirá 
entonces por el centro del cam
po, donde el genio de Rivaldo 
puede, entonces, abandonar la 
retorta y ocasionar serios desper
fectos en la barrera francesa con 
sus diabluras al borde del área.

A toda la batería brasileña de 
instrumentos ofensivos se suma 
lapicardía del experimentado Be- 
beto, cuya fuerza física no admi
te ya un partido completo pero a 
quien le sobran 30 minutos para 
encontrar al menos un par de oca
siones de batir el marco contrario.

Y si al final todos los recur
sos de ataque fallan, Zagallo aún 
se se guarda un as en la manga 
que responde al nombre de Cé
sar Sampaio, un jugador sin caris
ma, que ajuicio de 0 Rei Pelé de
lata la escasa calidad de un equipo

La tarjeta roja que vio Blanc en el partido contra Croacia puede ser clave frente a Brasil. EFE

en el que tiene plaza segura, que 
no alcanza a levantar pasiones en 
la «torcida», pero que a menudo 
se erige en salvador del equipo 
con sus goles. Sólo Ronaldo (4) 
ha marcado más que él (3).

El capitán brasileño, Dunga, 
analiza el partido desde un pun
to de vista más primario. Para el 
veterano líder del equipo el secre
to no está en las tácticas, ni en 
los movimientos dibujados en la

pizarra. El fútbol, incluso para 
un conjunto de artistas como la 
selección de Brasil, se reduce a 
garra y disciplina. Para ganar le 
basta con que haya «once leones» 
en el terreno de juego.

Zagallo puede igualar al italiano Pozzo como 
entrenador con dos Campeonatos del Mundo

Alfonso GIL

Mario Zagallo, técnico de 
Brasil, se prepara con alusiones 
patrióticas, promesas de sacrifi
cio dirigidas al corazón de los 160 
millones de brasileños y una 
insual presencia del color ama
rillo en su indumentaria, a igua
lar al italiano Vittorio Pozzo con 
dos títulos mundiales.

Vittorio Pozzo fue campeón 
en 1934 y 1938 con la selección 
italiana, mientras queZagallo lo 
fue con el equipo nacional bra
sileño en México’70.

La habitual calma de Mario 
Zagallo en la fase inicial del 
mundial ha dado paso, poco a po
co, a una etapa de soflamas cons
tantes de carácter patriótico, con 
referencias a que el título de 1958 
sólo llegó al alma de noventa mi
llones de brasileños mientras que 
ahora son casi el doble y a que 

estas cifras van a estar en la mente 
de los jugadores durante el parti
do contra Francia.

Zagallo es consciente de que 
el título tiene un inmenso valor 
para Brasil, pero que también le 
coronaría como rey mundial de 
los seleccionadores de los tiem
pos modernos.

Además, desde un punto de 
vista global, se situaría por en
cima de Pozzo, ya que Zagallo 
completa su impresionante pal
marés con los títulos logrados co
mojugador en 1958 y 1962 y con 
el obtenido como segundo técni
co en 1994.

Prueba de todo ello son las lá
grimas que no pudo contener tras 
la clasificación para la final, más 
propias de aquel que realiza una 
gesta que del llamado a ser cam
peón tras partir como favorito, tal 
y como ocurre con Brasil, lo que 
refleja la trascendencia personal 

del Mundial para el técnico.
Hasta el momento son cator

ce los seleccionadores que han 
conseguido el título mundial, a 
los que se podría sumar el fran
cés Aimé Jacquet, si fuera la se
lección gala la que obtuviera la 
victoria en la final del domingo.

Jugador y técnico
De todos estos técnicos, tan 

sólo Zagallo y el alemán Franz 
Beckembauer pueden presumir 
de haber sido campeones del 
mundo primero como futbolistas 
y posteriormente como entrena
dores, ya que el «Kaiser» diri
gió la selección que se impuso 
en Italia’90.

El primer título mundial lo 
logró para Uruguay Alberto Su- 
picci en 1930, antes de los dos 
títulos de Vittorio Pozzo para 
Italia y hasta el domingo, el cam-

Mario "Lobo" Zagallo. EFE

peón mundial será Carlos Alberto 
Parreira, que ganó con Brasil hace 
cuatro años.

El alemán Helmut Schoen, 
campeón en 1974, tiene el record 
de partidos dirigidos en fases fi
nales, con veinticinco encuentros 
en cuatro campeonatos del mun
do.

La relación de los técnicos 
campeones del mundo es la si
guiente: 1930: Alberto Supicci 
(Uruguay) 1934: Vittorio Pozzo 
(Italia) 1938: Vittorio Pozzo (Ita
lia) 1950: Juan López (Uruguay) 
1954: Sepp Herberger (República 
Federal Alemana) 1958: Vicen
te Feola (Brasil) 1962: Aymoré 
Moreira (Brasil) 1966: Alfred 
Ramsey (Inglaterra) 1970: Mario 
Zagallo (Brasil) 1974: Helmut 
Schon (República Federal Ale
mana) 1978: César Luis Menotti 
(Argentina) 1982: Enzo Bearzot 
(Italia) 1986: Carlos Bilardo 
(Argentina) 1990: Franz Becken- 
bauer (Alemania) 1994: Carlos 
Alberto Parreira (Brasil).
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muchas firmas,Pozas apuntó como otro de 
los objetivos de FERCAM «la promoción 
económica y turística de Manzanares»

La inversión en estos últimos ocho años asciende a más de 200 millones

Casi 170 expositores estarán 
presentes en FERCAM 98
A más de 200 millones de 

pesetas en mejoras de viales 
y aparcamientos, vallado, 
iluminación y espacios cu
biertos ascienden las inver
siones que se han hecho en 
la Feria Regional del Cam
po durante los ocho últimos 
años de gerencia. Manuel 
Molina, director-gerente de 
la Feria dice que la apuesta 
por la misma ha sido «muy 
fuerte».

La Tribuna

En «tiempo de balances y 
conclusiones» porque el próxi
mo año por estas fechas la le
gislatura habrá concluido, 
Molina, antes de destacar que 
FERCAM «se cotiza al alza», 
recuerda que el gobierno muni
cipal socialista lleva quince años 
organizando este acontecimien
to, según una nota de prensa del 
Ayuntamiento. El gerente, para 
quien una vez desaparecida la 
Feria del Campo de Madrid cree 
que FERCAM puede ser la fe
ria agrícola más antigua de Es
paña que se celebre año tras año, 
señala que «hemos pasado de los 
70 expositores del año noventa 
a los 168 actuales, de los 1.300 
millones expuestos en los noven
ta a los 4.000 actuales, de los 
30.000 visitantes aproximada
mente a los más de 100.000 del 
año 97».

Molina, que dio a conocer las 
cifras de la feria en el curso de 
una rueda informativa con los 
medios de la provincia y la pren
sa especializada, dijo que el pre
supuesto había evolucionado en

Pozas presenta FERCAM'98 "en positivo"
La Tribuna

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, realizó una 
presentación «en positivo» de 
FERCAM’98, la trigésima oc
tava edición de la Feria Regio
nal del Campo y de Muestras de 
Castilla-La Mancha que se ce
lebrará del 15 al 20 de julio en 
esta ciudad, según informa el 
Ayuntamiento en una nota de 
prensa.

En la presentación de la fe
ria ante los medios de comuni
cación, Pozas señaló que con la 
experiencia adquirida «hemos

FERCAM abrirá sus puertas el próximo día 15 en Manzanares. RUEDA

FERIA

1 1 S 1

3 C

O
 

i

1

fe' 

JL-V

Sí
- • ■

*»

los últimos cuatro años desde los 
23 millones de 1995 a los 25,2 
del presente año. La Junta de 
Comunidades, el Ayuntamien
to de Manzanares, la Diputación 
de Ciudad Real, la Caja Castilla- 
La Mancha, Caja Madrid, Cáma
ra de Comercio y la aportación 
de los expositores han sido los 
financiadores permanentes a lo 
largo de las últimas ediciones.

El gerente destacó también 
que el nivel de ocupación del 
recinto ferial ha sido total en los 
últimos años, señalando que han 

aprendido que deberíamos pre
sentar la feria en términos opti
mistas y realistas» por su alto 
nivel. El alcalde hizo estas afir
maciones basándose en los da
tos objetivos ofrecidos por la 
gerencia que reflejan el aumen
to de expositores, firmas expues
tas y visitantes.

Pozas, que ocupa la vicepre
sidencia del Patronato de 
FERCAM, dijo que esta presen
tación «en positivo» se hace por 
la propia apreciación de 
expositores y medios informa
tivos, así como por las visitas que 
se han realizado a otras ferias 

predominado, por número de 
expositores, los sectores de rie
gos y maquinaria agrícola, 
automoción, obras públicas y 
maquinaria de construcción, 
muestras diversas y artesanía, 
fertilizantes, telefonía, informá
tica y el sector de turismo.

En cuanto al origen de los 
expositores, Molina precisó que 
este año, de un total de 161,104 
son de Castilla-La Mancha, se
guidos en orden decreciente por 
Andalucía, Cataluña, Asturias, 
Madrid, Valencia, Castilla y 

importantes «y aunque no se trata 
de comparar -dijo el alcalde- 
FERCAM resistiría muchas 
comparaciones».

La consolidación de la 
regionalidad de FERCAM fue 
otro de los aspectos destacados 
por Miguel Angel Pozas, que 
recordó que hace dieciséis años, 
al principio de su mandato, se 
decía que esta era una feria 
eminentemente local. «Al me
nos ya no se duda de la consoli
dación regional de la Feria» 
añadió el alcalde, que además 
expuso otra «clara evidencia», 
la presencia de numerosos 

León, El País Vasco y 
Extremadura.

El gerente de FERCAM se
ñaló que las invitaciones a pro
fesionales también han aumen
tado en sintonía con el resto de 
las cifras que reflejan la ópti
ma salud de la Feria. De las 
40.000 que se cursaron en 1995 
se ha pasado en esta edición a 
70.000, aumentado progresiva
mente a45.000 en 1996 y 65.000 
en 1997.Finalmente Molina 
tuvo palabras de elogio al es
fuerzo informativo.

expositores que trascienden las 
fronteras de la región.

Además de servir de escapa
rate para muchas firmas,Pozas 
apuntó como otro de los obje
tivos de FERCAM «la promo
ción económica y turística de 
Manzanares» aprovechando su 
privilegiada situación. Final
mente, dijo que la feria ha lle
gado aun nivel difícil de supe
rar año a año, por lo que otro 
de los retos es mantener el ni
vel conseguido «gracias al es
fuerzo de muchas personas, del 
pueblo de Manzanares y de las 
instituciones colaboradoras».

H
N9SPÍTAL 
USGENCM

El servicio de Urgencias cambiará.

El INSALUD 
aumenta en 75 
millones el 
presupuesto del 
Hospital

La Tribuna

La Dirección General de 
Obras del INSALUD ha aproba
do la modificación del proyec
to inicial de las obras del Hos
pital «Virgen de Altagracia» de 
Manzanares por un importe de 
75 millones de pesetas.

Este incremento económico 
sobre el presupuesto incial, ci
frado en 524 millones de pese
tas, servirá para realizar mejo
ras en algunas de las obras que 
contempla el primer proyecto, 
fundamentalmente en el área de 
Urgencias y planta de hospita
lización de Obstetricia, 
Ginecología y Pediatría.

Cambio de Urgencias
Con esta primera reforma del 

proyecto inicial, el Servicio de 
Urgencias cambiará de ubica
ción, pasando a la planta baja del 
ala nueva que en estos momen
tos construye la empresa Huarte. 
El proyecto inicial contempla
ba que Urgencias se mantuvie
se en su sitio actual, ampliando 
el servicio con la incorporación 
de las instalaciones que 
actualemente ocupa el mortuo
rio.

También se procederá a la 
reforma de la planta de hospita
lización de Obstetricia, 
Ginecología y Pediatría. Con las 
modificaciones introducidas, las 
dos primeras áreas se integrarán 
en una unidad separada de Pe
diatría, dejando por tanto de estar 
las tres unidas.Además, este 
primer proyecto inicial reforma
do también incluye el acondicio
namiento para almacenes de los 
bajos de las plantas de hospita
lización de Tocoginecología, 
Pediatría y Traumatología; la ur
banización interior de las zonas 
que quedan sin actuar y repaso 
de las existentes; e instalación 
de sistemas de detección de in
cendios y comunicaciones en 
todo el hospital.
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Los ecologistas 
piden una multa 
millonaria para 
los dueños de 
"El Allozar"

Los expertos se encargarán de 
estudiar y proponer soluciones para 
la explotación sostenible del Acuífero 
23 de la Mancha Occidental

Será constituido el próximo lunes en Daimiel

Habrá un comité de
Noticiasbreves

Roban en Picón por 
valor de 1.000.000 de 
pesetas

Efe

El abogado de los 
ecologistas Oscar Jerez y Fran
cisco Zamora pidió anoche ante 
la juez de Daimiel una sanción 
de 4,5 millones de pesetas para 
los propietarios de la finca «El 
Allozar» de Villarrubia de los 
Ojos por un delito de coaccio
nes por el corte de una vía pe
cuaria, mientras que el fiscal 
pide la absolución. El repre
sentante de los ecologistas so
licitó multas de 2.000.000 y 
2.500.000 de pesetas por coac
ciones y por usurpación de la 
vía pecuaria «Los Santos». Este 
juicio, que se alargó hasta últi
ma hora de la noche, precedió 
a otra vista oral en la que sejuzgó 
a varios miembros ecologistas 
por cortar una valla en la finca 
«El Allozar» y para los que el 
fiscal solciitó una multa de 
100.000 pesetas. Los hechos 
por los que se juzgó a los pro
pietarios de la finca se remon
tan al mes de febrero de este año 
cuando los ecologistas presen
taron una denuncia ante la Guar
dia Civil al comprobar que esta 
vía pecuaria permanecía cortada 
impidiendo el libre tránsito por 
ella.Los ecologistas, según ma
nifestaron a EFE, se mostraron 
«escépticos» en cuanto a la re
solución del asunto, aunque 
consideraron un «éxito» el ha
ber llevado a los tribunales el 
caso de la finca «El Allozar», 
que en su opinión «incumple la 
ley al mantener cerrado el paso 
de un camino público».

172 alumnos 
participan en la 
VII escuela de 
verano de La 
Solana

La Tribuna

La VII Escuela de verano que 
organiza el Ayuntamiento de La 
Solana, a través de la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor y la Universidad 
Popular, cuenta en la presente 
edición con 172 alumnos que 
iniciaron las actividades el 30 
de junio y se prolongarán hasta 
el 17 de julio.

La directora de la universi
dad Popular, Amalia Romero, 
declaraba que los participantes 
están divididos en grupos, se
gún sus cursos de primaria. Rea
lizarán actividades de pintura, 
música, teatro y animación a 
la lectura, asistiendo todos los 
grupos y rotándose cada día para 
visitar la exposición Ecología 
de andar por casa.

expertos del Acuífero 23
El próximo lunes se consti
tuirá en Daimiel el Comité 
de expertos del Acuífero de 
la Mancha Occidental, por 
iniciativa del Ministerio de 
Medio Ambiente y la Co
munidad de Castilla-La 
Mancha. La Comisión se 
encargará de la explotación 
de este acuífero básico para 
la zona occidental de la 
Mancha.

La Tribuna

Los catredráticos Francisco 
Díaz Pineda, Jordi Rosell, José 
María Tafueío y Hernández Ru
bio; el representante del Con
venio RAMSAR Timón Jones, 
el observador de la Comisión 
Europea, Raúl Zorita y el Di
rector General de Conservación 
de la Naturaleza, Enrique 
Alonso, han sido los elegidos 
por consenso entre ambas 
admisnistraciones, central y 
autonómica, para formar parte 
de este foro científico.

Estos expertos serán los 
encargados de estudiar y pro
poner las soluciones necesarias 
para la explotación sostenible 
de un acuífero básico para la 
zona y para el equilibrio hídrico 
de las Tablas de Daimiel.

Las Tablas de Daimiel son

Más instalaciones para las 
asociaciones de Tomelloso

La Tribuna

El Centro Municipal de 
Asociaciones Doña Crisanta 
aumentará en breve el número 
de instalaciones gracias a las 
diversas obras de rehabilitación 
llevadas a cabo por el Ayunta
miento de Tomelloso. Unas 
ocho asociaciones más ocupa
rán estas nuevas dependencias 
según la Concejalía de Turis
mo, Festejos y Participación 
Ciudadana, una vez que conclu
ya el proceso de selección de 
estos adjudicatarios, el cual está 
resultando muy complicado 
debido al alto número de aso
ciaciones existentes en 
Tomelloso y la gran cantidad de

El comité tendrá un plazo de un año para aportar soluciones

el termómetro para conocer el 
estado de este acuífero conoci
do como el acuífero 23. El equi
librio entre su caudal natural y 
el que se necesita extraer de él 
para el abastecimiento de la zona 
presenta una problemática que 
los citados expertos deben ana
lizar. El comité tendrá un pla
zo de un año para aportar sus 
propuestas de solución.

Además se tendrá en cuenta 
el concurso de asistencia téc
nica para la toma de muestras y 

solicitudes presentadas para la 
cesión de sedes. En principio, 
los criterios que sigue esta 
concejalía para las concesiones 
son el orden de presentación de 
solicitudes, la actividad de la 
asociación y el interés social de 
la misma. Las obras han con
sistido en la rehabilitación de 
una de las antiguas casas exis
tentes en el centro. Asimismo 
se ha dotado a la nueva instala
ción de entrada independiente 
desde la calle Doña Crisanta. 
Los nuevos espacios ocupan una 
superficie de unos 65 m2.

Por su parte, el Consejo 
Local de Juventud, también 
cambiará de ubicación dentro 
del mismo Centro de Asociacio

determinaciones "in situ" en la 
red de aguas subterráneas de la 
Cuenca Hidrográfica del Ebro, 
por un importe de 36.777.169 
pesetas y un plazo de ejecución 
de cuarenta meses y un concur
so de asistencia técnica para la 
toma de muestras y determina
ciones en las estaciones de 
control de la Red ICA de las 
aguas superficiales en la Con
federación del Ebro, por un 
presupuesto indicativo de 
89.054.573 pesetas . 

nes gracias a las reformas rea
lizadas en otra de las dependen
cias. Según Jesús Manuel Lara, 
presidente del C.L.J., estas 
nuevas instalaciones son ple
namente satisfactorias.

Por otro lado, el traslado del 
Club de Ocio «Miranfú» al 
nuevo Centro de Barrio «La 
Paz» va a permitir rehabilitar 
sus antiguas instalaciones para 
albergar los ensayos de la Banda 
Municipal de Música.

Todos estos proyectos es
tán convirtiendo el centro de 
Asociaciones de Doña Crisanta 
en un verdadero centro de re
unión y trabajo donde todas las 
asociaciones de Tomelloso ten
gan cabida.

A las 13 horas del jueves, un 
particular denunció ante la 
Guardia Civil de Picón que, 
entré las 0,00 horas del día 4 y 
y las 18 horas del día 7, autor o 
autores desconocidos rompie
ron el candado de la puerta del 
cuarto de transformadores de 
alta tensión de una finca para 
apoderarse de un transformador 
de frecuencia 50 P/S con tres 
fases y de un cuadro de conmu
tadores. El valor del material 
sustraído se tasa en 1.000.000 
de pesetas

Roban en un chalet de 
Alcolea por valor de 
264.000 pesetas

La Guardia Civil recibió a 
primeras horas de la tarde del 
jueves una denuncia por el robo 
perpetrado en un chalet de 
Alcolea. Según el denuncian
te, autor o autores desconoci
dos saltaron la alambrada del 
chalet, situado en el paraje El 
Brillante, y forzaron la puerta 
principal de la vivienda para 
sustraer un televisor y una 
.minicadena. Asimismo, forza
ron un candado de la puerta del 
huerto y los de tres casetas que 
hay en la parcela, robando un 
generador eléctrico. Todos los 
objetos sustraídos se tasan en 
264.000 pesetas.
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Roban en una casa de 
campo de Alcolea

A las 20 horas del jueves, la 
Guardia Civil recibió una de
nuncia por el robo perpetrado 
en un domicilio de Alcolea de । 
Calatrava. Autor o autores des
conocidos, entre las 21 horas del 
día 5 y las 10,30 horas del día 
9, forzaron la puerta principal 
de un chalet situado en el para
je conocido como Las Calave
ras, cortaron la reja de una ven- 1 
tana y sustrajeron una escope- i 
ta de caza, una carabina de aire : , 
comprimido, dos cajas de car
tuchos del calibre 12, cinco 
botellas de bebidas y un frigo
rífico de butano. El valor de todo 
ello se cifra en 117.500 pese
tas, y los daños causados en otras 
10.000 pesetas.

Santa Cruz de Mudela, 
con la cultura

Entre su programa cultural 
para el mes de julio destaca el 
IX Encuentro Regional de Ban
das, la obra de teatro "Lorca, 
vida y muerte de un poeta", lle
vada a escena por la Compañía 
de Teatro Clásico de Madrid, 
y el II Encuentro Regional de 
Folclore.
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El lunes será inausurada por el director seneral de Medio Ambiente Natural

La evolución de las Lagunas de 
Ruidera estará en una exposición

La Tribuna

El director general de Medio 
Ambiente Natural, Alberto Sáiz, 
inaugurará el próximo lunes en 
el Centro Social de Ruidera la 
exposición "Las Lagunas de 
Ruidera, Un Territorio en la 
Evolución del Ser Humano". 
Esta muestra pretende explicar 
al visitante como surgió este 
conjunto lagunar en medio de la 
aridez del Campo de Montiel, las 
características de su flora y fau
na, el aprovechamiento de las 
lagunas por parte del hombre 
desde el Paleolítico Inferior hasta 
la actualidad y la necesidad de 
preservar este ecosistema úni
co en la región de Castilla-La 
Mancha.

Evolución histórica
El valle fluvial en el que hoy 

se encajan Las Lagunas de 
Ruidera se formó durante el 
Cuaternario, cuando los ríos y 
arroyos comenzaron a desgas
tar y erosionar el fondo marino 
de yesos, arcillas y rocas cali
zas que se habían sedimentado 
durante el Secundario, cuando 
toda la zona permanecía bajo el 
nivel del mar.

Los primeros homínidos que 
poblaron la comarca tardaron 
mucho en aparecer: a través de 
una comparación entre los cin
co mil millones de años que tie
ne la Tierra con los 365 días de 
un año podríamos establecer que, 
si el planeta se formó a las cero 
horas del uno de enero, la pre
sencia humana en la zona no

Almagro acogerá el único 
concierto de Alejandro Sanz

Curso de Iniciación y 
Marketing en Almadén

La Tribuna

Alejandro Sanz actuará en 
Almagro el próximo 7 de agos
to, única localidad de la provin
cia de Ciudad Real que figura 
en su gira española, como se ha 
venido anunciando desde hace 
meses.

Aunque la gira de Alejandro 
Sanz ha sido anunciada de for
ma reiterada en la mayoría de 
los medios de comunicación del 
país desde hace varias semanas, 
donde queda claro que Almagro 
es la única localidad de la pro
vincia de Ciudad Real en la que 
actuará, el edil de festejos de 
Daimiel manifestó esta sema
na a los medios de comunica
ción que Sanz actuaría en un 
elevado número de ciudades y 
pueblos de la provincia de Ciu
dad Real, algo que es absoluta
mente falso.

Ante esta falsa información 
aparecida en los medios de

A partir del lunes conoceremos mejor la historia de las lagunas. RUEDA

aparece hasta el 31 de diciem
bre a las once de la noche; las 
lagunas, aunque diferentes a 
como hoy los conocemos, tarda
rían aún treinta y dos minutos 
más en conformarse.

Agricultura

La irrupción de la agricultu
ra durante el Neolítico posibili
taría el nacimiento de los prime
ros núcleos de pbblación esta

comunicación de la provincia, 
Angel Blanco, concejal de Fies
tas de Almagro, pide al edil 
daimieleño que se informe 
mejor y que no defienda su 
«prestigio» utilizando falseda
des que a nadie benefician.

Angel Blanco recuerda que, 
de los 34 conciertos que ofre
cerá el artista más vendido de 
la temporada con su espectáculo 
«Más» en nuestro país. Almagro 
acoge, junto con Toledo (con
cierto que tuvo lugar el pasado 
Corpus con un clamoroso y 
espectacular éxito), las únicas 
actuaciones de Castilla La Man
cha.

Para los muchos seguidores 
de Alejandro Sanz, informar que 
quedan entradas para el concier
to, y que, de las 8.000 localida
des puestas a la venta, han sido 
vendidas en la actualidad más 
de 5.000 en los diferentes pun
tos de venta instalados en va
rios municipios de la región. 

bles en el entorno de Ruidera y 
el inicio del aprovechamiento de 
los recursos mineros y natura
les de la zona. Así, aparecen los 
primeros indicios del cultivo de 
la vid y el uso del lino y el es
parto para la elaboración de úti
les de cestería, cordelería y te
jidos, labores que se intensifi
carían durante la dominación 
íbera y romana.

La época visigoda y musul
mana supusieron el

La Tribuna

La Asociación comarcal de 
empresarios de Almadén está 
preparando, en estas fechas, un 
Curso de Iniciación y Márke
ting de Venta. El presidente de 
la Asociación, José Manuel 
Ubeda, ha mantenido una re
unión con la alcaldesa de 
Almadén, Josefa Babiano, para 
tratar y estudiar este importante 
proyecto para los empresarios 
y comerciantes de la zona, ya 
que les servirá para adecuarse 
a los nuevos tiempos. En este 
sentido, hay que mencionar que 
la competitividad es cada vez 
mayor y «estar en la rampa de 
lanzamiento en primera fila 
supondrá siempre una ventaja 
sobre el resto».

Además, esta zona de la 
provincia de Ciudad Real ne
cesita un nuevo empujón en 
cuanto a desarrollo económico 
y para ello está trabajando di

despoblamiento generalizado de 
la comarca, del que no se recu
peraría hasta el siglo XIII, cuando 
las órdenes militares conquista
ron la zona e intentaron repoblar
ía con gentes venidas de Castilla- 
La Vieja, aunque la densidad de
mográfica siguió siendo baja.

Explotación hidráulica
En el siglo XVIII aparecie

ron las primeras noticias de la 
existencia de molinos harineros 
y bataneros que aprovechan los 
saltos de agua. Es el primer in
dicio de la explotación hidráu
lica de las lagunas, al que segui
rían más tarde una fábrica de 
pólvora y las centrales hidroeléc
tricas, que acabarían siendo pro
pietarias de todo el conjunto 
lagunar.

La última estación hidroeléc
trica de Ruidera, la de Miravete, 
dejó de funcionar hace poco más 
de un cuarto de siglo. Sus últi
mos años coincieron con la de
gradación del entorno; la cons
trucción incontrolada de edifi
caciones en la orilla de las mis
mas lagunas, el vertido de aguas 
residuales y la masificación de 
visitantes, hasta veinte mil en un 
día, han alterado sus condicio
nes naturales.

Las Lagunas de Ruidera fue
ron declaradas Parque Natural 
en 1979 para atajar su degrada
ción. Posteriormente, en 1995, 
se aprobó el Plan Rector de Uso 
y Gestión para compatibilizar el 
desarrollo turístico de la zona y 
el mantenimiento de este 
ecosistema privilegiado.

cha Asociación Comarcal de 
Empresarios. El coste del cur
so, para el que se contratará a 
un técnico cualificado, ascen
derá a400.000 pesetas que serán 
subvencionadas por el Ayun
tamiento de Almadén. Este cur
so será impartido en los loca
les de la Asociación, institución 
que organiza dicho curso. El 
comienzo del mismo está pre
visto para el próximo mes de 
septiembre y tendría una dura
ción de un mes aproximada
mente.

En la reunión mantenida 
entre Ayuntamiento y Asocia
ción Comarcal de Empresarios 
también se fijaron posibles 
colaboraciones futuras entre 
ambas instituciones, en lo que 
se refiere a próximos cursos, 
seminarios y diferentes activi
dades a programar. El fin de este 
acuerdo es el desarrollo econó
mico y social de una zona muy 
desfavorecida los últimos años.

Alumnos del campo de trabajo

Exposición y 
campo de trabajo 
arqueológico en 
Villanueva de la 
Fuente

La Tribuna

Con motivo de la clausura de 
los cursos de Pintura al óleo im
partidos por la Mancomunidad 
de Servicios del Jabalón 
(MANSERJA), el Ayuntamien
to y la Universidad Popular de 
Villanueva de la Fuente, se pro
cedió el pasado 3 de julio a la 
entrega de los Diplomas 
acreditativos de dichos cursos. 
A continuación se procedió a la 
inauguración de una exposición 
arqueológica del Paleolítico y 
a la apertura del Campo de tra
bajo de Arqueología Ciudad Ibé
rico-Romana de Mentesa del 
Ay to. de Villanueva de la Fuen
te, con motivo del descubri
miento en Julio de 1997 de un 
yacimiento en el cerro Ortega.

Como consecuencia de la 
aparición de restos humanos al 
pie del cerro, en ese mes de julio 
se realizó una excavación en 
dicha zona.

El objetivo era el de compro
bar la existencia de 
enterramientos prehistóricos, 
aprovechando una pequeña 
cavidad de la roca. Se encon
traron fragmentos óseos y ele
mentos de ajuar, como puntas 
de flecha en sílex, y varillas pu
limentadas de hueso. Los res
tos humanos que se hallaron no 
se encontraban, en su mayoría, 
en posición anatómica, ni aso
ciados a los objetos muebles 
(útiles de silex, cuentas de co
llar en piedra y hueso, cerámi
ca...) que también se hallaron.

Por este motivo, se llegó a 
la conclusión de que se había 
acondicionado el espacio fune
rario para dejar más hueco a 
nuevos enterramientos y a ofren
das funerarias; característica 
ésta muy frecuente en 
enterramientos colectivos pre
históricos neolíticos y 
calcolíticos.

El ajuar recuperado tiene pa
ralelos formales con numerosos 
yacimientos de Murcia 
(Blanquizares de Lébor), Valen
cia (Cova de l'Almud) y Anda
lucía (Castillejos de Montefrío 
en Granada).
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Firma invitada

No hay milagro económico español

PEDRO 
PERAL

L
os hechos están demostrando que en España se 
podía llevar a cabo una política distinta a la prac 
ticada por los anteriores gobiernos. Han sido 
precisamente los hechos los que han destruido la afir

mación dé los ministros socialistas de Economía de 
que su política era la única posible y que, si gober
naba el PP, tendría que someterse a ella. Pues no. Dicha 
afirmación merecería entrar en la obra que el escritor 
Vila-San Juan ha dedicado, en dos tomos, a «Menti
ras históricas comúnmente creídas».

El programa electoral con que el PP concurrió a 
las elecciones de marzo de 1996 ofrecía un marcado 
acento liberal. En algún aspecto, la oferta popular se 
plataformaba sobre la convicción de que «la esencia 
más íntima y característica de la naturaleza de todo 
ser humano es su capacidad para actuar de forma libre 
y creativa». Desde esa óptica, el profesor Huerta de 
Soto ve al socialismo, al socialismo de verdad, como 
«todo sistema de agresión institucional contra el li
bre ejercicio de la acción humana o función empre
sarial».

«Hacia la competitividad desde la desregulación» 
era, a nuestro entender, el trasfondo de todas las 
medidas liberalizadoras de la economía. «Sectores 
estratégicos como el transporte, la energía, el siste
ma financiero, el suelo y la vivienda, las telecomu
nicaciones o los servicios eran un objetivo preferen
te dentro del compromiso del Partido Popular en la 
reducción de intervencionismo público en la activi
dad económica», ofrecía el programa. Dicho y ma
nos a la obra. En los dos primeros años de su gobier
no, el presidente Aznar ha ido creando el marco eco
nómico-jurídico que, vigilando los excesos del libe
ralismo, permite a los agentes económicos y sociales 
aportar todas sus potencialidades al progreso y al 
desarrollo, sin coacciones innecesarias de los pode
res públicos.

Y en el frontispicio de sus preocupaciones, el 
desempleo. El PP creyó, y el Gobierno lo está llevan

do a cabo, que lá forma más eficaz de combatir el 
paro no es engordando la Administración Pública con 
puestos de trabajo, no siempre necesarios, sino esti
mular la expansión económica con lo que, además se 
garantiza y mejora el sistema público de prestacio
nes sociales, que es, por otra parte, la expresión más' 
solvente de la solidaridad.

Disciplina presupuestaria, rigor en el gasto públi
co, reducción en el coste del funcionamiento de los 
servicios públicos, minoración de la presión fiscal y 
el déficit, saneamiento y reestructuración de las 
empresas públicas, abaratamiento del precio del di
nero a porcentajes históricos y liberalización de las 
comunicaciones, el sector financiero y la energía 
constituyen, entre otros, los objetivos de las políti
cas económicas que han hecho, con el indeclinable y 
eficiente protagonismo de la sociedad, crecer la eco
nomía a un ritmo sostenido cercano al 4% anual, en 
el marco de la Unión Europea, en la que somos de los 
primeros de la clase.

Como no creo en los «milagros» económicos, sino 
que el desarrollo y progreso es fruto siempre del tra
bajo constante y de la puesta en práctica de políticas 
adecuadas y de introducir austeridad real en el gasto 
público, cuando en los últimos doce meses el empleo 
ha crecido en un 3,57%, y los ocupados alcanzan la 
cifra de 13,1 millones, por encima de las cifras regis
tradas en los años del desarrollismo tecnocrático de 
los años 70, hemos de afirmar, sin jactancia -porque 
queda todavía mucho por hacer- pero con satisfac
ción -porque los hechos y los números así lo demues
tran fehacientemente- que vamos por buen camino.

Que sigamos por ese sendero no es función sólo 
del Gobierno: es tarea de todos, con la ilusión de quien 
se despierta cada mañana no con un nuevo caso gra
ve de corrupción pública sino con la rebaja de los 
créditos hipotecarios, o con la noticia de un «aumen
to» de sueldo al alcanzar el IPC un aumento cero. Por 
ejemplo.

Cartas 
al Director

Carta al cronista desinformado
Héctor Huertas

Sra. directora:
Salgo al paso para replicar al cronista 

oficioso de la familia Velasco y 
desinformado Héctor Huertas Camacho 
que periódicamente nos dedica artículos 
monográficos permitiéndose aconsejar 
magnánimamente acerca de las «manías» 
que pululan por su mente.

Contestando al inicio de su carta pu
blicada en LA TRIBUNA con fecha 8 de 
julio, tengo que manifestar al paparazzi 
Héctor, que no estuve en la cena del 
Colegio Oficial de Médicos con motivo 
de la festividad de su patrona, así como 
tampoco en el Parador de Almagro, que 
por cierto no se celebró en esa localidad 
sino en Ciudad Real, en el hotel Paraíso; 
ausencia debida a que ese día tuve que 
permanecer en Valdepeñas por estar de 
guardia en mi especialidad.

Son rotundamente falsas tales afirma
ciones, los testigos que le contaron mi 
presencia, el lugar y la ciudad, y eso ex
presa una intención maliciosa que trata 
nuevamente de confundir al lector o di
famar a mi persona y a mi familia.

§

| La

Respecto a la jefatura de Traumatolo
gía que cita en su escrito debo manifestar 
que al producirse la jubilación del jefe 
de Traumatología, mi padre, fui nombra
do provisional mente a tenor de lo dispuesto 
en la resolución de la Dirección General 
del INSALUD, sobre procedimiento de 
tramitación de los nombramientos provi
sionales para puestos de jefes de sección 
de Atención Especializada, hasta que se 
resuelva el concurso, por votación mayo
ritaria de los miembros de la Comisión 
Mixta a excepción de 1 voto en contra 
(Héctor pertenece a la referida comisión) 
siendo democráticamente elegido con este, 
carácter transitorio. Deseo señalar que 
manifesté a la referida comisión y así 
consta en acta, la decisión de no presen
tarme a dicho concurso aunque tengo 
derecho al cumplir todos y cada uno de 
los requisitos exigidos. Sigo sin entender 
como el cronista de mi familia omite es
tos datos cuando se proclama 
autoparadigma de la salvaguarda de la 
constitución y de la patria a tenor de sus 
expresiones.

Respecto a mi condición de especia
lista en Cirugía Ortopédica y Traumato
logía obtenido por examen en la Facul
tad de Medicina de Santiago con fecha 
26 de enero de 1980, conforme determi
nan los artículos 19, 20 y 21 del decreto 
de 23 de diciembre de 1957 y que me 
permite ejercer como adjunto de Trauma
tología con plaza en propiedad a través 
de concurso oposición. El no haber rea
lizado el MIR, -Héctor tampoco es espe
cialista MIR- es debido a que la forma de 
obtener el título de mi especialidad fue

No hay milagro económico español 
«Hacia la competitividad desde la 
desregulación» era, a nuestro entender, 
el trasfondo de todas las medidas 
liberalizadoras de la economía

anterior a la primera promoción de espe
cialistas que por esta vía salió en España 
en el año 1985, promoviéndose oficial
mente esta formación y mérito a través 
del RD 127/84 del Ministerio de Sanidad; 
por lo tanto vuelve a estar desinformado 
de la realidad aunque quiera persistir en 
ser el cronista de mi familia desde hace 2 
años. (¿...?)

Respecto a los comentarios que dedi
ca persistentemente contra mi hermano 
José Antonio, ya explicó en este diario, 
que Héctor siempre ha perdido cuantas 
confrontaciones democráticas ha tenido 
con él y pienso que no debe cacarear tan
to un proceso de impugnación cuando está 
subjudice y la decisión corresponde, afor
tunadamente, a los jueves y no a su per
sona. Héctor tiene un problema obsesivo 
con mi familia, sus artículos reiterados 
lo evidencian, también tiene mucho tiempo 
libre para elucubrar, ya que mientras su 
Sección de Pediatría, sólo atiende a 2.000 
niños, la Sección de Traumatología a la 
que pertenezco atiende a 17.400 pacien
tes al año, amén de practicar 500 inter
venciones de promedio con cumplimien
tos de GRD,s bastante mejores que los 
suyos, aunque le moleste. Son cifras pú
blicas del INSALUD.

Héctor Huertas no debe perder tanto 
tiempo ocioso, bateando por los pasillos 
(pasear la bata) y atacando a los que tra
bajamos, a través de sus escritos. Yo no 
dispongo del mismo tiempo en el hospi
tal y tengo que utilizar el de mis horas 
libres para contestarle.

Jaimie Velasco Medina, responsa
ble coordinador de Traumatología.
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MUNDIAL DE FUTBOL FRANCIA ‘98

El defensa francés puede borrar la nostalsia del equipo de Platini y Giresse

rhuram, el heredero de Tresor y la
Francia que maravilló en 1982 Efe - París

. CA

Un mural anima a Francia desde la Asamblea Nacional. EFE

S.A.B. - Clairefoiitaine

Controlar a Bebeto

Voluntad de vencer

Alimentación y Bebidas, Hospitales, etc.
Líder mundial en el tratamiento de agua

José Angel CASTRO

Atez (a France 
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El nombre de moda ante la 
final de la Copa del Mundo de 
Francia’98 es, sin duda, el de 
Lilian «Thuthu» Thuram, a quien 
se le compara ya, y es uno de los 
mejores elogios que puede re
cibir, con Marius Tresor, el de
fensa de aquel equipo de Fran
cia que, por juego y calidad, de
bió proclamarse campeón en el 
Mundial de España’82.

Al igual que el goleador Thu
ram, Tresor es originario de Gua
dalupe, pero a diferencia de su 
sucesor, triunfó en Francia con 
el Marsella, mientras que lajoya 
de este mundial se ha consagra
do en el Parma italiano tras per
manecer seis años en el Monaco.

Nacido en 1950, Tresor se 
retiró del fútbol con 65 interna
cionalidades en su haber y con 
el orgullo de haber formado en 
el mejor equipo que ha tenido 
nunca Francia con los Giresse, 
Platini, Six, Tigana, etcétera.

Thuram vaya por las 3 8 y po
dría superar la marca de su com
patriota, de seguir por este cami
no, pues tiene 26 años. Si Fran
cia se proclamase campeona, 
acabaría definitivamente con la 
nostalgia de aquel equipo del 82 
que cayó injustamente en semi
final ante Alemania.

Desailly advierte que el 
juego de Brasil no depende 
sólo de su delantero Ronaldo

Marcel Desailly, central de 
la selección de Francia, ha ase
gurado que Brasil, su rival en la 
final del Mundial, «no es sólo 
Ronaldo», y que mañana domin
go, en el estadio de Francia, su 
equipo deberá preocuparse de 
toda la plantilla del actual cam
peón del mundo.

«El trabajo de nuestra defensa 
en la final no se limitará a vigi
lar a Ronaldo. Evidentemente se 
trata de un jugador extraordina
rio, al que trataremos de no de
jar un solo metro, pero Brasil 
tiene otros muchos jugadores a 
los que también hay que contro
lar, por ejemplo Bebeto, que, 
pese a no ser un goleador como 
Romario, puede marcar las di
ferencias en cualquier momen
to», ha dicho.

Marcel Desailly ha asegura-

La cotización de un delante
ro o de un centrocampista orga
nizador no es, evidentemente, la 
misma que la de un defensa, pero 
está claro que así como al Liver
pool le tocó la lotería en este 
Mundial con la explosión de 
Owen, al Parma le ha caído una 
aproximación al primer premio 
con Thuram, pretendido antes del 
Mundial por el Real Madrid y 
ahora, probablemente, fuera del 
alcance del club español.

Thuram es ahora mismo la 
estrella de una Francia que está, 
además, en la final. El de Guada
lupe ha desplazado de las prime
ras páginas a las estrellas con
sagradas de los «bleus» como son 
Zinedine Zidane o Yuri Djor- 
kaeff. Sólo Laurent Blanc, au
tor del decisivo gol ante Para
guay en octavos de final, le podía 
robar algo de protagonismo, pero 
su compañero de zaga no será 
de la partida en la final al haber 
sido expulsado ante Crocacia.

A Aimé Jacquet se le puede 
plantear un dilema a la hora de 
sustituir a Blanc en el centro de 
la defensa, pues precisamente ese 
es el puesto en el que se mueve 
mejor Thuram, como él mismo 
ha renocido. Pero a ver quién se 
atreve a mover de su puesto al 
hombre que goleó a Croacia, 
consiguiendo, por cierto, sus dos 

do que «pese a que Brasil no se 
ha mostrado muy espectacular 
en esta Copa del Mundo, es un 
equipo que sabe replegarse muy 
bien y que maneja muy bien el 
contraataque, sobre todo a tra
vés de ambas bandas».

El central francés ha mostra
do su contrariedad por la ausen
cia por sanción de Laurent Blanc 
como su compañero en la defensa 
francesa, pero ha agregado que 
el sustituto de éste, Franck 
Leboeuf, está en condiciones de 
cumplir un buen trabajo.

«Todo el equipo tiene plena 
confianza en él», ha afirmado.

En cuanto a las posibilidades 
de la selección de Francia en la 
final del próximo domingo, 
Desailly ha afirmado que su 
equipo afrontará el partido «con 
más determinación, concentra
ción y voluntad, si cabe, que en 
los anteriores».
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primeros tantos con la camiseta 
de Francia.

Los goles de «Thuthu» le han 
avalado el crédito que perdió en 
la jugada que supuso el tanto de 
Suker, cuando el zaguero no se 
adelantó al ritmo de sus compa
ñeros para dejaral croata en fuera 
de juego. Pero de eso, por su
puesto, ya nadie se acuerda.

SOLUCIONES AVANZADAS PARA EL TRATAMIENTO 
DEL AGUA, EN SU HOGAR O SU INDUSTRIA

Filtros 
Descalcificadores

Cloradores 
ósmosis Inversa

• Disfrute de agua pura en su propio hogar
• Ya nunca más averías por la cal en sus electrodomésticos: 

(lavadora, plancha, lavavajillas, calentadores, etc)
• Soluciones ideales para su industria: 

Restaurantes, Cafeterías, Hoteles, Lavado de Coches,

Polígono Industrial "Larache" - c/ Villarrubia de los Ojos, 5 
Tfnos.: (926) 21 59 38 - 39 Fax: (926) 21 60 26 - 13005 CIUDAD REAL

Porque Thuram, pese al jú
bilo que arrastra ahora a Fran
cia, no es un defensa goleador. 
En los seis años que pasó en las 
filas del Mónaco marcó ocho 
tantos y sólo uno en las tres que 
lleva en el Parma. Saint Denis 
se puede venir abajo si mantie
ne la racha marcando en la final 
ante Brasil.

Zidane se muestra 
satisfecho con su 
juego, pero 
quiere hacer un 
gol

Zinedine Zidane, figura es
telar de la selección de Francia, 
está contento con su rendimiento 
en el Mundial, pero siente que 
le falta algo, un gol, sobre todo 
si es a Brasil en la final.

El cerebro del conjunto galo 
reduce la final a una cuestión 
muy sencilla: «Todo lo que tene
mos que hacer es marcar un gol 
más que Brasil, si además el gol 
es mío será maravilloso», decla
ró Zidane a 48 horas del encuen
tro por el título.

La tarea de Zizou en el te
rreno de juego es, a un tiempo, 
simple y complicada. Su compa
ñero Emmanuel Petit la descri
be así: «cuando no sepas qué ha
cer con la pelota, dásela a Zine
dine, que rápidamente encon
trará la mejor solución».

La selección francesa vela 
sus armas en su residencia de 
Clairefontaine, que sólo aban
donan para entrenarse y donde 
permanecerán hasta pocas ho
ras antes del partido del domingo 
en Saint Denis, contra Brasil, a 
partir de las 21.00 horas.

Francia ha marcado ya un 
hito histórico al presentarse en 
la final de un Mundial por vez 
primera en su historia y la ges
ta de los jugadores «blues» será 
recompensada en metálico con 
una suma que puede estar entre 
2,5 y 3 millones de francos 
(420.000-500.000 dólares) para 
cada uno.

M.C.D.2022
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El capitán 
brasileño jugará 
el domingo el 
último partido 
con su selección

Efe-París

El capitán de la selección de 
Brasil, Dunga, reconoció que 
haber eliminado a Holanda en 
semifinales les ha dado «mucha 
fuerza mental», pero advirtió 
que tendrán mucho cuidado en 
no «faltarle el respeto a Fran
cia» en la final del domingo.

«En cuanto a confianza, es
tamos en lo más alto», afirmó 
Dunga, «estamos convencidos 
de nuestra victoria, de nuestro 
juego, pero también sabemos 
que Francia se va a batir hasta 
el final por entrar en la historia 
de la Copa del Mundo».

Dunga no suscribe la opinión 
de que el equipo de Francia es 
inferior al brasileño. «Es un gran 
equipo. Una selección que se 
clasifica para la final de un 
Mundial tiene que ser forzosa
mente un gran equipo. Han 
demostrado su solidez a lo lar
go del torneo y su defensa es 
muy fuerte, aunque no estará su 
líbero (Blanc). Sus jugadores 
están todos en grandes campeo
natos», indicó.

El capitán brasileño insistió 
en que el del domingo será su 
último partido con la selección 
de Brasil. «Hay que pasar la 
página, y poner fin a mi carrera 
internacional ganando la Copa 
del Mundo por segunda vez 
consecutiva sería formidable», 
comentó Dunga.

Por otro lado, Romario de 
Souza Faria, el mejor futbolis
ta del Mundial de Estados uni
dos 94, confía en que la selec
ción de su país gane el Mundial 
de Francia con una goleada por 
4-0 al equipo anfritrión.

"Sin duda creo que Brasil va 
a ganar bien. Apuesto en un 
resultado de 4-0", declaró el 
delantero del Flamengo en en
trevista con el diario "O Glo
bo". Además añadió que "ganar 
a los franceses en su casa ten
drá un sabor especial".

"Zidane es el mejor iusador Francia”, a juicio de Ronaldo

Ronaldo volvió a 
entrenarse en solitario

Sergio Alvarez

Ronaldo Nazario de Lima 
volvió a entrenarse ayer en so
litario, dos días antes de la fi
nal del Mundial de Francia’98, 
pero ha asegurado que el domin
go no faltará a la cita con Fran
cia y que para lograr el título 
para Brasil está dispuesto a 
hacer cualquier sacrificio.

El delantero del Inter de 
Milán, con molestias en la ro
dilla izquierda desde hace tiem
po y más recientemente en el 

‘tobillo derecho, sólo ha com
partido con sus compañeros los 
ejercicios físicos, pero en el 
momento del «partidillo», cen
trado en una portería para in
sistir en el trabajo defensivo y 
ofensivo, Ronaldo permaneció 
en el otro lado del campo junto 
al preparador físico de la selec
ción.

Tras una serie de lanzamien
tos a puerta, sin forzar las pier
nas, Ronaldo corrió primero a 
lo largo de una banda, con cor
tos arranques explosivos, y des
pués alrededor del terreno de 
juego del campo Trois Sapins, 
de Ozoir la Ferriere. El delan
tero ha concluido la sesión con 
una suave serie de ejercicios ab
dominales.

Tras el penúltimo entrena
miento de la selección brasile
ña, último en la localidad de 
Ozoir, Ronaldo ha asegurado 
que no habrá problemas para 
jugar el domingo en Saint Denis, 
pero ha precisado entrenarse 
por segunda vez consecutiva en 
solitario «para no forzar» las 
piernas.

«Estoy bien. Sólo tengo una 
cosa en la mente: llegar el do
mingo a Saint Denis y ganar el 
‘penta’. Todo lo demás no me

T

Ronaldo realizó una serie de lanzamientos a puerta

importa, ni siquiera pienso en 
acabar el torneo como máximo 
goleador, aunque reconozco que 
me gustaría»,afirmó Ronaldo, 
que hasta ahora lleva acumula
dos cuatro goles y está auno sólo 
de igualar al italiano Christian 
Vieri, al argentino Gabriel 
Batistuta y al croata Davor 
Suker.

Para argumentar lo poco que 
le importa el honor de ser el 
máximo artillero Ronaldo tam
bién afirmó que está «dispues
to a hacer cualquier tipo de sa
crificio por el equipo». «Eviden
temente, si marco goles contri
buyo al triunfo colectivo, pero 

no importa quien haga los go
les», agregó.

«Ante Francia tenemos que 
hacer nuestro juego; tenemos 
que seguir jugando como lo 
hemos hecho hasta ahora, y si 
lo conseguimos no hay duda de 
que volveremos a casa con la 
Copa del Mundo», dijó.

A juicio del delantero, 
Zinedine Zidane «es el mejor 
jugador de la selección france
sa». «Todo el juego del centro 
del campo francés pasa por sus 
botas. Por eso uno de los prin
cipales cometidos que tenemos 
es impedir que se mueva con 
soltura.

El último 
entrenamiento en 
Ozoir terminó 
con aplausos 
para el público

Alfonso Gil

Los futbolistas de la selec
ción de Brasil pusieron fin con 
aplausos dirigidos a los 3.000 
aficionados que acudieron al 
entrenamientos de ayer, a casi 
dos meses de trabajo en las ins
talaciones de Trois Sapins, don
de el equipo tuvo su primera 
sesión de trabajo el pasado 21 
de mayo.

Al terminar el último entre
namiento en el estadio de Ozoir 
la Ferriere, los jugadores se 
aproximaron a la tribuna, aplau
dieron al público y fueron des
pedidos con una gran ovación, 
poco antes de recibir un obse
quio de las autoridades 
locales.El equipo hará hoy su 
último entrenamiento previo a 
la final del domingo, pero lo 
hará a puerta cerrada en el hotel 
Grande Romaine de Lesigny, 
donde ha residido desde su lle
gada a Francia.

Con la última sesión de 
entrenamiento se cierra un es
tadio que siempre podrá pre
sumir de haber tenido sobre su 
césped a un equipo finalista de 
un mundial y a cuyas 
depedencias empezaron a lle
gar unidades móviles de tele
visión y periodistas de varios 
países el pasado 18 de mayo.

Más que un campo de en
trenamiento, el estadio ha sido 
durante este tiempo una ciudad 
brasileña en miniautura a poco 
más de media hora por carre
tera del centro de París, cuya 
tribuna con capacidad para 
3.000 aficionados siempre ha 
estado llena y en la que algu
nos domingos se han congre
gado más de 5.000 
«torcedores».

Sólo las condiciones meteo
rológicas, adversas en térmi
nos generales y con lluvias re
lativamente frecuentes, han 
impedido una afluencia mayor 
de aficionados.
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El presidente de la FIFA expuso su prosrama de sobierno en 11 puntos

Blatter propone un arbitro más en
el campo para aliviar al principal

Efe - París

El suizo Joseph Blatter, pre
sidente de la FIFA, criticó ayer 
al comité de disciplina por no 
utilizar el vídeo para sancionar 
las jugadas que no se castigan 
en el campo y dijo que «habrá 
que estudiar la forma de descar
gar de trabajo a los árbitros, con 
un mayor protagonismo de los 
asistentes o, incluso, con un se
gundo árbitro».

Blatter defendió que el árbi
tro siga siendo el único que pueda 
decidir en el campo, pero asegu
ró que el comité de disciplina tie
ne que valerse del vídeo para san
cionar.

«Estoy convencido de que se 
tiene que mantener el rostro hu
mano del arbitraje. El fútbol tam
bién se basa en errores humanos 
y tenemos un control científico 
de éste se perderá la emoción del 
juego. De lo que sí estoy a favor 
es de que el comité de discipli- 
nautiliceel vídeo y lamento que 
en este Mundial no se haya pro
ducido este hecho. Se usó en 
1994 (para sancionar al italiano 
Mauro Tassotti) y no se aprove
chó esta oportunidad», indicó.

El presidente de la FIFA con
sidera que la evolución del arbi- 
traje debe producirse con un 
cambio de mentalidad de los 
jueces principales, que podrían 
ser, incluso, ex futbolistas.

«Me gustaría que los jugado
res que recientemente se han 
retirado se dedicasen al arbitra
je, porque conocen mejor que na
die la mentalidad de los futbo
listas y cuándo estos tratan de 
engañar al árbitro», declaró.

Asimismo, propuso que el ár
bitro deje de tener el protago
nismo absoluto en la dirección 
del juego. «De nada sirve que 

haya cuatro árbitros en el cam
po si el principal tiene que ha
cer todo; dirigir, llevar el tiem
po, medir la distancia... Hay que 
encontrar una solución para que 
el árbitro central tenga más ayuda 
y abrir la puerta la puerta a los 
asistentes y al cuarto árbitro para 
que hagan más cosas, o que haya 
dos árbitros», dijo.

El programa de Blatter
El suizo Joseph Blatter, pre

sidente de la FIFA, presentó ayer 
su programa de intenciones, ba
sado en once puntos que quiere 
desarrollaren el futuro, «el mis
mo número que jugadores ali
nea un equipo», dijo.

Blatter,'que ayer expuso al 
comité ejecutivo su línea progra
mática, presentó ayer en confe
rencia de prensa cuál va a ser su 
estilo de dirección, que ha cali
ficado como «dialogante».

Los once puntos sobre los que 
quiere trabajaren su mandato son 
los siguientes:

Los Campeonatos del Mun
do. «El Mundial del año 2002 
comienza el lunes 13 de julio y 
tenemos que demostrar unidad 
para este reto».

Los estudios médicos al ser
vicio del Deporte. «Como for
ma para proteger a los futbolis
tas. «Se ha conseguido que prác
ticamente se eliminen las entra
das por detrás».

Centro Internacional de Es
tudios Deportivos, en colabora
ción con la Universidad de 
Neuchatel (Suiza), «que permi
tirá crear licenciaturas y docto
rados para los dirigentes depor
tivos».

Colaboración humanitaria 
con SOS Aldeas Infantiles.

Diálogo con las autoridades

Blatter durante la rueda de prensa que dio ayer en París. EFE

políticas. «Especialmente con la 
Unión Europea, con la que ha 
habido enfrentamientos. No es 
una cuestión sólo de la UEFA 
porque afecta a todos y no va
mos a permitir injerencias de la 
política en el fútbol».

Relaciones con los dirigen
tes deportivos. «Especialmente, 
con el COI en cuestiones como 
los Juegos Olímpicos, que no 
pueden ser una repetición de la 
Copa del Mundo».

Política de distribución de los 
derechos televisivos. «Paraqué 
el fútbol esté al alcance de to
dos».

Distribución de los ingresos. 
«Que las ganancias del fútbol 
lleguen a la base y no sólo a los

directivos».
Frenar las tendencias inde

pendentistas de algunas Ligas 
profesionales y de los principa
les clubes europeos. «La FIFA 
necesita clubes como el Man
chester United, el Real Madrid 
o el Juventus para promocionar 
la afición, pero estos no se pue
den salir de la pirámide de la 
FIFA. Tienen que mantenerse en 
la familia».

Los árbitros. «Hay que sacar
los de su aislamiento y poner
los a disposición del fútbol».

Fomentare! papel de las seis 
confederaciones. «Con la pro
puesta de que haya un represen
tante permanente de cada una en 
Zurich».

El Comité de 
Arbitros dice que 
hay que saber 
vivir con sus 
errores

Efe - París

El alemán Volker Roth, 
miembro del Comité de Arbi
tros de la FIFA, declaró ayer en 
París que «hay que saber vivir 
con los errores arbitrales y acep
tarlos como se aceptan los fa
llos de los futbolistas».

Roth, ex arbitro internacio
nal, se mostró de esta manera 
contrario a la aplicación, por 
ejemplo, del vídeo para aclarar 
ciertas jugadas polémicas en un 
partido. «La aplicación de la tec
nología durante un partido es in
necesaria y acabaría con el éxito 
que tiene este deporte en todo 
el mundo».

A juicio de Roth la aplica
ción de sistemas como el vídeo 
tendría que hacerse en todos los 
partidos que se disputan en el 
mundo, ya que «si sólo se intro,- 
duce en campeonatos de alto ni
vel, como un Mundial, se produ
ciría una división radical del 
fútbol».

Visto en el Mundial
«Después de analizar las 

actuaciones arbitrales en esta 
Copa del Mundo sólo se han pro
ducido dos o tres incidentes po
lémicos a causa de algún fallo 
del árbitro. Los jueces son se
res humanos que no pueden ver 
absolutamente todo lo que ocu
rre sobre un terreno de juego», 
afirmó.

Volker Roth cree que «hay 
que confiar un poco más en los 
árbitros». «En el partido entre 
Brasil y Noruegahubounajuga- 
da que produjo un escándalo en 
todo el mundo y que después, 
tras analizar las imágenes, se vio 
que el árbitro tomó una decisión 
acertada», ha dicho al recordar 
el penalti que permitió a Norue
ga ganar a Brasil en el último 
partido de la primera fase (Gru
po A) y que precipitó la elimi
nación de Marruecos.

INVERTIMOS
POR EL PROGRESO
DE NUESTRA PROVINCIA

C Con el nuevo siglo. Ciudad Real 
una PROVINCIA de futuro.

Diputación Provincial 

de Ciudad Real

M.C.D.2022
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A Ronaldo se le define como un "sanapartidos”

Ya hay equipo ideal del 
Mundial del Francia

Crece el escándalo en Chile 
por la reventa de entradas a 
través de su embajada

J.A.D. - París

Davor Suker es «un verdadero 
zorro», Lilian Thuran «un ladrón 
de balones», Edgar Davids «un 
competidor feroz», Dunga el 
«Boss», Ronaldo «un ganaparti- 
dos» y José Luis Chilavert «un 
líder», según la descripción que 
hizo el Grupo de Estudio Téc
nico de la FIFA de los 16 juga
dores elegidos para el Equipo de 
las Estrellas del Mundial.

Gerard Houllier, miembro del 
Comité Técnico de la FIFA, 
explicó que habían elegido a 
jugadores que «aportan dimen
sión al torneo o aumentan el valor 
de su equipo» y declaró que los 
encargados de hacer la selección 
«saben que hay otros jugadores 
que podrían estar en el grupo».

De José Luis Chilavert, caris
mático portero de Paraguay, el 
comentario del Grupo Técnico 
dice que es un jugador «de pode
rosa personalidad, un líder, rá
pido, con excelentes habilidades 
como jugador de campo». Otro 
paraguayo, Carlos Gamarra, fue 
descrito como «físicamente fuer
te, muy bueno en el juego aéreo».

Marcel Desailly, baluarte de 
la defensa francesa, tiene «ini
ciativa y es un buen lector del 
partido. Superinteligente en téc
nicas defensivas».

El brasileño Roberto Carlos 
es un «extraordinario lateral 
izquierdo, rápido y muy técni
co, siempre inmerso en el jue
go», la misma definición que el 
defensa francés Lilian Thuram, 
de quien se dice, además, que es 
un «ladrón de balones» en el 
centro del campo.

Dunga, el capitán brasileño, 
es «the Boss», el jefe del equi
po.

«Organiza el juego desde

Rivaldo, junto a Tafarell en el entrenamiento de Brasil. EFE

atrás. Tiene exquisita técnica y 
una gran variedad de pases».

Rivaldo, la estrella del Barce
lona, tiene una descripción con
tradictoria: «es un gran indivi
dualista que juega para el equi
po y tiene una zurda maravillo
sa», aunque sin llegar a ser «un 
genio con el balón en los pies», 
como se dice del francés Zinedi
ne Zidane.

Dei holandés Dennis Berg- 
kamp se destaca su gran clase y 
sus «momentos de genio, como 

en el gol contra Argentina», en 
tanto que el danés Michael 
Laudrup tiene «un gran cerebro 
para extraer lo mejor de lo me
jor de sus compañeros de equi
po».

En la punta, Ronaldo es un 
«ganapartidos, que finaliza con 
máxima eficiencia y muy explo
sivo». La definición más escueta 
corresponde al croata Davor 
Suker, delantero del Real Ma
drid: «un verdadero zorro en el 
ataque».

Efe - Santiago de Chile

El escándalo causado por la 
supuesta reventa de entradas para 
la Copa del Mundo en la emba
jada de Chile en París, en la que 
estarían implicados al menos dos 
empleados de la representación 
diplomática, ha crecido mientras 
se investigan los hechos.

El Gobierno chileno confir
mó que se ha abierto una inves
tigación tras conocerse las de
nuncias, primero a través de la 
revista londinense «Latin News» 
y después a través de un diputa
do opositor, que dijo haber con
versado personalmente con los 
afectados, todos ellos hinchas 
chilenos que viajaron a Francia.

En total, según las denuncias, 
se vendieron en la embajada un 
total de 42 entradas, a cuatro ve
ces su valor real, para los parti
dos que disputó Chile en el Mun
dial.

Aunque el montante del nego
cio no es significativo -poco más 
de 4.000 dólares- sus consecuen
cias políticas pueden afectar al 
Gobierno, toda vez que, a jui
cio de la oposición, se ha pues
to en tela de juicio, «la imagen 
de la diplomacia chilena».

La prensa chilena ha dado 
amplios espacios al escándalo y 
recogía ayer declaraciones, acu
saciones y descargos de todo

La FIFA insiste en que no 
hay ningún caso de dopaje

Efe - París

Keith Cooper, portavoz de la 
FIFA, insistió una vez más en 
que los todos los controles anti
dopaje realizados en el Mundial 
de Francia’98 han arrojado un 
resultado negativo.

De esta manera la FIFA des
miente los nuevos rumores que 

tipo, mientras el gobierno con
firmó que se ha abierto un ex
pediente en la embajada de París 
para aclarar los hechos.

Los implicados

De acuerdo con los antece
dentes conocidos hasta ahora, 
en los hechos estarían implica
dos un suboficial de la Marina, 
funcionario de la agregaduría 
naval, y un empleado adminis
trativo, ninguno de ellos con ran
go diplomático, según afirmó 
en Santiago el canciller José Mi
guel Insulza.

El diputado Alberto Espina, 
del derechista Partido Renova
ción Nacional (RN), afirmó que 
los aficionados chilenos que 
viajaron al Mundial, fueron en
gañados «por una red de opera
ciones de reventa de entradas», 
y afirmó que también podrían 
estar implicados algunos perio
distas chilenos enviados a Fran
cia por sus medios.

El embajador chileno en Pa
rís, Fabio Vío, coincidió con el 
canciller Insulza en sostener que 
no hay funcionarios diplomá
ticos involucrados, pero confir
mó la apertura de una investi
gación, además de señalar que 
no hará nuevas declaraciones 
hasta que la misma haya con
cluido.

han apuntado la posibilidad de 
que un jugador hubiera dado 
positivo.

«Desmentimos categórica
mente y al cien por cien todo 
rumor acerca de posible positi
vos. Todo lo que lean, oigan o 
escuchen sobre este asunto es 
falso. Los rumores son lo que 
son», aseguró Cooper.

Residencial Don Julio I
O S BECARES

Panasonic
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Chirac condecora 
a Havelange con la 
Legión de Honor 
como gran oficial

Efe- París

El presidente de la Repúbli
ca francesa, Jacques Chirac, 
condecorará hoy, sábado, al ex 
presidente de la Federación In
ternacional de Fútbol (FIFA) 
Joao Havelange con la Legión 
de Honor en grado de gran ofi
cial, informaron ayuer, viernes, 
fuentes de la presidencia.

A la ceremonia, tendrá lu
gar por la mañana en el Palacio 
del Elíseo, sede de la jefatura 
del Estado, asistirán el presiden
te del Comité francés de Orga
nizador de la Copa del Mundo 
de Fútbol (CFO), Michel Platini, 
el actual presidente de la FIFA, 
Federación Internacional de 
Fútbol, Joseph Blatter, y el pre
sidente de la Federación fran
cesa, Claude Simonet.

Havelange, de 82 años, fue 
nombrado presidente honorífico 
de la Federación Internacional 
de Fútbol, un organismo que di
rigió durante 24 años.

Por otro lado, el próximo día 
14 de julio, con motivo de la fies
ta nacional francesa y una vez 
conocido el nombre del vence
dor de la Copa del Mundo, que 
disputarán el domingo los equi
pos de las selecciones de Fran
cia y Brasil, los jugadores de la 
selección anfitriona, los del Pa
rís Saint-Germain (campeones 
de la Copa de Francia) y los del 
Lens (campeones de Liga) se
rán recibidos en el palacio pre
sidencial por el presidente de 
la República francesa, el señor 
Jacques Chirac.

La violencia y los robos las causas más comunes
■■■■ V*

70 personas sancionadas 
durante el Mundial

Efe- París

Más de setenta personas han 
sido condenadas desde que co
menzó el Mundial de fútbol de 
Francia el pasado 10 de junio, 
según un informe difundido, 
hoy, viernes, por el ministerio 
francés de Justicia.

Un total de 44 adultos han 
sido condenados a penas de 
prisión de entre ocho días y dos 
años, y otras 26 están pendien
tes de juicio.Desde el comien
zo de la Copa del Mundo se han 
abierto un total de 165 proce
sos penales, la mayoría por vio
lencia o robo, de los cuales 147 
lo fueron contra adultos y 18 
contra menores de edad.Según 
el balance, 56 son franceses, 40 
ingleses, 13 alemanes y 5 argen
tinos.

De momento, 106 detenidos 
han sido juzgados mediante el 
procedimiento de comparecen
cia immediata, mientras que se 
han emprendido cinco investi
gaciones judiciales y seis per
sonas han sido procesadas.

Además, 16 personas tienen 
prohibido el acceso a los esta
dios de fútbol franceses y otras 
19 no podrán acceder al terri
torio francés por causar inciden
tes de orden público en relación 
con el Mundial. 16 personas tienen prohibido el acceso a estadios franceses.

PROMOTORA DE CONSTRUCCIONES

AGUILAR, S.A.
Plaza Mayor, 14 (Edif. Alcor) - CIUDAD REAL - Tfno./Fax: 926 22 49 11

PROXIMA CONSTRUCCION DE 15 UNIFAMILIARES EN MIGUELTURRA 
CON PISCINA EN COMUNIDAD

200 m2 superficie construida 
4 dormitorios (uno planta baja) 

Salón, cocina, 3 baños, cocina campera. 
_______ Cochera para 2 vehículos_______

PRECIOS DE LA ZONA
Ultimo piso de 4 dormitorios - Ultimo apartamento de 2 dormitorios 
3 últimas plazas de garaje - 1 local comercial de 500 m2 divisible 

en C/ Pozo Dulce, 7 
¡¡TODO ELLO CENTRICO Y AL MEJOR PRECIO!!

El dueño de un 
"pub" reclama 
indemnización a 
David Beckham 
por pérdidas

Efe- Brighton

El dueño de un «pub» de 
Brighton (sur de Inglaterra) ha 
reclamado una indemnización 
al centrocampista de la selec
ción inglesa David Beckham 
por las pérdidas económicas 
que registró su establecimien
to después de la eliminación de 
Inglaterra del Mundial de Fran
cia.

Paul Murray, de 45 años, 
dijo al periódico británico «The 
Sun» que la expulsión de 
Beckham en los octavos de final 
del Mundial ante Argentina no 
sólo costó a Inglaterra el par
tido, sino que también hizo que 
su negocio perdiera dinero, ya 
que perdió clientes que veían 
por televisión los partidos en 
su establecimiento.

Beckham, de 23 años, quien 
milita en el Manchester United 
inglés, fue expulsado a los 46 
minutos del partido Inglaterra- 
Argentina por haber pateado al 
defensa y capitán de la selec
ción albiceleste, Diego 
Simeone.

Murray pide al futbolista 
una indemnización simbólica 
de cien libras (unos 160 dóla
res).

¿Piensa que por comprarse 
un coche de ocasión, no puede 

exigir tanto como si fuera nuevo?
► Exíjale 12 meses de garantía. En España y en Europa. Exíjaie que no tenga límite de 

kilometraje. Exíjale el servicio exclusivo de la Red Oficial de Concesionarios y las ventajas 
de financiación de un coche nuevo. Exíjale lo mismo que a un Mercedes. Así son los vehículos 
de Ocasión Estrella. Preparados para darle una respuesta fiable,

► Venga a Mercedes a por su coche de ocasión. Empezará exigiendo. Mercedes-Benz

AUTOTRAK
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Carrión, 21. Tei.: 926 22 22 08. 13005 CIUDAD REAL.
Autovía N-IV, Km. 200. Tel.: 926 34 80 12. VALDEPEÑAS.

Pol. Ind, El Cabezuelo. Tel.: 926 44 25 02 ARGAMASILLA DE CALATRAVA (Puertollano).
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Manuel Navarro adelantó que no se 
producirán presentaciones de jugadores 

pasta que el CD Manchego cuente con 
entrenador para la primera plantilla

Navarro quiere una primera plantilla de 18 jugadores con edad prometedora

El Manchego trabaja para 
tener un entrenador el lunes
El CD Manchego mantuvo 
ayer una ardua jornada de 
trabajo para conseguir un 
entrenador de garantías que 
dirija su primera plantilla 
la próxima temporada, y a 
partir de ahí afrontar la con
fección de un equipo capaz 
de realizar un buen papel en 
la campaña venidera de Se
gunda División B.

Diego FARTO

Durante la tarde de ayer la 
sede del CD Manchego fue un 
hervidero de reuniones de las que 
trascendió poco. Fue el presiden
te, Manuel Navarro, ya adentrada 
la noche quien anunció que cual
quier posible acuerdo o decisión 
a propósito del nuevo entrena
dor deberá esperar al lunes, y en 
consecuencia, lo que afecte tam
bién a la confección de la plan
tilla.

En esta línea, el presidente 
adelanto que aunque puede rea
lizarse la contratación de algún 
jugador antes de disponer de un 
técnico, tal contratación no se 
haría pública hasta que el nue
vo preparador mancheguista 
fuera dado a conocer.

Posibilidades
De todos modos, en lo refe

rido al trabajo que ayer se desa
rrolló en la sede del Manchego, 
el mandatario explicó que "de 
momento estamos estudiando las 
posibilidades".

Luismi regresa al Tomelloso y Carlos
Augusto se va al Conquense

M.C.C. - Tomelloso

El lateral izquierdo Luismi 
retorna al Tomelloso CF, tras 
llegar a un acuerdo con el pre
sidente Higinio Ponce y después 
de marcharse la pasada campa
ña al Aranjuez madrileño, mien
tras Carlos Augusto no jugará 
finalmente en el cuadro blanco 
y recalará en la UB Conquense.

Luismi comenzó la pasada 
temporada en el Tomelloso CF, 
pero mediado el campeonato de
cidió marcharse al Aranjuez,

Isidro Iglesias. RUEDA

D.A.F.

RUEDAManuel Navarro afronta su regreso a la presidencia con renovadas fuerzas.

U
li

En cuanto al planteamiento 
del equipo que pretende formar 
el máximo directivo ciudadrea- 
leño, su apuesta es de una pri
mera plantilla de 18 jugadores 
en la que cuatro o cinco de ellos 
destaquen por encima de los de
más, como verdadera columna 
vertebral, mientras que la escua
dra de Primera Autonómica 
podría aportar jugadores al pri
mer equipo, pues piensa que en 
el Manchego Promesas hay hom
bres con proyección suficiente, 

club de la Tercera División ma
drileña, y ahora retoma al club 
tomellosero.

Carlos Augusto, por su par
te, se comprometió con el cua
dro tomellosero, tras jugar las úl
timas temporadas en el G. Al
cázar, pero jugará en el Conquen
se, ascendido a Segunda B, al 
tener que hacer el servicio mili
tar en Madrid, donde entrena el 
cuadro de Jaime López Sendino, 
lo que ha facilitado su contrata
ción.

El alta de Luismi es la sexta 

según explicó el propio Manuel 
Navarro horas antes de sus re
uniones de ayer en la sede del 
club.

Otra característica que el 
presidente quiere imprimir al 
equipo es laju ventud, papel que 
también refuerza la posibilidad 
de ir subiendo jugadores del fi
lial. En cualquier caso. Navarro 
reconoció que el perfil de la 
plantilla no podrá completarse 
hasta que haya un entrenador, 
pues además cuenta con que el 

incorporación del cuadro 
tomellosero, después de las del 
meta Emilio Losa (Quintanar de 
la Orden), los defensas Cazalillas 
(G. Alcázar), Jaro (La Solana) 
y Tinajo (Socuéllamos), y el 
delantero B ecerra (V aldepeñas). •

Por otra parte, las renovacio
nes del delantero Guillermo y el 
defensa Pedro siguen en punto 
muerto. El atacante tiene una 
oferta del Valdepeñas, superior 
a la del Tomelloso, aunque los 
rectores del club blanco no des
cartan llegar aun acuerdo, si bien 

nuevo técnico traiga consigo 
algunos jugadores.

Al margen de estas limita
ciones Navarro confirmó la con
tinuidad de Kisko y Jorge, ade
más de la de Antonio Castillo y 
la incorporación del ex 
piedrabuenero Camacho y el 
regreso de Morales.

Navarro se mostró ilusiona
do con esta nueva etapa al frente 
del club, aunque reconoció que 
el trabajo que le queda por de
lante será arduo.

todo está supeditado a la llega
da de vacaciones del técnico, 
Lorenzo Navarro, para que es
pecifique sus planes con algu
nos jugadores.

Con relación a los partidos 
de pretemporada, el Tomelloso 
debutará el 8 de agosto contra 
el CD Toledo, en partido de 
cuartos de final del II Trofeo 
Junta de Castilla-La Mancha, el 
día 15 se medirá al Fuenlabrada 
y para el día 24 se enfrentará 
bien al Atlético de Madrid o al 
Granada.

Iglesias quiere 
que el Bolañego 
siga en Tercera 
sin agobios y 
juegue bien

Isidro Iglesias, nuevo técni
co del Bolañego, espera que su 
equipo se desempeñe la próxi
ma temporada con menos 
agobios y sufrimientos que en 
la recién concluida, para lo que 
intentará dar a sus pupilos una 
proyección más de técnica que 
de fuerza, pues se considera más 
"valdanista" que "clementista", 
es decir más partidario de jugar 
bien que de la especulación.

Iglesias apunta que "a mi 
siempre me ha gustado jugar 
bien, pero hay que ganar los 
partidos" y de hecho reconoce 
que "estoy de parte de Valdano, 
pero todos los entrenadores de
pendemos de los resultados".

Precisamente, a la hora de 
definir a los que serán sus pupi
los en el Bolañego, considera que 
forman un equipo con caracte
rísticas más de técnica que de 
pelea. La mayor parte de la plan
tilla procede de la campaña 97/ 
98, con tres o cuatro incorpora
ciones del Manchego, más los 
fichajes de Tomi, procedente de 
La Solana y Raúl del Almagro, 
mientras que todavía se espera 
la incorporación de dos hombres 
de ataque.

De todos modos, Isidro Igle
sias aclara que el modo de jue
go que desarrolle su equipo de
penderá más de las característi
cas de" la plantilla que podamos 
confeccionar" y más en una ca
tegoría tan difícil como la Ter
cera División.

En cuanto a la posibilidad de 
un acuerdo de colaboración en
tre el Bolañego y el CD Manche
go, Iglesias considera que pue
de ser interesante para ambos 
equipos, aunque todo estará su
peditado a la reunión que man
tengan los presidentes de ambas 
entidades. El ahora técnico 
bolañego y destaca que jugado
res con proyección de su escua
dra podrán ser de interés para el 
Manchego y viceversa.
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En la competición de taekwondo que se celebra en Miguel turra

La selección de Estados Unidos se 
enfrentará a la de la región

La Tribuna

La selección estadouniden
se que se enfrentará a la de Cas
tilla La Mancha hoy en el pabe
llón municipal de Miguelturra 
fue recibida ayer en el ayunta
miento anfitrión por el alcalde 
Román Rivero. Al frente de la 
expedicción iba su selecciona
dor Lee Hyeon Kon, en compa
ñía del presidente de la Federa
ción de Taekwondo de Castilla 
La Mancha, Kim Young Ki y el 
presidente del CDE Taewondo 
local, Miguel Angel López.

Demostrando una gran disci
plina, el conjunto nacional de Es
tados Unidos mostró su alegría 
por estar en tierras miguelturre- 
ñas, por las facilidades dadas a 
su equipo para poder convivir 
con selecciones regionales de 
nuestro país, según expresó Lee 
Hyeon Kon, quien comentó co
mo España es una gran poten
cia mundial de Taekwondo, os
tentando el título mundial en 
modalidad femenina.

Kim Young Ki presentó a los 
vecinos de Miguelturra como 
gente muy deportista con ganas 
de éxitos, que dará que hablar 
en el Taekwondo dentro de po
cos años, yaque las figuras loca
les aún son muyjóvenes pero ya 
destacan a nivel autonómico. El 
alcalde Román Rivero, el cual 
despidió ayer tarde a la tripleta 
de Petanca de Miguelturra que 
representará a Castilla La Man-
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Román Rivero junto a los responsables de la Federación de CLM y el equipo de EEUU.

cha en el Campeonato de Espa
ña que se celebrará próxima
mente en Huesca, dio la bien
venida a la selección de Esta
dos Unidos, junto a Agapito Aré
valo, concejal de Deportes, y en
tregó varios regalos a los com
ponentes del equipo norteameri
cano, entre ellos un libro sobre 
la ciudad a cada uno «una for
ma de indicaros que si queréis 
volver aquí tenéis vuestra casa».

Esta selección de EEUU y 
otra de Castilla La Mancha de 
taekwondo disputarán el Cam

peonato internacional hoy en el 
pabellón municipal de Miguel
turra a partir de las 7 de la tarde.

El Patronato Municipal de De
portes de Miguelturra ha apro
vechado para homenajear a los 
deportistas del CDE Taekwondo 
de Miguelturrapor los buenos re
sultados obtenidos durante las úl
timas temporadas. Supone ésta 
una oportunidad para seguir pre
parando a las selecciones regio
nales que participan en los Cam
peonatos de España y promocio
nar este deporte. Los equipos de 

la Selección de Estados Unidos 
y la de Castilla La Mancha dispu
tarán por la mañana una compe
tición infantil, en la que toma
rán parte diferentes conjuntos de 
nuestra comunidad autónoma, 
entre ellos el CD Taekwondo Mi
guelturra, competición que se es
pera termine en torno a las 2 de 
la tarde. A las siete, se celebra
rá una exhibición a cargo del 
CDE Taekwondo de Migueltu
rra y maestros, tras la cual empe
zará la competición entre EEUU 
y Castilla La Mancha.

José María 
Romero fue 
nombrado Mejor 
Deportista 
manzanareño

La Tribuna

José María Romero 
Manzanares fue nombrado, 
mejor deportista federado local 
de Manzanares de la Tempora
da 1997/98, después de que el 
Jurado hubiera examinado las 
diferentes candidaturas que 
presentaron los clubes 
manzanareños. El Acta de pro
clamación de Mejor Deportis
ta Federado Local y entrega de 
trofeos de las competiciones 
para aficionados se desarrolló 
en el «Gran Teatro», a las 21:30 
del pasado 9 de julio con la 
presencia del alcalde, Miguel 
Ángel Pozas.

El Jurado también eligió una 
serie de deportista 
manzanareños, que bien por sus 
excelente historial deportivo, o 
por la dedicación al deporte 
local, recibieron un reconoci
miento y una mención especial 
por su labor. Los elegidos fue
ron: Leandro Aceña, J.Agustín 
Camacho, Domingo Chacón, y 
Cristóbal Martín Lara.

El acto se dividió en dos par
tes en la que el alcalde hizo la 
apertura y en la que posterior
mente se fue entregando las pla
cas a los deportistas. En primer 
lugar se hizo entrega de placas 
a los deportistas nominados por 
los diverso clubes federados.

Posteriormente se reconoció 
la ayuda de las entidades cola
boradoras con el Patronato 
Municipal de Deportes y des
pués de haberse leido el Acta 
del Jurado el acto concluyó con 
la entrega de trofeos al Depor
te Aficionado, a los que perte
necen las ligas de fútbol, fút
bol sala y baloncesto.

La Cofradía de la 
Flagelación 
organiza el III 
Maratón de 
futbol sala

La Tribuna

El III Maratón de Futbol Sala 
de la Cofradía de la Flagelación 
de Nuestro Padre Jesús de la 
Bondad y María Santísima del 
Consuelo, tendrá lugar durante 
los días 23 y 24 de julio en el 
pabellón Príncipe Felipe de Ciu
dad Real. Para todo el que quie
ra participar, las inscripciones 
serán de 3.000 pesetas y se po
drán realizar en Modas Danley, 
situado en la calle Toledo n° 3, 
o bién en el local de la Cofradía 
de la calle Goya n° 6, en la ba
rriada de Pío XIL

El primer premio estará do
tado de 12.000 pesetas y un bono 
de 10 baños en la piscine del 
Polideportivo Príncipe Juan 
Carlos. Asimismo se otorgarán 
3.000 pesetas al jugador máxi
mo goleador y al equipo menos 
goleado.

y

M

A pesar del tremendo calor, la Asociación de Jóvenes Empresarios de Ciudad 
Real consiguió desarrollar su segundo Encuentro Triangular de Futbito entre 
jóvenes empresarios, periodistas y sindicalistas iniciado el año pasado. Como en 
la primera edición, el equipo de Periodistas consiguió hacerse nuevamente con el 
trofeo preparado para la ocasión por la AJE. Fue una victoria librada finalmente 
entre AJE y Periodistas que, a pesar del empate, dio la victoria por puntos a los 
primeros. Las ganas de confraternizar, hacer deporte y pasar un buen rato han sido 
las únicas intenciones de AJE, lo que se consiguió con creces. RUEDA.

Comienza en 
Villarrubia la 
XIV Copa de 
España de Fútbol 
Sala femenino

La Tribuna

Esta tarde se disputarán las 
semifinales del XIV Campeo
nato de España S.M.La Reina 
de Fútbol Sala Femenino en el 
Pabellón Municipal de Depor
tes de Villarrubia de los Ojos. 
En ellas debutará, a las 20,30 
horas, el equipo local, como or
ganizador de esta fase final, con
tra el equipo alicantino Paste
lería Castell de Xabia. Anterior
mente se jugará la semifinal 
entre el Platja Den Bossa de 
Ibiza y el F.S. Morata de Ma
drid.

El F.S. Villarrubia femeni
no ha conseguido formar un 
equipo muy equilibrado, al 
conjugar la técnica de algunas 
jugadoras con la fuerza y vo
luntad de otras, resultante a 
priori muy difícil el que un 
equipo las pueda batir, si no les 
vence la responsabilidad.

M.C.D.2022
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Bolsa de la i 
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios 2

 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
SE VENDEN 

Plazas de 
garaje en Avda, 
de La Mancha. 
Aparcamiento 
subterráneo 
(cerradas y 
abiertas).

Buen precio. 
Interesados 
llamar tfno: 

902.11.47.29 
de 8 mañana 

a 8 tarde.

UMAGNIFICA 
OPORTUNI

DAD!! 

PARCELAS 
RUSTICAS 

JUNTO A LA 
CARRETERA 
DE CARRION

Tlf.: 
926.24.02.03

l.> Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del 
Trabajo

sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

URGE 
IMPORTANTE EMPRESA EN EXPAN- 
SION NECESITA PARA SU DELEGA
CION EN CIUDAD REAL 

ADMINISTRATIVAS
SE REQUIERE:
- EDAD COMPRENDIDA ENTRE 20-30 
AÑOS.
- BUENA PRESENCIA.
- DON DE GENTE
- SE VALORARAN CONOCIMIENTOS 
INFORMATICOS.
SE OFRECE:
- FORMACIÓN CONTINUA A CARGO DE 
LA EMPRESA.
- SUELDO A CONVENIR SEGUN VALIA.
- ALTA SEGURIDAD SOCIAL, PAGAS 
EXTRAS...

INTERESADAS ENVIAR CURRICULUM 
VITAE CON FOTOGRAFIA RECIENTE 
AL APARTADO DE CORREOS 674-13080
DE CIUDAD REAL. REF.: CIUDAD REAL

SE ALQUILA NAVEde 
800 m^ Polígono Indus
trial. Calle Principal. 
Manzanares (Ciudad 
Real). Información: 926- 
61.41.35

CONSTRUCTORA 
Vende apartamento lujo 
en la mejor urbanización 
de La Manga. 120 m2. 
Teléfono: 983.37.47.50- 
968.14.03.35

de Ciudad Real

OCASION Particular 
vende apartamento lujo 
primera línea mar en La 
Manga. A estrenar 125 
m2. Teléfono: 983/ 
37.47.50

VENDO PISO CIUDAD 
REALcapital; 3.500.000 
ptas. Teléfono: 
926.25.35.28 (tardes).

r3

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Adminis
trativo, Asistente Social, 
Conserje... Preparación 
personalizada. Ingreso 
Ayuntamientos, Junta... 
Infórmate: 926.21.34.21

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér
cito, Politécnico Ejército 
(16-18). Infórmate: 
926.21.34.21

BIBLIOTECAS,Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocato
rias. Infórmate: 
926.21.34.21_________ 

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Prepá
rate para trabajar en: In- 
salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21_________  

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con-

SE 
NECESITA 

DEPENDIENTA

EXPERIENCIA 
EN MUEBLES 

O 
LAMPISTERIA 
Mínimo 3 años.

Interesadas 
llamar para 

concretar entre
vista al Tfno.: 

926 - 24 23 05

EMPRESA DE AMBI
TO INTERNACIO
NAL, precisa conducto
res, autónomos, con fur
goneta propia. Interesa
dos llamar al 926-82 10 
61.

PARA ANUNCIOS EN LA TRIBUNA

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

MADRID
Caja de Madrid. C/ Quintana 15 eta. cte.

6000 37 64 63

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

M.D.A.

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dej ar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

Para 27 mirones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.

¡AHOMí 
anúnciese en: 

LaTribunaTuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan wjívEr a sus casas 

sin pengro vivirán en campamentos de refutados, 
ACNUR protege y asiste a ios refugiados, y b hace, en gran medida, gracias al interés 
de personas como tú.

S quieres ayudar, infórmate. 
Enró el cupón o fa.ma:
Tel: (91) 369 04 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.|S

1
h

Y en Radio, Prensa Nacional 
y Provincial, 

B,0.P., B.O.E, Autobuses, 
HiUa^ Buzoneo, 

TF, imprenta. 
Creatividad...

AHiviasÁRie 
1*41 - 1 » » •

50 años de compromiso 
profesional

de Ciudad Real

con:

PUBWÍDAD
Paloma, 13 -1® - CIUDAD REAL

LOS PRIMEROS
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

ORACION A 
SAN JUDAS TADEO

¡ Oh!, San J udas Tadeo, Após
tol y Mártir., grande en vir
tud y rico en milagros, parien
te cercano de Jesucristo, fiel 
intercesor de todos los que in
vocan tu ayuda especial en 
tiempos de necesidad. A ti 
acudo desde lo más profun
do de mi corazón, ya que Dios 
te ha dado tan grande poder 
y te ruego que vengas en mi 
ayuda. Ayúdame en esta pre
sente y urgente petición.
Por todo ello yo te prometo 
rezar durante nueve días, tres 
Padrenuestros, tres 
Avemarías y tres Glorias, así 
como hacer tu nombre cono
cido e invocado por medio de 
la publicación de esta nove
na.
San Judas Tadeo, ruega por 
nosotros y por todos los que 
solicitan tu ayuda.
Haced la petición de tres de
seos, uno de negocios y dos 
que creáis imposibles, y al no
veno día publicar esta nove
na, y aunque no lo creáis se 
cumplirán vuestros deseos.

JJL.V.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO

Hace unas semanas, leí en una 
revista una oración al "Espíritu 
Santo", dándole Ias gracias al 
verse cumplido un deseo.
Consta de una oración que de
ben rezar, durante los tres días 
siguientes, a la petición del de
seo y, una vez cumplido éste, 
publicarlo en algún sitio.
Espero que os beneficiéis tanto 
de ella como yo. Y que otras per
sonas puedan servirse de esta 
plegaria.
"Espíritu Santo que resuelves 
todos los problemas, tú que ilu
minas todos los caminos que 
pueden llevarme a la consecuen
cia de mi meta, tú que me pro
porcionas el don divino de per
donar y olvidar todo el mal que 
se hace contra mí y que estás 
conmigo en todas las circuns
tancias de mi vida, por medio 
de esta plegaria quiero darte las 
gracias por todas las cosas reci
bidas y quiero confirmarme una 
vez más en que no quiero sepa
rarme nunca de ti, aun a despe
cho de toda ilusión material. 
Quiero estar contigo en la glo
ria eterna, gracias por la mer
ced que dispensas a mí y a los 
míos".

M.A.P.

ACCION
c/ Barceló 13 1® izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0

CONTRA EL
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Víctor Puerto decepcionado al no

una oreja

poder redondear su buena faena por la 
negativa del presidente a concederle

Los toros de Cebada Gaso fueron los auténticos protasonistas por su bravura y plante

Una oreja de más a Pepín Liria y 
una de menos a Víctor Puerto
Una oreja de más a Pepín Liria, con la que abrió la Puerta 
Grande, y una de menos a Víctor Puerto, la que le cerró el 
mismo paso, fueron la consecuencia de un injusto y desigual 
reparto de trofeos ayer en Pamplona, en atención al equivo
cado criterio del presidente

Efe-Pamplona

Seis toros de los herederos 
de Cebada Gago, muy bien pre
sentados y de buen juego, salvo 
el manso primero y el cuarto.

Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique»: estocada casi entera 
y descabello (silencio); y pincha
zo, estocada y descabello (ova
ción tras un aviso).

Pepín Liria: estocada (una 
oreja con ligera petición de otra); 
y estocada caída (una oreja 
minoritariamente pedida).

Víctor Puerto: estocada des
prendida, silencio); y estocada 
(una oreja con fuerte petición de 
la segunda y abucheo al «palco» 
por denegaría).

En las cuadrillas, Alejandro 
Escobar cumplió un buen tercio 
de banderillas en el quinto.

Lleno de «no hay billetes» en 
tarde soleada y agradable. El 
presidente metió bien la pata, al 

tratar con excesiva generosidad 
a Pepín Liria y con extrema 
cicatería a Víctor Puerto. Y por 
la polémica de la oreja que le dio 
a uno y la que le quitó a otro, casi 
pasa desapercibida la buena co
rrida de Cebada Gago, que a la 
postre fueron los toros la base del 
gran espectáculo que se vivió.

El cuarto un gran toro, con el 
que «Jesulín» no terminó de 
acoplarse. El animal, humillado, 
atendía al «toque» y se despla
zaba largo por los dos pitones. 
Hubo alguna serie francamente 
buena por el pitón derecho, pero 
sin continuidad. Faltó ritmo y, 
sobre todo, mejor planteamien
to en terrenos más alejados del 
refugio de las rayas, donde fue 
imposible que rompiera la fae
na. Otra tarde clave de otra feria 
importante que se le va a 
«Jesulín» esta temporada.

,Pepín Liria dio todo lo que 
sabe y tiene, y como siempre se

Dos orejas le sacaron por la Puerta Grande en Pamplona. EFE

dijo que en situaciones así nun
ca se está obligado a más, no 
parece oportuno ponerle reparos 
a su actuación. Pero, con todo, 
hay que advertir que sus dos to
ros estuvieron por encima de él 
con diferencia. Su primero tuvo 
mucha calidad. Liria le pegó 
pases con mucha entrega, pero 
sin sentimiento.

El quinto, toro encastado y con 
«transmisión», agobió mucho a

Liria en el toreo por la derecha, 
por donde transcurrió el largo y 
anodino trasteo. Lo incompren
sible es que el presidente conce
diera un trofeo con la escasa 
afluencia de pañuelos que lo 
solicitaron.

A Víctor Puerto por el con
trario le dejó el mismo presidente 
sin el honor de la Puerta Grande 
después de haber cuajado la más 
importante faena de la tarde.

Puerto no pudo hacer gran 
cosa, ni poca, con el descastado 
tercero, primero de su lote, que 
no pasaba de las medias arran
cadas.

Pero en el sexto cambió por 
completo el panorama.

Un gran toro de presencia, y 
bueno para el torero. Por su es
pectacular cornamenta, grande y 
muy afilada, ya tenia mérito es
tar delante. Y si encima fue con 
los arrestos de Puerto, más im
portancia aún.

Para mayor abundamiento, el 
torero planteó y resolvió una 
faena muy del gusto de esta pla
za.

Emoción y gran estética enja 
apertura de faena, en un 
ajustadísimo pase cambiado, 
aguantando en el mismo centro 
del ruedo al toro que se le arran
có desde las tablas. A partir de 
ahí, toreo fundamental de muy 
buena compostura. Y lo que tanto 
éxito tiene aquí, el toreo de ro
dillas, que no los rodillazos, pues 
lo hizo el torero con mucha ver
dad.

La estocada fue la gota que 
rebosó. Pero el presidente, ab
surdamente cerrado en banda, 
sólo sacó un pañuelo.

Liria está contento y Puerto 
disgustado con el "palco" Empresa PACO DORADO, S.L.

CON MOTIVO DE SUS
i
1

Efe-Pamplona

El diestro Pepín Liria, que cor
tó dos orejas y salió a hombros 
en la corrida celebrada ayer en 
Pamplona, se mostró feliz por su 
triunfo, en tanto Víctor Puerto se 
encontraba decepcionado por la 
negativa del «palco» a concederle 
el segundo trofeo con el que hu
biera abierto también la Puerta 
Grande.

Al término del festejo. Liria 
comentó a EFE la importancia de 
este triunfo, al considerar la fe
ria de Pamplona «como punto de 
referencia en la temporada, des
pués del paso de Sevilla y Ma
drid, por eso soy consciente que 
tendrá una gran repercusión».

«En mi primera tarde no pude 
salir a hombros por fallar con la 
espada -continuó-, pero hoy me 
he sacado la espinita. Desde el 
primer momento hice el esfuer
zo, y además tuve también el 

apoyo del público». Sobre sus dos 
faenas apuntó que la primera fue 
«medida y templada, sobre todo 
me sentí muy a gusto en el toreo 
al natural. Tuve un primer toro 
muy agradecido y con buena 
condición, pero el otro planteó 
problemas, profesionalmente le 
vencí y la gente se volcó».

Por su parte, Víctor Puerto, 
algo más decepcionado al no 
redondear su triunfo por la ne
gativa del presidente, se encon
traba, si embargo, muy satisfe
cho con su actuación. «El que 
tenía que conceder la segunda 
oreja no ha visto lo mismo que 
el resto de la plaza, porque la 
petición fue apoteósica».

Respecto a su lote. Puerto 
explicó que «el primero se par
tió una mano y no pude hacer 
nada. Al último conseguí meterlo 
en la muleta y el público se en
tregó por completo».

Puerto, que el pasado dia 8 
salió a hombros en su primera

comparecencia en esta feria, 
califica de muy positivo el ba
lance de sus primeros 
sanfermines.

EI triunfador, Liria.

TRADICIONALES FERIA Y FIESTAS
LOS FESTEJOS 

DARAN COMIENZO 
ALAS 7 DE LA 

TARDE.DESCUENTO ■

Jueves, 16 Julio 98
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Su retransmisión se inicia hoy con un prólogo por La 2
La TribunaTVE está preparada 

para el Tour de Franela
Cristina HEUSEL

Desde hoy y hasta el 2 de 
agosto, La Primera de Televisión 
Española (TVE) estará presen
te en una de las carreras más 
importantes del mundo: el Tour 
de Fralicia, La salida se produ
cirá hoy, por primera vez en la 
historia de esta carrera, desde 
Dublín. En esta edición partici
parán cuatro equipos españoles; 
Banesto, Kelme, Vitalicio Segu
ros y ONCE. Parten como favo
ritos Abraham Olano y Laurent 
Jalabert. Aunque bien es verdad 
que si hacemos caso del 
pentacampeón de esta carrera 
Miguel Indurain, el vencedor bien 
podría ser el germano Jan Ullrich, 
quien se hizo con la carrera de 
los Campos Elíseos el año pasa
do.

La primera cita televisiva con 
esta carrera se inicia hoy con una 
prólogo en La Primera de TVE, 
a partir de las 17.40 horas y hasta 
las 19.50 horas. La transmisión

"Informe Semanal" dedica hoy todo su 
programa a Miguel Angel Blanco

C. HEUSEL

El tradicional y clásico «In
forme Semanal» de TVE (a las 
22.15 horas por La Primera) 
ofrecerá un monográfico sobre 
un año después. Doce meses 
después del brutal asesinato del

CTP.

Esta será la 85 etapa del Tour. EFE

del Tour de Francia comenzará 
siempre en La 2 pasando a La 
Primera, tras la finalización de 
la primera edición del telediario 
que presenta Almudena Ariza. 
Teledeporte también lo ofrecerá 

concejal popular del ayuntamien
to de la localidad vasca de Ermua, 
la cadena estatal dedicará todo 
el programa a esta víctima de la 
banda terrorista ETA.

El estado de un año después 
será ofrecido a través del relato 
de personajes destacados de la 
vida política y social de nuestro 

pero en diferido.
La gran experiencia france

sa en cobertura televisiva del 
Tour, que sigue encomendada a 
SFP (Sociedad Francesa de Pro
ducción) y a las televisiones 
públicas galas, contará con el 
refuerzo para la audiencia espa
ñola del trabajo de un equipo de 
15 profesionales de TVE, que 
seguirán permanentemente las 
incidencias de la prueba.

El ex ciclista segoviano Pe
dro Delgado y Pedro González, 
quien lleva desde 1989 hacien
do el Tour, se encargarán de la 
transmisión en directo de la eta
pa, mientras que Ana Cancio será 
la responsable de llevar a cabo 
las entrevistas. Junto a ellos se 
desplazan el productor Carlos 
Cuesta, el realizador Jaime Ga
rrido; unaunidad móvil tipo PEL, 
con 3 cámaras, y 2 equipos ENG. 
Asimismo, TVE dispondrá per
manentemente de tres posiciones 

. situadas en la meta: comenta
ristas, línea de llegada y set de 
entrevistas.

país. Ellos se convertirán en los 
«contadores» de la situación del 
País Vasco. En el programa in
tervendrán los políticos Juan Mari 
Atutxta, Nicolas Redondo, Jai
me Mayor Oreja, el escritor Jon 
Juaristi y la hermana de Miguel 
Angel Blanco, Mari Mar, entre 
otros.

”La sombra del pasado"
Antena 3. 15,30
Annie es una mujer felizmen

te casada y que lleva una vida 
tranquila rodeada de su familia y 
amigos. Aunque su marido la 
adora, comienza a notar que un 
halo de misterio envuelve el pa
sado de Annie, ya que no conser
va fotos ni recuerdos de antes de 
que se conocieran.

"Quién lo diría"
La Primera. 15,45
La tímida Stacy Collins no 

puede creer en su buena fortuna 
cuando Bobby Tennyson, un 
popular y atractivo atleta de la 
escuela le pide que salga con él. 
Pero de pronto surge su manera 
de ser celosa y cuando ella no 
puede más y rompe su relación, 
el resultado es mortal.

"Es peligroso casarse a los 
60"

Antena 3. 17,30
Mariano Rubiales acaba de 

cumplir 60 años y sigue soltero. 
Vive con su hermana Matilde, 
también solterona, y para miti
gar sus ansias de paternidad, oficia 
de padrino de los hijos de sus 
empleados de una empresa de 
transporte. Sin embargo, su vida 
cambia cuando conoce a Gloria, 
una atractiva institutriz.

"Un pequeño héroe"
Tele 5. 17,45
La vida de la familia del di

plomático Conrad Wolfe se ve 
alterada cuando un grupo de vio
lentos mercenarios irrumpe en su 
casa. Buscan una fórmula que 
desde Munich ha enviado el her
mano del diplomático, informa
ción muy valiosa y que se puede 
vender por una gran cantidad de 
dinero. Su estancia en la casa se 
verá prolongada, ya que Stuart, 
el hijo pequeño de los Wolfe, ha 
copiado esta información en su 
ordenador que tiene un progra

ma especial de acceso. A medi
da que pasa el tiempo aumenta 
la impaciencia de los mercena
rios.

"Desaparecida en la noche"
Antena 3. 21,45
Un joven matrimonio lleva 

una feliz existencia junto a sus 
dos hijos hasta que un día, su 
hija de siete años es secuestra
da. Poco tiempo después la po
licía empieza a sospechar de sus 
padres basándose en pruebas 
poco consistentes los acusa de 
secuestro.

"Esfinge"
La 2. 22,00
Una joven arqueóloga que 

pasa unas vacaciones en El 
Cairo, presencia un asesinato en 
una tienda de antigüedades, y ve 
cómo los asesinos roban una 
estatua de gran valor. La con
clusión que saca es que alguien 
está saqueando una tumba que 
nadie sabe que existe y decide 
encontraría por sus propios 
medios.

"Tom y Viv"
La 2. 01,15
Ambientado en el vibrante 

Londres de entre guerras, este 
filme cuenta la historia real del 
apasionado amor que vivieron 
el poeta Thomas S. Eliot y su 
primera mujer, Vivianne Haigh- 
Wood. Se conocieron en Oxford 
y a los pocos meses contrajeron 
matrimonio. Pero la problemá
tica personalidad de Vivianne 
pronto se convirtió en un grave 
obstáculo para su relación.

"La revancha de los nova
tos"

Antena 3. 01,15
Gilbert y Lewis son dos 

amigos que llegan a la Univer
sidad Adams con la intención de 
cursar una carrera y hacer nue
vas amistades.

1

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 de la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Municipal Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura y escultura de Prado 
Camacho García (hasta el 12 de julio).
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Sala de Exposicones del Ayuntamien
to:
- Exposición de pinturas de Antonio Pé
rez (hasta el 15 de julio).

PUERTOLLANO 
Museo Municipal:
- Planta baja; Sala permanente de Mine
ría.
- Primera planta: Exposición colectiva "El 
arte en el agua", con obras de A. Francés, 
E. Vozmediano, R. Cejudo, G. Climent, 
P. Alvarez, P. Zafra, S. Casado, P. Urtia
ga, A. M. Leal, G. Arias, Exojo, C. Hor
nero.
- Segunda planta; Sala permanente de Et
nología.
Casa de Cultura:
- Exposición de Gouaches y aguafuertes

de Emil Fchumacher. Exposición cedida 
por el Instituto alemán en Madrid (hasta 
el 31 de julio). »

VALDEPEÑAS:
Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura Marisa Crespo. 
Café Local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El des
ván".

ALMAGRO
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de 
fondos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la 
novena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y do
cumental de Teatro Real.

Galería Fúcares:
- Exposición de Javier Baldeón. Durante 
todo el mes de julio.

VISO DEL MARQUES
Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de 
Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de 
Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html
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Q La programación de hoy
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06,30 LAS
AVENTURAS DE 
TASSILO

06,15 EURONEWS
08,00 EL PLANETA 

MILAGROSO

06,00 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 SUPERHUMAN

06,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (R)

07,00 HUCKLEBERRY

08,00 GOLF BÍRDIE 07,45 CARTA DE
PRESENTACION

08,00 CLASICA
08,30 FUTBOL 

MUNDIAL
06,50 EL SECRETO 09,00 EL ESCARABAJO SAMURAI F1NN 09,00 PROGRAMA MAS Concierto de

DEL SAHARA VERDE 07,30 CLUB 07,25 EL ANGEL 0 MENOS música clásica.
07,45 ENCIERRO DE (Repetición) MEGATRIX MAGICO MULTIPLICADO 08,30 LA BANDA DEL

SAN FERMIN 09,30 AGROSFERA Espacio dirigido 07,50 LA SIRENITA 0 DIVIDIDO SUR
08,30 SABADO 10,30 EN OTRAS a los más 08,15 JUDO 09,30 SERIE INFANTIL:- 11,00 NUMEROS ROJOS

FIESTA PALABRAS pequeños de la 08,40 JIN JIN LASSIE Programa concurso
11,20 V. EL JEFE 10,55 UN MUNDO SIN casa, que incluye 09,00 BARNEY 10,00 SERIE INFANTIL: en el que los

SUPREMO FRONTERAS series de dibujos 09,30 GULLIVER CASTILLO participantes
12,15 MUSICA SI 11,50 LOS anirhados. 09,55 HAMMERMAN 10,30 CINE: «El profesor pueden saldar sus
13,45 CARTELERA CONCIERTOS DE 12,00 CALIFORNIA 10,20 LOS SABUESOS chiflado» deudas. Está
14,30 CORAZON LA 2 DREAMS DE HOLLYWOOD 12,01 DOCUMENTAL presentado por

CORAZON Michael Tippet. 12,30 LA FAMILIA 10,40 BATALLA NATURALEZA: Agustín Bravo.
La crónica social 13,00 DEPORTES HOGAN ESTELAR Secretos del 13,25 EL TOREO
de la mano de - Tiro. Cto. Mundo. 13,00 EL COCHE 11,00 COMO SE HIZO océano. Tiburones Revista de
Cristina García - Waterpolo.Liga FANTASTICO 11,30 COCHES 12,30 DEL 40 AL 1 actualidad taurina.
Ramos. PlayOff 14,00 LA CARA 12,00 SENSACION DE 13,30 MAGACINE: 13,55 PARLAMENTO

15,00 TELEDIARIO-1 - Formula Rallye DIVERTIDÁ VIVIR TOMA 1 14,30 CANAL SUR
Informativo. - Fútbol playa 15,00 NOTICIAS 14,00 BRICOMANIA 14,30 AVANCE . NOTICIAS

15,40 EL TIEMPO amateur. Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS REDACCION Informativo.

15,45 SESION DE Í5,10 ESPECIAL 45?30CINE 15,00 DEPORTES 14,35 TRANSWORLD 15,00 HARRY Y LOS
TARDE , CARLOS VIVES "La sombra del TELECINCO SPORT HENDERSON
«Quien lo dina». 16,00 TIERRA A LA pasado" 15,20 CINE FIN DE 15,30 CINE: 15,30 CINE:
1996. 85'. VISTA D: Stuart Cooper. SEMANA 1 «Loca academia "Los dioses deben
Estados Unidos. 17,00 EXPEDICION I: Catherine Mary «La próxima de policía» estr locos H"
D: Noel EVEREST Stewart, Scott generación» 1994 16,15 CINE: D: Jamie Uys.
Nosseckron. Explica en este Valentine. D: David Carson «En honor a la 1: Nixau, Lena

• I: Candice episodio la USA, 1995 I: William Shatner, vedad» Farugia, Hans
Cameron, Fred formación del 17,30 CINE Patrick Stewart, 18,06 CINE: Strydom.
Savage. Himalaya a partir "Es peligroso Jonathan Frakes. «Jóvenes y 17,35 ANDALUCIA

17,40 TOUR DE de un océano. casarse a los 60" 17,45 CINE FIN DE brujas» DIRECTO
FRANCIA 17,30 MUSICA SI (R.) D: Mariano SEMANA II 1: Denzel 19,30 NI CONTIGO, NI
Etapa prólogo 19,00 DIVULGATIVO Ozores. «Un pequeño Washington, Meg SIN-TIGO

19,50 CRUZ Y RAYA - BAJO LA I: Paco Martínez héroe» Rayan. Programa de
ESTE NO ES EL ESTRELLA Soria, Julita 1993 19,43 DOCUMENTAL * hunmor que trata
PROGRAMA DE POLAR Martínez, María D: Lawrence NATURALEZA: sobre la historia de
LOS VIERNES 19,30 INFORMATIVO Luisa Pontes, Lanoff La vida secreta de los inventos
Espacio de humor. TERRITORIAL Antonio Ozores. 1: Mikey Lebeau, los hipopótamos cotidianos. Presenta

20,30 TELEDIARIO-2 19,55 MUJERES EN LA 19,00 LOS VIGILANTES David Keith Miller, 20,30 ABIERTO EN el grupo de teatro
Resumen de la HISTORIA DE LA PLAYA George Shannon. CANAL "Valiente Plan".
actualidad. 21,05 LA VIDA EN EL 20,00 ESPACIO POR 19,30 EL CLIENTE 21.30 REDACCION 21,00 CANALSUR

20,55 EL TIEMPO AIRE DETERMINAR 20,30 LAS NOTICIAS NOTICIAS NOTICIAS

21,00 FRANCIA 98 22,00 ALUCINE 21,45 CINE 20,45 MEDICO DE 22,00 TELESERIE: 21,30 MEIDIAS DE SEDA
FUTBOL «La esfinge» "Desaparecida en FAMILIA Sigue soñando Teleserie.
CAMPEONATO (1981) - 112’50”. la noche" 22,00 MINISERIE 22,30iESTRENO 22,30 CANCIONES
DEL MUNDO ' D: John Byrum. D: Bill Norton. «T res CANAL+: PARA EL
3- y 4- puestos I: Lesley-Anne 1: Shannen enamoradas» 1997 «El ángel de la RECUERDO
Croacia-Holanda Down, Frank Dorethy y Kevin D: José María guarda» (1996) Nueva edición del

23,00 INFORME Langella. Dillon. Sánchez D: Santiago programa
SEMANAL 00,15 DIAS DE CINE USA. 1996. I: Romina Matallana. presentado por
"SUCEDIO EN 01,15 CINE CLUB. 01,15 CINE Mondello, Vittoria 1: Zoe Berriatúa, Consuelo Berlanga.
ERMUA" SESION DE "La revancha de Belvedere. Manuel Alexandre. 01,15 CINE EROTICO:

00,00 RISAS Y REPERTORIO (I) los novatos" 02,30 LAS NOTICIAS. 23,50i. CINE: "Madame Claude"
ESTRELLAS «Tom y Viv» D: Jeff Kanew. AVANCE «La verdad sobre 03,05 CINE:

02,00 NOTICIAS .,(1994) - 119’56”. I: Robert INFORMATIVO perros y gatos» "Un bebé para mi
02,05 NAVARRO D: Brian Gilbert. Carradine, Ted 02,35 MADRUGADA DE 01,23i CINE: «El cuervo, esposa"
03,35 CINE DE I: Willen Dafoe, McGinley y CINE ciudad de D: James, Bridges.

MADRUGADA Miranda Anthony Edwards. «The Soft kill» 1994 ángeles» /V.O./ 1: Barbara Hershey,
"Blanco caliente: El Richardson. 03,00 TELEVENTA D: Eli Cohen 02,45i CINE: «Desmadre * Colin Wilcox.
misterioso 03,15 CINE CLUB. Espacio I: Michael Harria, sobre ruedas» Una chica se queda
asesinato de SESION DE publicitario que Brion Hames y 04,12; CINE: embarazada del
Thelma." REPERTORIO (II) promociona Carrie Anne Moss. «Los porretas» marido de una
Estados Unidos. «Las cosas productos 04,15 INFOCOMERCIALES 05,40i CINE: amiga.
D: Paul Wendkos. cambian» V.O.S. comerciales. 04,45 HUNTER «Esperanza» 04,50 DESPEDIDA Y

|05,05 CARTELERA 05,00 DESPEDIDA 05,00 CINE 05,05 BENNY HILL 07,12i DOCUMENTAL CIERRE

50 ANIVERSARIO DE LA 
DECLARACIÓN UNIVERSAL 
DE DERECHOS HUMANOS.

Artículo 14:
En caso de persecución, 

toda persona tiene derecho 
a buscar asilo, 

y a disfrutar de él, 
en cualquier país.

POR RUANDA

Los derechos de los refugiados también 
son los tuyos. Defiéndelos.

Envíe sus donativos a cualquier Sucursal 
de BanestOz BBV, BCH o Caja Postal

Infinidad de niños y niñas 
se lo agradecerán

COLABORACION GRATUrTA DE ESTE MEDIO
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Papelería Técnica 
Copias de Planos, Color y B/N 
Encuadernaciones

¡Peligro!
El señor Ruiz Gallardón, 
por cierto yerno de Utrera, 
se preocupa y desespera 
por culpa de la aviación.

El señor Ruiz Gallardón, 
yerno de Utrera Molina, 
es quien maneja el timón 
en Comunidad vecina.

Y pues ve se le avecina, 
críticas de oposición 
hace una declaración 
que nos huele a chamusquina.

Suerte nuestra peregrina 
que desde la Villa y Corte 
saquen, ya perdido el norte, 
los trapos de la cocina.

Fue su suegro gobernante 
bueno en tiempos más que duros 
Esto no ocurría antes. 
¡Que ocurra hoy es seguro!

Pues cuando Madrid «apreta» 
los demás huelen a muerto. 
¿Se ha de ir el aeropuerto 
al final a hacer puñetas?

CoSas «üE PK^t^

Un piloto carioca 
se confunde de 
pista y aterriza a 
60 kilómetros del 
lugar previsto

Efe

Un piloto de la aerolínea 
brasileña Transportes Aéreos 
del Mercosur (TAM) se con
fundió y aterrizó por error un 
avión Fokker-100 con 108 
pasajeros en una pequeña pis
ta a 60 kilómetros de su desti
no, la ciudad de Vitoria, capi
tal del estado de Espírito San
to, informó ayer la prensa.

lAl rico melón!

Los vendedores ambulantes de melón proliferan nada comenzar el verano. 
Recorren las calles de la ciudad o se instalan en lugares estratégicos para vender 
este producto tan típico y cuya producción se concentran en La Mancha. La 
cámara de Rueda captó a una de las vendedoras que durante la temporada 
ofrecerá en la calle melones, hecho que provoca la protesta de los comerciantes.

EIPPes partidario de negociar 
ya el cambio de Ley electoral

Efe

El diputado y portavoz re
gional del PP, Miguel Angel 
Montserrat, afirmó ayer en 
Cuenca que debe negociarse ya 
la posible modificación de la 
Ley Electoral de Castilla-La 
Mancha, porque el PP hará 
«todo lo que esté en su mano 
legal y politicamente», para 
impedir que el PSOE la cam
bie cuando le convenga. 
Montserrat anunció que el po
sible cambio de la Ley Electo

ral «va a ser un caballo de 
batalla importante» en el próxi
mo periodo de sesiones de las 
Cortes regionales, si es que 
antes los partidos no se sien
tan anegociar al respecto, como 
hace más de seis meses que 
viene reclamando el PP,

Según Montserrat, el PP no 
está a favor ni en contra de la 
modificación, pero insistió en 
que si ha de hacerse «hay que 
hacerlo ya», porque entiende 
que «sería hacer trampas» y no 
jugar en igualdad de condicio

nes que «cuatro meses antes de 
las elecciones, dependiendo de 
las encuestas o de si se presen
ta o no, Bono modifique la ley 
para hacerla a su antojo». 
Explicó que el Estatuto de 
Autonomía permite ampliare! 
número de diputados en las 
Cortes regionales de los 47 
actuales hasta 59, por eso el 
PP teme que «cuando a Bono 
le venga en gana lo modifica 
y los 12 que tiene que añadir 
los pone en la población que 
le dé la realísima gana».

Tazos
* El presidente es Bono no 

Aznar para algunos dirigentes 
nacionales del PP.

* La directora general de 
Política Alimentaria e Indus
trias Agrarias y Alimentarias, 
Pilar Ayuso, se refirió ayer en 
algunas ocasiones a la entrevis
ta entre el presidente -por Bono- 
y Aznar.

* El hecho de que incons
cientemente identifique a Bono 
como presidente y no al suyo 
¿significará algo?.

* La Junta de Comunidades 
ha realizado unos preciosos 
pins con el lema "Castilla-La 
Mancha, viñedo de Europa".

* Y también ha hecho 
pegatinas que las incluye en 
algunos sobres del correo que 
se envía desde la Junta.

* Los responsables de me
dio ambiente no saben muy bien 
lo que pasa en Ruidera.

* El presidente de la Junta 
Rectora reconoció ayer que el 
nivel de contaminación de las 
lagunas es elevado y que si se 
supera el nivel de contamina
ción, podría prohibirse el baño.

* Mientras, el presidente de 
la CHG dice la única contami
nación se deberá a los broncea
dores que utilizan los bañistas.

Con el viñedo.

&Vieyca
MecanaKion y Calculo. SA

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS;
Capitán Fillol, 24

Telf.: 926 32 53 34
ALCAZAR DE SAN JUAN:

Doctor Bonardell, 9 
Telf.: 926 54 67 13

Afafnar/a 
gmítí/ta

U h

ACCESS AVANZADO VISUAL BASIC Precio por curso
Multi Shopping

Fecha: 13 de ¡alio - 30 de julio
Duración: 42 horas 
Horario: de 17 a 20 horas 
(de lunes a viernes)

Fecha: 13 de ¡alio - 30 de ¡alio
Duración: 36 horas 
Horario: de 9 a 11,30 horas 
(de lunes a viernes!

Fecha: 13 de julio - 30 de julio
Duración: 36 horas
Horario: de 11,30 a 14 horas 
(de lunes a viernes) Ptas.

General Rey, 6 
Telf.: 926 22 61 68

CIUDAD REAL


